
❊ �شنعاء/ذويزن مخ�شف :
 أك��د خال��د الش��ريف رئي��س اللجن��ة العلي��ا للانتخابات 
والاس��تفتاء في اليمن إن الم��رأة مثلت أولوي��ة خاصة في 
توجه القيادة السياسية وأن ذلك الاهتمام عبر عنه وجسد 

على الواقع عندما 
الم��رأة  حصل��ت 
عل��ى نس��بة من 
ق��وام أول لجن��ة 
للانتخابات  علي��ا 
بع��د قي��ام دولة 
الوح��دة اليمني��ة 
في 22 م��ن مايو 
موضح��ا   1990
أن ه��ذه النس��بة 
تجس��د  ل��م  وإن 
المساواة المطلقة 
في تمثيل المرأة 
المؤسس��ة  ف��ي 

الدس��تورية الوليدة حينذاك إلا أنها ش��كلت حداثة للتجربة 
وخصوصي��ة المجتمع كقف��زة نوعية وخط��وة جريئة نحو 
التمكين السياسي للمرأة على طريق المواطنة المتساوية 
الت��ي كفلها الدس��تور الجدي��د للدول��ة اليمنية وتجس��يدا 

لمنظومة التشريعات المتفرعة عنه. 
وأشار الشريف لدى تدشين اللجنة العليا الانتخابات برنامج 
التمكين السياسي للمرأة في اليمن للأعوام )2008 - 2010( 
أمس الأحد وبحضور عضوي اللجنة د.محمد السياني رئيس 
قطاع الش��ؤون 
الفني��ة وعب��ده 
الجن��دي رئيس 
قط��اع الإع��لام 
صال��ح  وعل��ي 
عب��دالله وكي��ل 
وزارة الش��ؤون 
الاجتماعية وعدد 
من المسؤولين 
لمهتمي�������ن  ا و
وممثلي منظمة 
الأم��م المتحدة 
ضي��ة  لمفو ا و
الأوروبية المش��اركين في دع��م برنامج التمكي��ن إلى أن 
غياب المرأة عن قوام اللجان العليا التي تش��كلت لاحقاً لم 
يكن نكوضاً عن المشروع الحداثي وخيار التمكين السياسي 

للمرأة اليمنية.

❊ �شنعاء/ �شباأ :
تدشن اليوم الاثنين في 
أمان��ة العاصم��ة وعموم 
الجمهوري��ة  محافظ��ات 
الحملة الوطنية لاستئصال 
شلل الأطفال التي ينفذها 
قط��اع الرعاي��ة الصحية 
الأولي��ة ب��وزارة الصح��ة 
العام��ة والس��كان خ��لال 
الفت��رة 17 � 19 نوفمب��ر 

الجاري.
وأوض��ح وزي��ر الصحة 
العامة والس��كان الدكتور 

عبد الكريم يحيى راصع لوكالة الأنباء اليمنية )س��بأ( أن الحملة تأتي اس��تكمالا 
لخطوات إعلان اليمن خالية من مرض شلل الأطفال بحلول العام 2009م من قبل 
منظمة الصحة العالمية التي تشترط مرور ثلاث سنوات من ظهور آخر حالة شلل 

أطفال، لافتا إلى أن آخر الحالات المسجلة في اليمن كانت في فبراير 2006م.
وتس��تهدف الحملة التي ينفذها 38 ألفا و 487 عاملا صحيا ومتطوعا موزعين 
عل��ى 20 ألفاً و 403 فرق منه��ا 18 ألفا و 84 فرقة متنقلة، تس��تهدف تطعيم 4 
ملايين و 180 ألف طفل وطفلة دون سن الخامسة من العمر في امانة العاصمة 

وجميع محافظات الجمهورية.
)التفا�شيل �ص8 (

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

أهداف الثورة اليمنية

الشريف:إنشاء إدارة المرأة باللجنة نموذج حي 
لتمثيل دائم للنساء في مختلف الميادين السياسية

32 صفحة ❊  الإثنين  17  نوفمبر  2008م ❊  الموافق  20 ذو القعدة  1429 هـ   ❊  العدد 14295  ❊  السنة الأربعون  ❊  السعر 20 ريالًا

مواقيت الصلاة:         الفجر 4:42        الشروق  5:58        الظهر  11:46        العصر   3:03         المغرب  5:30       ا لعشاء  6:35  حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 
جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 

الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 
ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 

الإسام  الحنيف. 
 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 

الشاملة. 
 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

للم�شتركين فقط اطلب مع العدد مجاناً  ملحق »م�شاعل«
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>>2

>>2

>>2 >>2

>>2

عبده محمد الجندي

أحمد محمد الكحلانيالدكتور رشاد محمد العليمي

❊ الحديدة / اأحمد كنفاني :
يجري حالياً بالمنطقة الصناعية في محافظة الحديدة استكمال تنفيذ المرحلة 
الأولى من مشروع الشركة اليمنية الصينية »استار« للصناعات الحديدية بكلفة 
أولية تقدر بحوالي )25( مليون دولار، والذي يقام على ثلاث مراحل على مساحة 

كلية )194( ألف متر مربع.
وأشار مدير عام المنطقة الصناعية في المحافظة الأخ عبدالله البكاري في 
تصريح لوسائل الإعلام المختلفة أمس إلى أن المشروع الذي يجري تنفيذه 
حالياً على قدم وساق بالمنطقة الصناعية يعد أحد أهم المشاريع الإستراتيجية 
والأول من نوعه ويتوقع تدشين العمل في مرحلته الأولى وبدء الإنتاج مطلع 

فبراير من العام القادم، وتصل طاقته الإنتاجية السنوية إلى نحو 
)200( ألف طن سنوياً.

❊ الحوطة/ عادل قائد:
عقد يوم أمس الاجتماع الانتخابي 
لفرع نقابة المهن الصحية والطبية 
ثروت  بحضور  لحج،  محافظة  في 
عكاشة ممثل الشؤون الاجتماعية في 
المحافظة وعبد عوض مذلق رئيس 
نقابة عمال اليمن وناصر شيخ نائب 
رئيس النقابة العامة للمهن الصحية 
يحيى  ومحمد  بالجمهورية  والطبية 

الشاطري عضو اللجنة 
الإشرافية.

انتخاب لجنة نقابية 
للمهن الصحية والطبية 
في مستشفى ابن خلدون

تنفيذ المرحلة الأولى من مشروع 
الشركة اليمنية الصينية 

للصناعات الحديدية

اختتام ورشتي العمل حول الحقوق المدنية والسياسية بحضرموت
❊ المكلا/ اأ�شرف باجبير:

اختتمت بالمكلا أمس ورشتا العمل اللتان نفذتهما المؤسسة الديمقراطية بالتعاون مع المنظمة الدولية للنظم الانتخابية 
“أيفس” بتمويل من صندوق الأمم المتحدة للديمقراطية بمشاركة ثلاثين متدرباً ومتدربة على مدى ثلاثة أيام.

وفي حفل ختام الورشتين اللتين نظمته بمديريتي المكلا وغيل باوزير ألقى الأخ/ عبد الحكيم صالح بن قديم منسق 
المدرسة الديمقراطية بمحافظة حضرموت كلمة دعا فيها الشباب المشاركين في الورشتين إلى تطبيق ما تلقوه واقعاً 

عملياً في حياتهم اليومية.
وأكد أن أبرز أهداف الورشتين تتمثل في رفع الوعي السياسي والاجتماعي، وتعريف الشباب بحقوقهم 

السياسية في مجال الانتخابات وحقوق الإنسان والطفل والمرأة، وإكسابهم مهارات العمل  >>2>>2 >>2

نفت ما نشره موقع )الصحوة نت (من أرقام

اللجنة العليا للانتخابات تتوقع تسجيل 1,2 مليون ناخب وناخبة جدد

الولايات المتحدة تشيد بجهود اليمن في مكافحة الإرهاب ناقش علاقات التعاون مع وفد اللجنة الدائمة للمجلس الوطني الصيني

استقبل الوفد البرلماني الصيني 

   ) التفا�شيل �ص 5 (

❊ �شنعاء/ متابعات :
نفى رئيس قطاع الإعلام والتوعية 
ف��ي اللجنة العلي��ا للانتخاب��ات عبده 
محمد الجندي ما نشره موقع )الصحوة 
نت م��ن أرقام بش��أن مرحلة مراجعة 
وتعدي��ل جداول الناخبي��ن التي بدأت 
الثلاثاء الماضي في مختلف محافظات 
الجمهورية وتس��تمر 15 يوما , وقال 
الجندي إن تلك الأرقام لا أس��اس لها 
من الصحة وأوضح :» انه وفق المعايير 
الدولية فان اللجن��ة العليا للانتخابات 
تتوقع أن يصل عدد المسجلين الجدد 
طبقا لدراس��ة المقارنة بين من هم 
مس��جلون وبي��ن احصائي��ات التعداد 

الس��كاني مضاف��ا إلى 
نسبة النمو قد يصل

❊ �شنعاء / �شباأ :
التقى نائب رئيس الوزراء لشؤون الدفاع و الامن وزير الادارة المحلية الدكتور 
رش��اد محمد العليمي أمس بصنعاء منس��ق ش��ئون مكافحة الارهاب في وزارة 

الخارجية الامريكية السفير ديل ديلي .
حيث جرى مناقشة علاقات التعاون بين البلدين الصديقين في مجال مكافحة 

الارهاب و خفر السواحل .
و نوه الدكتور العليمي بالتعاون القائم في اطار برنامج خفر السواحل والجهود 

المش��تركة لمكافحة الارهاب ..مؤكدا بأن تلك الجهود قد اعطت 
نتائج ايجابية ..مشيرا الى ان تطوير العمل المشترك ووضعه

تستهدف 4 ملايين و180 ألف طفل وطفلة

اليوم .. بدء الحملة الوطنية لاستئصال شلل الأطفال في الجمهورية

مجور يجدد ترحيب الحكومة بالاستثمارات الصينية

❊ �شنعاء / �شباأ :
اس��تقبل فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية ومعه الأخ عبدربه منصور هادي نائب رئيس 
الجمهورية أمس وفد المجلس الوطني لنواب الشعب الصيني برئاسة إسماعيل تال الوادي نائب رئيس اللجنة الدائمة 
للمجلس, الذي يزور بلادنا حاليا حيث جرى بحث علاقات الصداقة والتعاون بين اليمن والصين وس��بل تعزيزها في 

مختلف المجالات ومنها في المجال البرلماني .
وقد اش��اد فخامة الاخ الرئيس بمستوى العلاقات اليمنية الصينية وما تش��هده من تطور مضطرد،مشيرا الى انها 

علاقات تاريخية متطورة ومتميزة ، منوها بالمواقف الصينية الداعمة لليمن وثورته ووحدته ومسيرته التنموية .
كما اكد حرص اليمن على تطوير افاق التعاون المشترك والتبادل التجاري بين البلدين مجددا ترحيبه بالاستثمارات 

الصينية سواء في مجال الطاقة او في المجال الصناعي في المنطقة الصناعية بالمنطقة الحرة بعدن 
أو في اي مجالات اخرى, مشيرا الى وجود فرص عديدة أمام الاستثمارات الصينية في اليمن .

❊ �شنعاء – �شيئون / �شباأ:
الأعلى  القضاء  مجلس  نعى 
المغفور له بإذن الله تعالى القاضي 
محمد عبود سعيد الشعيب رئيس 
الشعبة المدنية والشخصية لشعبة 
سيئون محافظة حضرموت الذي 
أستشهد أمس جراء اعتداء إجرامي 
غاشم أثناء أدائه لواجبه في مقر 

عمله .
وقال بيان صادر عن المجلس: 
إذ  الأع��ل��ى  القضاء  مجلس  »إن 
البشعة،  الجريمة  هذه  يستنكر 
ليتقدم بأحر التعازي لأسرة الفقيد 
المولى  .. سائلا  ومحبيه  وذوي��ه 
قلوبهم  أن يعصم  القدير  العلي 
يتغنمد  وأن  والسلوان  بالصبر 
الفقيد بواسع الرحمة والمغفرة« .

هذا وقد أوضح مصدر قضائي في 
شعبة استئناف سيئون أن المجني 

ع��ل��ي��ه ال��ق��اض��ي 
محمد عبود

❊ تعز/ نعائم خالد :
جداول  مراجعة  عملية  مازالت 
الناخبين في محافظة تعز تسير 
يوليها  والجميع  وساق  قدم  على 
اهتمامه ورعايته حتى تصل إلى 
بر الأمان وتجسد الديمقراطية من 

خلال الوعي المجتمعي.
ويوم أمس  قام العميد الركن 
أمن  مدير  الهيصمي  علي  يحيى 
لدوائر  تفقدية  بزيارة  المحافظة 
مراجعة وتعديل جداول الناخبين 
 )30( الدائرة  المحافظة فزار  في 
ومراكزها أ ،ب، ج، د في مديرية 
المظفر لتلمس الاحتياجات الأمنية 
للجان الانتخابية حيث وجه العميد 
الركن يحيى علي الهيصمي مدير 
أمن المحافظة  بزيادة عدد أفراد 
)د(  للمركز  النسائية  الشرطة 
للدائرة )30( نظرا كثافة النسائية 
في عملية القيد والتسجيل والتي 
 )277(  ) )د  ال��م��رك��ز  ف��ي  بلغت 
امرأة من ضمنه )27( امرأة نقلن 
مواطنهن وم��ازال التوافد صباحا 
ومساء على اللجنة النسائية حيث 

أشار العميد الركن يحيى

استشهاد القاضي محمد عبود الشعيب 
رئيس الشعبة المدنية بسيئون

عملية مراجعة جداول الناخبين 
تسير بشكلها الطبيعي في تعز

لجنة معالجة تظلمات المتقاعدين المدنيين بعدن تضع آلية للمعالجات
❊ عدن/ 14 اأكتوبر:

عق��د ف��ي مبن��ى الهيئ��ة العام��ة 
للتأمينات والمعاشات /عدن لقاء ضم 
قيادة الهيئة برئاسة الأخ ) عزيز محمد 
بن بريك( مدير عام الهيئة والأخ) فؤاد 
عبدالله حسن ( رئيس النقابة العامة 

للمتقاعدين عدن والأخ ) أبوبكر هائل 
ش��رف رئي��س الجمعي��ة الاجتماعية 
للمتقاعدين في محافظة عدن ووقفت 
اللجنة أمام نش��ر بيانات  المتقاعدين 

اس��تمارات  وتقدي��م 
التظلم المستلمة

أكد حرص الحكومة على مشاركة منظمات المجتمع المدني في بلورتها

الأرحبي: مصفوفة الإصلاحات قضية وطنية تعني جميع القوى الفاعلة في اليمن

❊ �شنعاء /  �شباأ :

رأس نائب رئيس الوزراء للش��ؤون 
الاقتصادية وزي��ر التخطيط والتعاون 
الدولي عبدالكريم اسماعيل الأرحبي 
أمس اجتماعا حكوميا موس��عاً، كرس 
لمناقشة واستعراض مصفوفة الجيل 
الثاني من أجن��دة الإصلاحات الوطنية 
العامي��ن  خ��لال  تطبيقه��ا  المق��رر 

القادمين.
وفي مس��تهل الاجتماع الذي شارك 

لجنة الانتخابات تدشن برنامج تمكين المرأة سياسيا وتعلن تأهيل )166( امرأة للمنافسة

في��ه وزراء المالي��ة نعم��ان الصهيبي 
الاغب��ري  غ��ازي  الدكت��ور  والع��دل 
والداخلي��ة اللواء الركن مطهر رش��اد 
المصري والصناع��ة والتجارة الدكتور 
يحي��ى المت��وكل وحق��وق الانس��ان 
الدكتورة ه��دى الب��ان ووكلاء وزارات 
التخطي��ط والتعاون الدول��ي و المالية 
والاعلام لش��ئون الاذاعة والتلفزيون 
ورئيس مصلحة الضرائب.. جدد نائب 
رئيس ال��وزراء للش��ئون الاقتصادية 

الت��زام الحكوم��ة بالمض��ي قدما في 
تطبي��ق مق��ررات الأجن��دة الوطني��ة 
للاصلاحات ..مشيرا الى ان هذه الاجندة 
فرضتها الحاح��ات المصلح��ة اليمنية 
ولم تعد لتقدم للمانحين.. منوها الى 
ما تحقق م��ن اصلاحات خ��لال الفترة 
الماضية وهو ما يمثل حافزا للاستمرار 
الج��اد والصادق في تنفي��ذ مصفوفة 

الاصلاحات الوطنية.
وشدد نائب رئيس

رئيس الجمهورية يشيد بالمواقف الصينية الداعمة لليمن وثورته ووحدته ومسيرته التنموية

المحكمة المصرية تتحفظ على كتاب » براءة هشام من دم سوزان«

حظر النشر عن قضية مقتل المغنية سوزان تميم

❊ �شنعاء / �شباأ :
ناقش رئيس مجلس الوزراء الدكتور 
علي محمد مجور أمس بصنعاء مع وفد 
اللجنة الدائمة للمجلس الوطني لنواب 
الش��عب بجمهورية الصين الش��عبية 
برئاس��ة نائب رئي��س اللجنة الس��يد 
اس��ماعيل تيليو الدي علاقات التعاون 
الثنائي بين البلدين الصديقين وآفاقها 
المستقبلية في المجالات الاقتصادية 

والاستثمارية والتجارية.
ونقل رئيس الوف��د الصيني تحيات 
نائب رئيس الدول��ة الصيني لرئيس 
مجلس ال��وزراء وتعازي��ه الحارة في 
الضحايا الذين استشهدوا جراء الأمطار 
والس��يول في محافظت��ي حضرموت 
والمهرة بالمنطقة الش��رقية .. معربا 
عن ثقة الأصدقاء الصينيين في تجاوز 
بلادنا للآثار المدمرة التي خلفتها هذه 

الكارثة الطبيعية.
وعبر الس��يد تيليو ال��دي عن تقدير 

❊ القاهرة/متابعات:
حظرت محكمة جنايات القاهرة أمس الاحد على وس��ائل الإعلام النش��ر عن 
قضية المغنية اللبنانية س��وزان تميم التي يحاكم فيها رجل الأعمال والنيابي 
المصري البارز هش��ام طلعت مصطف��ى بتهمة التحريض عل��ى قتلها، ما أثار 

غضب الصحفيين والإعلاميين.
وقال القاضي محمدي قنصوه رئيس المحكمة بعد مداولة رفعت خلالها الجلسة 

»قررت المحكمة... حظر نش��ر أي ش��يء عن القضية في جميع 
وسائل الإعلام المقروءة والمسموعة والمرئية وحظر تسجيل 

شذى حسون تصدر “مزعلني” قريباً مانشستر سيتي يغازل )كاكا (بـ )140( مليون دولار  
من  دعوة  الماضي  الأسبوع  الفنانة شذى حسون  لبت 

المهرجان  لحضور  الدولي  السينما  مهرجان  إدارة 
النجوم  من  عدد  وحضره   ، سوريا  في  أقيم  الذي 
المهرجان  وتميز  والأجنبية  العربية،  والشخصيات 
بمستواه الرفيع والمنظم وتواجد الصحافة المرئية 
إذاعة  دع��وة  شذى  ولبت  كبير.  بشكل  والمقروءة 
ميلودي أف أم لإجراء لقاء إذاعي مباشر استمر قرابة 
الساعتين أجابت فيه عن أسئلة الجمهور وغنت لهم 

حضور  كان  وكعادته  الأغاني  أحلى 
الفنانة شذى حسون مميزا ولافتا.

عاد نادي مانشس��تر س��يتي الإنجليزي مجدداً ليكرر 
محاولاته في ضم البرازيلي ريكاردو كاكا مهاجم نادي 

ميلان الإيطالي .
وذك��رت الصح��ف الإنجليزي��ة أم��س أن إدارة ن��ادي 
مانشس��تر تس��تعد لتقدي��م عرض��اً ضخم��اً للاع��ب 

البرازيلي خلال فترة الانتقالات الشتوية.
وألمحت صحيفة »ديلي مي��رور« البريطانية تحديداً 
أمس -الأحد- إلىأن إدارة مان س��يتي س��تتقدم بعرضٍ 

يتج��اوز ال��� 100 مليون جني��ه إس��ترليني )140 مليون 
دولار( من أجل الضغط على إدارة الميلان للتخلي عن مهاجمه البرازيلي.

نظمت كلية التجارة والاقتصاد بجامعة الحديدة 
الثلاث��اء الماض��ي ن��دوة علمي��ة بعن��وان “الأزمة 
المالي��ة العالمية..الأس��باب والنتائ��ج وأثرها على 

الاقتصاد اليمني”.
وفي حفل افتت��اح الندوة التي حضرها نخبة من 
الأكاديميين والمتخصصين والخبراء وأعضاء هيئة 

التدري��س بالجامعة والمهتمين من الجه��ات ذات العلاقة ألقى محافظ محافظة 
الحديدة أحمد س��الم الجبلي كلمة أش��ار فيها إلى أهمية انعقاد الندوة وتناولها 

الجوان��ب ذات الصل��ة بالأزم��ة المالية وتدارس حج��م أبعادها 
13<<ومدى تأثيرها على الاقتصاد اليمني. >>14

الأزمة المالية العالمية..الأسباب والنتائج وأثرها على الاقتصاد اليمني
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تعيين حسين حازب محافظاً للجوف

محافظ عدن يتفقد سير العمل في الدائرة الانتخابية )23( بالتواهي

العليمي نائباً لرئيس الوزراء وزيراً للإدارة المحلية 
والكحلاني وزيراً لشؤون النواب والشورى

❊ �شنعاء / �شباأ :
صدر أمس القرار الجمهوري رقم )267( لسنة 2008م قضت المادة الأولى 
منه بإجراء تعديل وزاري في حكومة الدكتور علي محمد مجور رئيس مجلس 

الوزراء على النحو التالي :
1 - الدكتور رشاد محمد العليمي نائبا لرئيس الوزراء لشئون الدفاع والأمن 

وزيرا للإدارة المحلية.
2 - أحمد محمد الكحلاني وزيرا لشئون مجلسي النواب والشورى.

كما صدر أمس القرار الجمهوري رقم )268( لسنة 2008م بتعيين الأخ حسين 
على حازب محافظا لمحافظة الجوف.

وق��د نصت المادة الأخيرة م��ن هذين القرارين على العم��ل بهما من تاريخ 
صدورهما ونشرهما في الجريدة الرسمية.

❊ عدن/ اأحمد علي م�شرع :

قام الأخ/ عدنان عمر الجفري محافظ محافظة عدن يرافقه د/ عبدالله 
النهاري مدير ع��ام مكتب التربية والتعلي��م عدن � رئيس 

اللجنة الانتخابية الأصلية لمحافظة عدن بزيارة تفقدية

الصديقين.
من جانبه اش��ار رئيس الوزراء إلى 
الامكان��ات الكبي��رة المتاح��ة لتطوير 
العم��ل المش��ترك وتعزي��ز التع��اون 
الثنائ��ي ف��ي الجوان��ب الاس��تثمارية 
وزي��ادة حج��م التب��ادل التج��اري بين 

البلدين الصديقين.
وجدد ترحيب الحكومة بالاستثمارات 
الصيني��ة واس��تعدادها لتقديم كافة 
اوجه الدعم والرعاية للشركات الصينية 

للاستثمار في مختلف القطاعات .
ونوه مجور إلى النجاح المشهود الذي 
حققت��ه عدد من ش��ركات الاس��تثمار 
الصيني��ة ف��ي اليم��ن خ��لال الفت��رة 
الماضية والت��ي قدم��ت نموذجا جيدا 

في هذا الجانب.
حضر اللقاء رئيس لجن��ة الصداقة 
البرلماني��ة اليمني��ة الصيني��ة رئيس 
بعث��ة الش��رف المرافق��ة للمس��ئول 
الصيني علي أحمد العمراني والسفير 

الصيني بصنعاء لوه شياو قوانغ.

في عمق التاريخ، مؤكدا  حرص الصين 
على تعزيز تلك العلاقات .

وق��ال: إن اله��دف الرئيس��ي له��ذه 
الزيارة ه��و تعزيز العلاق��ات وتطوير 
التعاون الاقتص��ادي والدف��ع به على 
نحو شامل بما يخدم مصالح الشعبين 

الدولة الصينية العالي للمواقف اليمنية 
الداعمة للقضاي��ا الصينية الجوهرية 
ف��ي المحاف��ل الدولي��ة و الإقليمية .. 
منوه��ا إلى التطور الكبير والمس��تمر 
الذي تشهده العلاقات اليمنية الصينية 
والتي وصفها بالقوية وضاربة جذورها 

>>2
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تصوير/ محمد عوض



❊ �صنعاء/ 14 �أكتوبر :

وج��ه الأخ خال��د إبراهيم الوزي��ر � وزير النقل رس��الة إلى عمال 
وموظفي محطة الحاويات بميناء عدن تس��لمت 14 أكتوبر نسخة 

منها جاء فيها:
بالإش��ارة إلى مذكرتنا الموجهة إليك��م بتاريخ 11/ 11/ 2008م 
الالت��زام بالتوقيع على العقود مع المش��غل الجديد والتي أوضحنا 
فيها جميع الجوانب التي كانت تثير مخاوفكم وأكدنا لكم فيها وقوف 
الوزارة إلى جانبكم  وفقاً للقوانين النافذة وتم الإشارة كذلك إلى 
بيان إدارة المحطة حول آخر موعد للتوقيع على العقود ومباش��رة 
العمل الذي كان مقرراً في تمام الس��اعة الس��ابعة من مساء يوم 
12/ 11/ 2008م وبالرغم من ذلك للأس��ف الشديد لم  يتم إعارة 
ذلك أي أهمية ولم يت��م الالتزام بالعودة إلى العمل والتوقيع على 
إلعقود وذلك من قبل بعض العمال بينما هناك البعض قد سمعوا 
إلى قول الحق والصواب وعادوا إلى عملهم قبل ذلك الموعد وهؤلاء 
نشكرهم ونقدر لهم المس��ؤولية الكبيرة التي  يتمتعون  بها إلى 
جانب أخوتهم العاملين في المحطة الذين لم يسمحوا بإيقاف عمل 
المحطة ولو للحظة واحدة حتى اليوم وذلك يدل على مدى حرصهم 

على المصلحة العامة وعلى رزقهم وعلى سمعة ميناء عدن.
وبالرغم من ذل��ك وبالرغم من انتهاء الفت��رة المحددة من قبل 
الشركة لمباشرة العمل وتوقيع العقود فلم تباشروا أعمالكم ولم 
توقع��وا العقود وحرصاً م��ن الوزارة على مصالحك��م وتجنباً منها 
لضياع مورد رزقكم الذي نعلم أن س��ببه هو مجموعة ضئيلة من 
العمال تم ش��راؤهم من الغير وهم من غرر بك��م وطرح عليكم 
معلوم��ات خاطئة ولذل��ك كله أرس��لت الأخ وكيل ال��وزارة لقطاع 
الش��ؤون البحرية والموانئ إلى عدن في نفس ليلة انتهاء الموعد 
المحدد من قبل الش��ركة )12/ 11 /2008م( وذلك لبذل مس��اعي 
الوزارة أمام الش��ركة لتمديد الوعد 24 س��اعة أخ��رى حفاظاً على 

مصالحك��م بالرغ��م من تواف��ر 250 ملف��اً لعمالة يمني��ة مؤهلة 
مس��تعدة للعمل الفوري ف��ي المحطة وقد كللت مس��اعي الوزارة 
بالنجاح واس��تجابت إدارة المحطة لذلك الطلب حرصاً من المحطة 
عليكم إلا أنه ورغم قيام الأخ وكيل الوزارة والأخ رئيس مؤسس��ة 
موانئ خليج عدن اليمنية ورئيس النقابة العامة للنقل والمواصلات 
واحد الأخوان أعض��اء مجلس النواب من محافظ��ة عدن للجلوس 
معكم لعدد كبير من المرات احدهم برئاسة الأخ محافظ محافظة 
عدن وتم خلال ذلك ش��رح وتوضيح أي س��ؤال أو استفسار ولكن 
بدون أي فائدة وبطرح مطالبات غريبة وغير قانونية وغير مقبولة 
وليس��ت في مصلحة أحد إلا لمن يرغب في تعطيل عمل المحطة، 
ورغم ذلك طلبنا من الش��ركة تمديد الفترة استثنائياً حتى تاريخ 

14 /11 /2008م ولكن لم يتم أي تجاوب من قبلكم.
وأخيراً كان��ت مطالبكم بالإف��راج عن العمال الس��بعة المحالين 
للس��لطة القضائية والذين يت��م التحقيق معهم م��ن قبل النيابة 
العامة في تهم مؤكدة عليهم لمخالفتهم القوانين النافذة، ورغم 
ذلك قامت الوزارة والمحافظ��ة وإدارة المحطة بطلب إخراج أولئك 
الأفراد من السجن لإيجاد معالجات تحول دون حبسهم وعلى أساس 
تنفيذ مطلبكم بإخراجهم وأنكم سوف تعودون فوراً للعمل وعندما 
تم خروجهم في صباح يوم 15 /11 /2008م لم تعودوا إلى عملكم 
ولم توقعوا العقود مخالفين لما تم الاتفاق عليه، والأسوأ من ذلك 
قيام البعض منكم بعقد اجتماعات مطولة مساء 15 /11 /2008م 
مع أولئك الخارجين ع��ن القانون وتجدد الاجتماع صباح يوم الأحد   
16 /11/ 8002م ول��م تتم عودتكم إلى العمل في المحطة، وهذا 
العمل يؤسف له فبالرغم من جهود الوزارة والمحافظة ومؤسسة 
الموانئ وأعضاء مجلس النواب ونقابة النقل والمواصلات وتنفيذ 
مطالبكم لم تعيروا ذلك أي أهمية واستمر إتباع أولئك النفر الذين 
قبض��وا ثمن م��ا فعلوا بينما أنت��م مغرر بكم ولا ح��ول ولا قوة إلا 

بالله.
وآخر اتفاق معك��م ظهر يوم 
16/ 11 /2008م ب��ان تع��ودوا 
للعمل ب��دون توقيع أي اتفاقية 
حتى ينظ��ر في التعدي��ل فيها 
الإخ��وة  ذل��ك بحض��ور  وكان 
المحافظ ومدي��ر الأمن ووكيل 
ال��وزارة ورئيس نقاب��ة النقل 

وللأسف لم تلتزموا. 
إخوان��ي العم��ال والموظفون 
إنكم لم تتركوا لأحد طريقاً آخر 
وتتحمل��ون مس��ؤولية ما جنته 
أيديك��م ولا يمكن لل��وزارة أن 
تسمح بإيقاف أو تعطيل عمل 
المحطة ولن تس��مح بتش��ويه 

س��معة ميناء عدن واعتباراً من 
يوم الاثنين المؤرخ 17 نوفمبر 2008م وفي تمام الس��اعة الثانية 
عشرة ظهراً ليس للوزارة أو أحد منتسبيها أي علاقة بموضوعكم 
كون الش��ركة المديرة للمحطة لها اتخاذ كافة إجراءاتها لما يكفل 
التش��غيل الك��فء للمحط��ة ولهم الحق ف��ي توقيع عق��ود جديدة 
واس��تجلاب عمال جدد بموجب إشعارهم الصادر في تمام الساعة 
الخامسة من عصر يوم الأحد الموافق 16 /11/ 2008م والذي أكدت 
فيه أنها س��تقوم بإبرام عقود جديدة ابتداءً من الساعة 12 ظهراً 
من يوم الاثنين الموافق 17/11/2008م وان الباب مازال مفتوحاً 
لحضور العمال الس��ابقين ومزاولة عملهم ما بين الساعة الثامنة 
صباحاً وحتى الساعة الثانية عشرة ظهراً.. وبموجب هذه المذكرة 

يمكنكم العودة للعمل.

د. خالد أبراهيم وزير النقل 

ت�سدر عن موؤ�س�سة )14�أكتوبر(

لل�صحافة  والطباعة  والن�صر

�لمعلا - عدن

�لجمهورية  �ليمنية

مدير �لتحرير

نجيب  مقبل
n.moqbil@gmail.com

      نائبا  مدير �لتحرير

محمود ثابت �صالح

اإقبال علي عبدالله

مدير �لتجهيز�ت �لفنية

من�صور عبدالخالق عبدالرب

نائب مدير التجهيزات الفنية

اأحمـد محمـد ثابـت
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هواتف:  240085-247558-241332-247297

فاك�ص : 240550-247559       - �ص.ب:5487

                                                 Adv@14oct.net : الإعلانات : 248050  - �لبريد �لألكتروني

�لمبيعات �لتجارية: 241186         - العلاقات العامة: 243029
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ملحق  م�صاعل -247558

�سكرتير�  �لتحرير

محمود غلام ح�صن

نبيل علي اأنعم 

Email: 14october@14october.
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خلال الشهر الحالي تستضيف صنعاء مؤتمر الاستثمار السمكي 

وكيل وزارة الثروة السمكية:خمسة مليارات ريال 
لتطوير البنى التحتية والمجمعات السمكية 

وزير النقل يوجه رسالة إلى عمال وموظفي محطة الحاويات بميناء عدن

❊ �صنعاء/ متابعات:
اعتمد مجلس ال��وزراء مبلغ 5 
مليارات ريال سيقدمها صندوق 
التش��جيع الزراعي لصالح قطاع 
الثروة الس��مكية به��دف تطوير 
البن��ى التحتي��ة لقط��اع الث��روة 
الس��مكية في اليمن وقال نبيل 
لث��روة  ا  وزارة  وكي��ل  معج��م 
الس��مكية لقطاع الاستثمار في 
تصريح خاص ل���)) 26 س��بتمبر 
نت ((ان هذا المبلغ سيضاف إلى 
مخصص ال��وزارة لمكون تنفيذ 
مش��اريع البني التحتي��ة للقطاع 
السمكي والذي من أهمها إنشاء 
مجمعات س��مكية نموذجية في 
جمي��ع الس��واحل اليمنية إضافة 
إل��ى إنش��اء مصانع ثل��ج جديدة 
ومحطات وق��ود وس��احات إنتاج 
وغيره��ا م��ن خدم��ات البن��ى 
التحتية لقطاع الثروة الس��مكية 

في اليمن. 
وأضاف معج��م ان بعض هذه 
المشاريع قد بدأ تنفيذها وأخرى 

اس��تكملت ال��وزارة حالي��ا وضع 
التصاميم النهائية لها فيما عدد 
آخر منها سيتم قريبا الإعلان عن 

مناقصاتها. 
ومن جانب آخر اكد وكيل وزارة 
الثرة السمكية على أهمية انعقاد 
مؤتمر الاس��تثمار السمكي الذي 
تس��تضيفة العاصم��ة اليمني��ة 
صنعاء خ��لال الفترة من 24-23 
الش��هر الجاري وبمشاركة جميع 

الدول العربية. 
المؤتم��ر  ان  إل��ى  واش��ار 
سيناقش على مدى يومين عدد 
م��ن المقترح��ات العملي��ة التي 
ستقدمها وزارة الثروة السمكية 
والاتحاد التعاوني السمكي أمام 
المش��اركين العرب في المؤتمر 
والت��ي أهمه��ا مقت��رح انش��اء 
صن��دوق عرب��ي موح��د لدع��م 
القط��اع الس��مكي ف��ي الوطن 
العربي ومقترح إنش��اء ش��ركة 
عربية موحدة لتسويق الأسماك 

على مستوى الوطن العربي.

 14october@14oct.net   :  البريد الاليكتروني

Email: 14october@14oct.net
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استقبل الوفد..

من جانبه عب��ر نائب رئيس نواب 
الشعب الصيني عن سعادته بزيارة 
بلادنا وانطباعاته الجيدة عما شاهده 
ف��ي اليمن م��ن تط��ورات وتحولات 
في ظل قي��ادة فخام��ة الأخ رئيس 

الجمهورية .
واك��د حرص الصين عل��ى تعزيز 
علاق��ات التعاون الثنائ��ي مع اليمن 
وعلى مختلف الأصعدة وفي مقدمتها 
التعاون الاقتصادي، مش��يرا إلى أن 
الصين تولي علاقتها باليمن أهمية 
كبرى ، حيث تعتبر اليمن من أوائل 
الدول العربية التي اقامت مع الصين 
علاقات دبلوماسية والعلاقات اليمنية 
الصيني��ة علاق��ات قديم��ة تضرب 

بجذورها في أعماق التاريخ .
وعبر مجددا عن تعازيه والش��عب 
الصيني في ضحايا كارثة الس��يول 
معربا عن تضامن الصين مع بلادنا 
ازاء ه��ذه الكارث��ة مش��يدا بمواقف 
اليمن الداعمة للصي��ن في مختلف 
القضايا ,وكذا موقفها أثناء تعرض 

الصين لكارثة الزلزال .
ولفت ال��ى أن الحكوم��ة الصينية 
س��وف تش��جع الش��ركات الصينية 
للاس��تثمار ف��ي اليمن وبم��ا يحقق 
للش��عبين  المش��تركة  المصال��ح 

الصديقين اليمني والصيني .
حض��ر المقابل��ة الأخ اكرم عطية 
نائ��ب رئيس مجلس الن��واب وعلي 
الس��عيدي عضو المجلس والسفير 
الصيني لوه شياو توانغ لدى بلادنا. 

الولايات المتحدة..
 في اطار استراتيجية يتفق عليها 
البلدان ستساهم في تعزيز التعاون 

في هذا الجانب .
من جانبه اكد الس��فير ديلي على 
دعم الولاي��ات المتح��دة الامريكية 
لليم��ن ليس ف��ي المج��ال الامني و 
حسب و انما في المجالين الاقتصادي 
والتنموي ..مش��يدا بالجهود اليمنية 
في مكافحة الارهاب ..منوها بحرص 
الجانب الامريكي على تعزيز التعاون 
في هذا المجال بما يخدم الاهداف ا 

لمشتركة للبلدين .
حض��ر اللق��اء الس��فير الامريكي 

بصنعاء ستيفن سيتش .

محافظ عدن..
 لمق��ر اللجن��ة الأصلي��ة للدائ��رة 
الانتخابية لمديري��ة التواهي. حيث 
تفق��د س��ير العم��ل واس��تمع إل��ى 
ش��رح مفصل من رئي��س وأعضاء 
اللجن��ة الأصلي��ة ع��ن س��ير عملية 
القيد والتس��جيل التي تسير بوتائر 
متصاعدة وإقبال جماهيري ينم عن 
نضوج الوع��ي الجماهيري، ويوحي 
بنج��اح عملي��ة القي��د والتس��جيل. 
تمهيداً لإنج��اح العملي��ة الانتخابية 
م��ن خ��لال المش��اركة الجماهيرية 

الواسعة.
وقد ش��كر الأخ المحاف��ظ الجهود 
المبذول��ة م��ن قب��ل القائمين على 
عملي��ة القي��د والتس��جيل، مبدي��اً 
حرص قيادة المحافظة على توفير 
كل الس��بل والوس��ائل والإمكانيات 
الكفيل��ة بإنج��اح مختل��ف مراح��ل 

العملية الانتخابية.
الش��يخ/  اس��تقباله  ف��ي  كان 
عل��ي صالح العيس��ي رئي��س لجنة 
الخدمات بالمجلس المحلي للمديرية 
والأستاذ/ محمد حسن السقاف مدير 
مكتب التربي��ة والتعليم بالمديرية 
والأس��تاذ/ حس��ين منصور رئيس 
دائ��رة الش��باب والط��لاب للمؤتمر 
الشعبي العام بمحافظة عدن عضو 

اللجنة الدائمة الرئيسية.

أكد حرص..
 الوزراء للشؤون الاقتصادية وزير 
التخطي��ط والتع��اون الدول��ي على 
اهمي��ة تأصي��ل ثقاف��ة الاصلاحات 
كممارس��ة واقعي��ة تنعك��س على 
انطباعات الشارع العام واستشعارة 
التوجه��ات  ومصداقي��ة  بجدي��ة 

الحكومية في تطبيق الاصلاحات.
مأسس��ة  اهمي��ة  ال��ى  وأش��ار 

الاصلاحات و الأخذ بافضل الممارسات 
العالمية واستلهامها لتحقيق الغايات 

المنشودة من الاصلاحات .
ولف��ت الوزي��ر الأرحب��ي ال��ى أن 
مصفوفة الاصلاحات المحدثة المزمع 
تطبيقها خ��لال العامي��ن القادمين 
تتمير بكونها تحتوي على مؤشرات 
لقي��اس الانج��ازات كما انه��ا اعدت 
بشكل تش��اركي مع مختلف الجهات 

الحكومية المختصة .
واكد نائب رئيس الوزراء للشئون 
الاقتصادي��ة ض��رورة بل��ورة الرؤى 
النهائي��ة  بالصياغ��ة  المتعلق��ة 
لمصفوف��ة الاصلاح��ات المحدث��ة 
للعامي��ن القادمي��ن وف��ق اعتبارات 
ومعايي��ر واقعية .. كم��ا أكد حرص 
الحكوم��ة عل��ى مش��اركة منظمات 
المجتم��ع المدني فى بل��ورة الرؤي 
المتعلق��ة بالمصفوف��ة المحدث��ة 
للاصلاحات ك��ون قضية الاصلاحات 
تمثل هما وطنيا يعني جميع القوي 

الفاعلة في اليمن.
فيم��ا قدم وكي��ل وزارة التخطيط 
والتع��اون الدولي لقطاع الدراس��ات 
والتوقع��ات الاقتصادي��ة الدكت��ور 
محم��د الح��اوري عرض��ا تفصيلي��ا 
الاصلاح��ات  مصفوف��ة  لمح��اور 
المحدثة.. موضح��اً ان الجيل الثاني 
من مصفوفة الاصلاحات الاقتصادية 
المحدث��ة المعت��زم تطبيقه��ا خلال 
العامين القادمين اعدت وفقا لمعايير 
متطورة تضمنت اضافات جديدة من 
ابرزها وضع هدف محدد للاصلاحات 
وآليات متعلقة بالاش��راف والمتابعة 
المصفوف��ة  وتتك��ون  والتنفي��ذ، 
المحدثة من خمس��ة محاوررئيسية 
يتضمن المحور الاول تطوير النظام 
القضائي ب��كل مكونات��ة وهيئاته، 
فيما يعن��ي المحور الثان��ي بقضية 
تحدي��ث الخدمة المدني��ة والاصلاح 
الاداري ويتضمن هذا المحور مجمل 
الاصلاح��ات المزم��ع تنفيذها خلال 

العامين القادمين.
ويتضم��ن المح��ور الثال��ث م��ن 
المصفوف��ة الاصلاحات الاقتصادية 
وتحسين بيئة الاستثمار حيث شمل 
ه��ذا المح��ور كل مكون��ات الكي��ان 
ادارة  ف��ي  المتمثل��ة  الاقتص��ادي 
الموازنة والسياسة النقدية و التجارة 
الخارجية وبيئة الاس��تثمار واشتمل 
المح��ور عل��ى جملة م��ن الأجراءات 
التى تعزز وتحس��ن مس��توي البيئة 
الاس��تثمارية ابتداء م��ن وضع رؤية 
أو اس��تراتيجية ش��املة للاس��تثمار 
ف��ي حين يش��مل المح��ور الرابع ما 
يتعلق بمكافحة الفس��اد وتحس��ين 
مؤش��رات الحكم الجيد عب��ر حزمة 

من الاصلاحات الجريئة. 
ان  الح��اوري  الدكت��ور  واض��اف 
المصفوفة المحدثة من الاصلاحات 
» الجي��ل الثاني« خصص��ت المحور 
الخامس من مكوناته��ا للاصلاحات 
المش��اركة  بتوس��يع  المتعلق��ة 
السياس��ية والتنمي��ة الديمقراطية 
تنفيذه��ا  المزم��ع  والتعدي��لات 
كالتعدي��لات الدس��تورية وتعدي��ل 
قانون الانتخابات وتحسين ورفع آلية 
اللجنة العليا للانتخابات والاستفتاء 
وتعزيز الحريات الصحفية عبر قانون 
الصحافة وافراد مس��احة اوسع من 
المشاركة السياسية الفاعلة للمرأة 

اليمنية . 
م��ن جهت��ه ق��دم  رئي��س وح��دة 
تنسيق المساعدات الخارجية بوزارة 
التخطيط والتعاون الدولي نبيل علي 
ش��يبان عرضا تفصيلي��ا لاتجاهات 
وآلي��ات العم��ل للجي��ل الثان��ي من 
الاصلاح��ات الوطني��ة والافتراضات 
المتعلق��ة بضمان تنفي��ذ وديمومة 

الاصلاحات الوطنية. 
وقدم وزراء المالية نعمان الصهيبي 
والع��دل الدكت��ور غ��ازي الاغب��ري 
والصناعة والتج��ارة الدكتور يحيى 
المتوكل وحقوق الانسان الدكتورة 
ه��دى الب��ان ووكلاء وزارة المالي��ة 
والاعلام لشئون الاذاعة والتلفزيون 
مداخ��لات متفرق��ة تمح��ورت حول 
ابداء ملاحظاتهم على بعض ما تم 
عرضه من قضايا ومحاور تتضمنها 
المصفوف��ة المحدث��ة للاصلاحات، 

مؤكدين عل��ى اهمي��ة المضي في 
تطبي��ق الاصلاحات كونها الس��بيل 
الافضل لتحقي��ق الاهداف التنموية 

المتوخاة.

نفت ما نشره..
 ال��ى ملي��ون ومائتي أل��ف ناخب 

وناخبة جدد « .
وأشار الجندي إلى أن اللجنة العليا 
للانتخاب��ات تتوق��ع أن يت��م ح��ذف 
عدد كبير من المتوفين المس��جلين 
في ج��داول الناخبين إذا ما نش��طت 
الأح��زاب والتنظيم��ات السياس��ية 
والشخصيات الاجتماعية في الإبلاغ 

عنهم.
على ذات الصعي��د قال الجندي أن 
عدد المس��جلين الجدد ف��ي جداول 
الناخبين حتى صباح امس بلغ 350 
أل��ف ناخب وناخب��ة , فيم��ا بلغ عدد 
من قاموا بنقل موطنهم الانتخابي 
16418 ناخبا و5020 ناخبة , والذين 
حصلوا على بطائق بدل فاقد 71 ألفاً 
و420 من الذكور و29 ألفاً و286 من 

الإناث.

لجنة معالجة..
 مستحقات الإس��تراتيجية الثانية 
الدفعة الأولى في رمضان والأخطاء 
والنواقص التي رافقت في تسكين 
المتقاعدين ومنحهم الإستراتيجية 
وخاصة أولئ��ك الذين تحصلوا على 
صفر وأس��قطت أس��ماؤهم ومن لا 
يوج��د ومن تحص��ل عل��ى أدنى ما 

يستحقه .
ويأتي الاجتم��اع تنفيذاً لتوجيهات 
الأخ عب��د الكري��م ش��ائف نائ��ب 
المجل��س  أمي��ن ع��ام  المحاف��ظ 
المحلي ف��ي محافظة / ع��دن الذي 
وج��ه بض��رورة معالج��ة أوضاعهم 
ووضع آلية لتصحيح الأخطاء وإعطاء 
المتقاعدين حقوقهم وفقاً لما نص 
عليه قانون هيكل الأجور والمرتبات 
ومنحه��م الإس��تراتيجية لتحس��ين 

وضعهم المعيشي.
ووقف��ت اللجنة أمام آلية اس��تلام 
المتقاعدي��ن بياناته��م ونش��رها 
الخاص��ة  الاس��تمارات  وتعبئ��ة 

بالتظلم.
وق��رر الاجتم��اع اس��تلام بيان��ات 
وتعبئ��ة  ونش��رها  المتقاعدي��ن 
الاس��تمارات الخاص��ة بالتظلم في 
مبن��ى الهيئ��ة العام��ة للتأمين��ات 
والمعاش��ات والجمعي��ة الاجتماعية 

للمتقاعدين في كريتر.
وكذلك الحال في مقر الاتحاد العام 
لعمال اليم��ن بالمعلا ويب��دأ العمل 
في اس��تقبال البيانات من الس��اعة 
التاس��عة صباحاً حتى الثانية عشرة 
مس��اء ومن الس��اعة الرابعة عصراً 

وحتى الساعة السادسة مساء.
وقررت اللجنة نشر بيانات الدفعة 
الأولى للمس��تحقين للإستراتيجية 
الأولى والثانية والمرس��لة من قبل 
الخدمة المدنية على موقع الانترنت 
وذلك لكث��رة أعدادهم والتي تصل 
إل��ى ) 20000( متقاع��د عب��ر موقع 
الهيئ��ة ع��دن كم��ا ق��ررت تس��ليم 
المتقاعدي��ن اس��تمارة التظلم من 
اللجان المذكورة في المواقع المحددة 

أعلاه .
ص��رف  يت��م  أن  ق��ررت  كم��ا 
الاس��تمارات للمتظلمي��ن من أرقام 

الربط التالية.
1� أحي��اء من رق��م )1( إل��ى رقم 

)16013(
2�  ورث��ة م��ن رق��م )1( إلى رقم 

 )11800(
وأهابت اللجنة بالإخوة المتقاعدين 
المتظلمي��ن التواج��د ف��ي الأوقات 
المحددة مع اللج��ان المذكورة أعلاه 

بالمواقع التي حددت مسبقاً.
وناش��دت اللجنة الأخ��وة ) الوزير 
ونائب��ه ورئي��س الهيئ��ة العام��ة 
للتأمينات والمعاشات ( بالإسراع في 
صرف مستحقات الدفعة الثانية من 
الإس��تراتيجية الثاني��ة للمتقاعدين 
قب��ل نهاية ش��هر نوفمب��ر 2008م 
كما جاء في بيان النقابة للمتقاعدين 
المدنيين في محافظة عدن بتعليق 

الاعتصام برفع الشارات الحمراء.

المحكم��ة وما يص��در م��ن أحكام 
تمهيدي��ة وك��ذا الحك��م النهائ��ي 

وأسبابه«.
واتخ��ذت المحكم��ة ه��ذا القرار 
بص��ورة مفاجئ��ة الأح��د بس��بب 
اعتراض المحامى رأفت عزيز مدعى 
بالح��ق المدنى على كت��اب »براءة 
هش��ام من دم سوزان تميم« الذي 
ألفه سمير الششتاوى عضو هيئة 
الدفاع عن هشام طلعت، والصادر 
عن مركز العدالة القانونية ووزعه 

على الصحفيين . 
وفاج��أ رأف��ت عزي��ز المحكم��ة 
بطلب��ه الكلمة حيث ق��ال«إن كتابا 
تم توزيع��ه أم��س )الأول( واليوم 
)أمس( من شأنه التأثير على قرارات 
المحكمة ويدعو لتعاطف الرأي العام 

مع هشام طلعت«. 
إلا أن س��مير الشش��تاوى نهض 
مدافعا عن نفسه قائلا »هذا الكتاب 

وتقدمت اللجنة بخالص ش��كرها 
ل��لأخ) عبد الكري��م ش��ائف ( ) نائب 
المحافظ أمين عام المجلس المحلي 
بقضاي��ا  لاهتمام��ه  بالمحافظ��ة 
المتقاعدي��ن وتجاوب��ه م��ع مطالب 

النقابة والجمعية.

استشهاد القاضي ..
 س��عيد الش��عيب رئيس الش��عبة 
المدنية والشخصية لشعبة سيئون 
محافظ��ة حضرموت تع��رض أثناء 
تواجده بمكتبه في الساعة التاسعة 
من صب��اح أمس لإط��لاق رصاص 
من قبل شخص يدعى سالم مبارك 
الس��عيدي, توفي على إثرها متأثرا 

باصابات بالغة في الرأس.
وق��ال المص��در لوكال��ة الأنب��اء 
اليمني��ة )س��بأ(,:» إن أجه��زة الأمن 
ضبط��ت الجانيف��ور إرتكاب��ه هذه 
الجريمة النكراء وباش��رت التحقيق 
معه وأحالته مس��اء اليوم امس إلى 
النياب��ة العامة لاس��تكمال التحقيق 
معه تمهيدا لإحالته إلى القضاء لينال 

جزاءه العادل«.

سير عملية..
 الهيصم��ي مدير أم��ن المحافظة 
على باس��تتباب الأم��ن ولا يوجد أي 
ش��غب يذك��ر والجميع يع��ى أهمية 
المرحلة وفي مرك��ز )د( للدائرة 30 
للجن��ة النس��ائية فه��ي تعاني من 
ازدحام توافد النس��اء وعليه سيتم 
إضافة ش��رطة نس��ائية لمس��اعدة 

اللجنة في التنظيم والترتيب.

اختتام ورشتي..
الطوعي والاجتماعي للمس��اهمة 
في تنمية المجتمعات المحلية. داعياً 
الشباب إلى إظهار أصواتهم وتحديد 
أولوياته��م واحتياجاته��م والتحلي 
بمواصف��ات القي��ادة والمش��اركة 
المجتمعية الفاعلة التي تضمن لهم 
علاقات جيدة بمحيطهم الاجتماعي. 
منوهاً إلى أن المدرسة الديمقراطية 
س��تقدم كل الدعم والمساندة لهم 
من خلال إقام��ة العديد من الورش 
والندوات الخاصة بالتعريف بقضايا 
ومشكلات الشباب والبحث عن حلول 
ومعالجات لها. لافتاً إلى الدعم الكبير 
الذي تقدمه المدرسة لممثلي برلمان 

الأطفال في محافظة حضرموت.
بعد ذل��ك ج��رى تكريم الش��باب 
والفتيات المش��اركين في الورش��ة 

بشهادات تقديرية.

انتخاب لجنة..
وبع��د نقاش��ات وإب��داء الآراء تم 

انتخاب الإخوة: 
محمد صالح ربيح/ رئيس��اً ومازن 
س��الم عوض/ أميناً عام��اً وفيصل 
الملطة/ مسؤولًا مالياً وعاطف أحمد 
ف��روان/ النزاع��ات ونبي��ل محس��ن 
حس��ن/ ثقاف��ة وإع��لام وعطي��ات 
صالح يسلم/ ش��ؤون المرأة وطالب 
عب��دالله أحم��د/ الس��لامة المهنية 
وفردوس عبد ربه وإبراهيم سيبان/ 

احتياطيين.
وف��ي نهاية الاجتم��اع أكد رئيس 
الف��رع المنتخ��ب ض��رورة تضاف��ر 
الجه��ود لتعزي��ز وتطوي��ر العم��ل 

للمصلحة العامة.

تنفيذ المرحلة..
وأوضح البكاري أن مزايا المنطقة 
وتوس��طها الخط الدولي البري بين 
اليم��ن والس��عودية سيس��هم ف��ي 
اس��تقطاب العديد من المستثمرين 
والمشاريع الاستثمارية، وأن هناك 
بع��ض الطلب��ات المقدم��ة لإقامة 
مش��اريع صناعي��ة ضخم��ة ومن��ح 
الكثير منها التراخيص والمسطحات 
المحددة لإقامتها. داعيا الجميع إلى 
التعاون والسرعة في إنجاز خدمات 
البنية التحتي��ة المطلوبة للمنطقة 
لإنج��اح خط��ط وأهداف وأنش��طة 

المنطقة التنموية المختلفة.

المحكمة المصرية..
وقائع الجلسة عدا منطوق قرارات 

تعبير عن رأيي الش��خصي، وليس 
الغرض من��ه التأثير م��ن قريب أو 
بعي��د عل��ى القضي��ة وكن��ت أنوى 

تقديمه إلى المحكمة «.
وطلب��ت النيابة العام��ة التحفظ 
على الكتاب وتطبيق المادة 77 من 
القانون بشأن منع كل ما من شأنه 
التأثير عل��ى الرأي الع��ام، وطلبت 
المحكمة نس��خة م��ن الكتاب وبعد 
اطلاعه��ا أص��درت قراره��ا بإخلاء 
قاع��ة المحكمة من جمي��ع القنوات 
الفضائية ووسائل الإعلام، وحظر 
حضوره��م وقائ��ع الجلس��ات وأن 
يقتص��ر حض��ور الإعلاميين على 
سماع قرار المحكمة في نهاية كل 

جلسة فقط .
وق��ررت المحكمة أيض��ا التحفظ 
عل��ى الكت��اب وقال��ت »إن��ه بع��د 
الاط��لاع عل��ى محتوي��ات الكتاب، 
فإن مؤلفه دوّن محتويات لم تكن 

من اختصاصه وح��اول الإجابة عن 
س��ؤال مط��روح أم��ام المحكم��ة، 
وهى عملية تخضع للمحكمة فقط 
ولا تخ��ص أحدا س��واها لأن هناك 
قوانين تخص المحكمة ولا تخص 

المتخصصين«.
وق��ررت المحكم��ة أيض��ا إحال��ة 
الكت��اب إل��ى النياب��ة للتحقيق مع 

مؤلفه فيما ورد فيه. 
من جانبه قال س��مير الششتاوى 
مؤلف الكتاب: ما زلت متمسكا بكل 
ما جاء في الكتاب، وهذا رأى شخصي 
يتيحه ل��ي القانون والدس��تور من 
منطلق حرية التعبي��ر، ولم أقصد 
من هذا الكتاب التأثي��ر على الرأي 
الع��ام كما قالت النياب��ة، فالقضية 
المنظ��ورة أمامها ته��م بطبيعتها 
الجماهي��ر المصري��ة والعربي��ة، 
ومن الطبيعي أن تصدر من خلالها 
فعاليات إعلامية كبيرة، وهذا ليس 

أو ل كتاب يصدر عن القضية فهناك 
أكثر من مؤلف ص��در منذ أن بدأت 

قصة مقتل سوزان تميم«.
من جهة أخرى استمعت المحكمة 
صب��اح أم��س إل��ى أقوال الش��اهد 
الأول ف��ي القضية المقدم س��مير 
س��عد ضابط بالانتربول المصري 
الذي أك��د أن��ه أجرى تحري��ات عن 
المتهم الأول، وبع��د القبض عليه 
اعترف له بارتكابه جريمة س��وزان 
تميم، وبعد اصطحابه إلى مسكنه 
أرش��د عن المبلغ الذي حصل عليه 
من هش��ام طلعت مصطفى وهو 

المليوني دولار.
وكان��ت المحكمة قد ب��دأت ثاني 
جلساتها أمس الأول السبت لفض 
إح��راز القضي��ة والاس��تماع إل��ى 
النياب��ة العامة وطلب��ات المحامين 
وتم تأجيلها إلى أمس الأحد لسماع 

بقية شهود الإثبات.
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التربية  بوزير  ممثلا  الحكومي  الجانب  التزم  وقد 
شرحا   ق��دم  ان  بعد  المجلس  بتوصيات  والتعليم  
بعض  وبين   ، اللجنة  تقرير  في  ورد  لما  توضيحيا 
من  المقدمة  الاستفسارات  من  جانب  على  الإيضاحات 

اعضاء المجلس بهذا الخصوص .
دويد  نعمان  صنعاء  محافظ  الجلسة  في  تحدث  كما 

حول الأوضاع التربوية بالمحافظة .
صرف  أهمية  على  المجلس  توصيات  اك��دت  وق��د 
المستحقات القانونية للمعلمين من بدل طبيعة العمل 
وخاصة الموجهين التربويين واستكمال اجراءات النقل 
استقرار  في  يسهم  بما  المنقولين  للمعلمين  المالي 

لبناء  اكثر  بها  والنهوض  والتعليمية  التربوية  العملية 
أجيال متسلحة بالعلم والمعرفة وحب الوطن والإخلاص 
له والتفاني في النهوض بالعملية التنموية الاقتصادية 
والاجتماعية والثقافية الشاملة وبما يحقق تقدم وازدهار 

مجتمعنا اليمني.
جدول  ف��ي  ي��درج  ان  المجلس  اق��ر  ثانية  جهة  م��ن 
والسياحة  والثقافة  الإعلام  لجنة  تقرير  مشروع  اعماله 
قانون  نتائج دراستها لمشروع تعديل بعض مواد  عن  
وتعديلاته  1999م  لسنة   “  3  “ رقم  السياحي  الترويج 

بالقانون رقم “ 18 “ لسنة 2000م.
في  السياحية  للتنمية  الترويج  الى  القانون  ويهدف   

السياحي  المنتج  الى رفع مستوى  الجمهورية بما يؤدي 
والى زيادة موارد البلاد من النقد الأجنبي من خلال زيادة 
اعداد السياح القادمين الى البلاد وتحديد أولويات الترويج 
والإقليمية  المحلية  الاس��واق  في  للسياحة  والتسويق 
السياحي  والجذب  القوة  مكامن  على  والتركيز  والدولية 
التسويقية  المهارات  تطوير  على  والعمل  اليمن  في 
التي يمتلكها القطاع الخاص لتسهم في تحسين المنتج 
يمتلكها  التي  الامكانيات  حشد  الى  بالاضافة  السياحي 
القطاع العام والخاص والمختلط بهدف تطوير السياحة 
السياحة  تشجيع  وض��رورة  لها  والترويج  وتسويقها 

الداخلية والعمل على تطوير مقوماتها  .

بالمعالم  التعريف  كذلك  المشروع  ويستهدف 
وأساليب  وسائل  وتنظيم  لها  والترويج  السياحية 
الدعاية السياحية ووضع الأدلة والمطبوعات والنشرات 
من  وغيرها  والسينما  الفيديو  وأف��لام  والملصقات 
الاستثمار  تشجيع  وك��ذا  السياحية  الدعاية  وسائل 
السياحي  النشاط  وتنظيم  مجالاته  وتنويع  السياحي 
بمختلف تكويناته وأنواعه بما يتفق وأصول صناعة 
السياحة كوظيفة اقتصادية وثقافية وإعلامية وتنفيذ 
والأنشطة  الترويجية  العمليات  من  متكاملة  برامج 
خلال  من  المعالم  واضحة  اهداف  لتحقيق  الدعائية 
الترويج  مجالس  في  يتم  لما  ووفقا  التنفيذي  جهازه 

تطوير  على  والعمل  والمماثلة  الناجحة  السياحية 
ورفع  السياحي  الجذب  ومقومات  السياحية  المنتجات 
وتطويرها  السياحية  والتسهيلات  الخدمات  مستوى 
الحرفية  الصناعات  تطوير  على  العمل  واهمية 
للحفاظ  اللازمة  البرامج  اليدوية ووضع  والمشغولات 
الدول  مع  السياحي  التعاون  وتنمية  وتنميتها  عليها 

الشقيقة والصديقة والمنظمات الدولية .
التي  جلسته  استهل  ق��د  ال��ن��واب  مجلس  وك��ان 
حضرها عدد من المسؤولين في الجهات ذات العلاقة 
باستعراض محضره السابق ووافق عليه وسيواصل 

المجلس اعماله  اليوم الاثنين بمشيئة الله تعالى .
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❊ �سنع�ء/�سب�أ: 

أقر مجلس النواب تقرير لجنة التربية والتعليم بالمجلس 
من  المنقولين  المعلمين  لموضوع  دراستها  نتائج  عن 
أخرى  إلى محافظات  والبيضاء  الجوف   ، محافظات صنعاء  

وكذا قضية الموجهين التربويين.
كما أقر المجلس في جلسته أمس برئاسة الأخ يحيى علي 
إلى  التوصيات  من  عدد  توجيه  المجلس  رئيس   ، الراعي 
التي توصلت  الاستنتاجات  الحكومة للإسهام في معالجة 
جلسة  تخللت  التي  والمناقشات  تقريرها  في  اللجنة  إليها 

عمل المجلس المكرسة لهذا التقرير .

في لقاء الوفد البرلماني الصيني الكبير ورئيس مجلس الشورى

عبد العزيز عبد الغني : علاقتنا مع الصين تاريخية ومثالية ونتطلع إلى أن تشهد المزيد من التطور 
نائب رئيس مجلس الشعب الصيني إسماعيل الوادي : لدى البلدين إمكانيات واعدة للتعاون المستقبلي

الحملة الوطنية للتح�سين �سد �سلل الطف�ل ، في الفترة من ) 17 - 19 نوفمبر 2008م (..وجيل مفعم ب�ل�سحة ، متحرر من الإع�قة اأخي المواطن .. اأختي المواطنة

في ضوء مناقشته تقرير لجنة التربية عن أوضاع المعلمين 

البرلم�ن يو�سي ب�أهمية �سرف م�ستحق�ت المعلمين المنقولين والموجهين التربويين

التوقيع على اتفاقية توأمة بين الجهاز المركزي بصنعاء وديوان المحاسبة في برلين 

في جلسة المباحثات الرسمية البرلمانية اليمنية الصينية

التأكيد على أهمية تطوير العلاقات البرلمانية 
بما يخدم مصلحة الشعبين الصديقين

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
النواب  بمجلس  أم��س  عقدت 
برلمانية  رسمية  مباحثات  جلسة 
الجانب  رأس  صينية،  يمنية 
نائب رئيس مجلس  اليمني فيها 
النواب اكرم عبدالله عطيه ورأس 
رئيس  نائب  الصيني  الجانب 
الوطني  للمجلس  الدائمة  اللجنة 
اسماعيل  الصيني  الشعب  لنواب 

تال الوادي .
المباحثات  جلسة  بداية  وف��ي 
النواب  نائب رئيس مجلس  القى 
في  رحب  المناسبة  بهذه  كلمة 
البرلماني  ب��ال��وف��د  مستهلها 
له  ..متمنيا  الصديق  الصيني 
لليمن  اقامة طيبة وزيارة ناجحة 
كبيرة  امالا  »نعلق  عطيه  .وقال 
تطوير  ف��ي  ال��زي��ارة  ه��ذه  على 
بين  الثنائية  العلاقات  وتعزيز 
في  البرلمانيين  المجلسين 
يخدم  وبما  الصديقين  البلدين 
المنافع المتبادلة للشعبين اليمني 
و الصيني اللذين تربطهما صداقة 
وعبر  وحميمة,  قديمة  وتعاون 
النواب  مجلس  شكر  عن  عطيه 
الصينية  التضامنية  للمواقف 
اخرها  ك��ان  والتي  شعبنا  تجاه 
والمواساة  الحزن  عن  التعبير 
كارثة  عن  الناجمة  الاضرار  تجاه 
لحقت  التي  والسيول  الام��ط��ار 
المهرة  و  حضرموت  بمحافظتي 

وعدد من مناطق الجمهورية .
واكد نائب رئيس مجلس النواب 
في ذات الوقت على دعم البرلمان 
والحكومة اليمنية لكافة المواقف 
الوطنية للشعب الصيني ..منوها 
باهمية تعزيز المواقف البرلمانية 
الدولية  المحافل  في  المشتركة 
الاهتمام  ذات  القضايا  ت��ج��اه 

المشترك .
رئ��ي��س مجلس  ن��ائ��ب  وق���دم 
الصيني  البرلماني  للوفد  النواب 
التجربة  تطور  عن  موجزة  لمحة 
في  بما  اليمن  في  الديمقراطية 
البرلمانية  العملية  تطور  ذل��ك 
البرلمانية  الانتخابات  الى  ..لافتا 
والرئاسية والمحلية التي شهدتها 
اع��ادة  منذ  اليمنية  الجمهورية 
في  اليمنية  ال��وح��دة  تحقيق 
والاستعدادات  1990م  22مايو 
الاستحقاق  لممارسة  الجارية 
في  الرابع  البرلماني  الانتخابي 

ابريل من العام القادم 2009م .
اللجنة  رئيس  عبر  جانبه  من 
لنواب  الوطني  للمجلس  الدائمة 
سعادته  ع��ن  الصيني  الشعب 
الصيني  ال��ب��رل��م��ان��ي  وال���وف���د 
لليمن  الزيارة  بهذه  له  المرافق 
..مشيرا الى انها تصب في مجرى 
الثنائية  العلاقات  وتعزيز  تدعيم 
علاقات  اط���ار  ف��ي  البرلمانية 
البلدين  بين  الشاملة  التعاون 
والصيني  اليمني  والشعبين 

الصديقين.
والشعب  البرلمان  تعازي  ونقل 
القيادة  ال��ى  الصينية  والقيادة 
والشعب  والحكومة  والبرلمان 
الامطار  كارثة  بضحايا  اليمني 
بالمناطق  لحقت  التي  والسيول 
الشرقية وبعض المناطق الاخرى 

من بلادنا .
على  اليمني  الشعب  وش��ك��ر 
تضامنه مع الشعب الصيني على 
في  الرياضي  الاولمبياد  اقامة 

جمهورية الصين الشعبية .
اليمني  الشعب  تضامن  وك��ذا 
كارثة  ازاء  الصيني  الشعب  مع 
ببعض  لحقت  ال��ت��ي  ال���زل���زال 

مناطق الصين .
ولفت الى اهمية تعزيز العلاقات 
بين  الزيارات  وتبادل  البرلمانية 
وتبادل  البرلمانيين  المسؤولين 
وال��ت��ج��ارب ف��ي مجال  ال��خ��ب��رات 
وتسخيرها  البرلماني  العمل 

لتطوير العلاقات بين الشعبين .
البرلماني  ال��م��س��ؤول  واش���ار 
الصيني الى حجم التبادل التجاري 
بين البلدين الصديقين الذي بلغ 
وبارتفاع  دولار  ملياري  من  اكثر 
بنسبة 85 بالمائة عما كان  عليه 

في الاعوام الماضية .
منوها الى تشجيع المستثمرين 
الصينية  والشركات  الصينيين 

للاستثمار في بلادنا .
اث��ن��اء جلسة  ه��ذا وق��د ج��رى 
من  ع��دد  استعراض  المباحثات 
الموضوعات البرلمانية والسياسية 

ذات الاهتمام المشترك .
عن  المباحثات  جلسة  حضر 
احمد  ع��ل��ي  ال��ي��م��ن��ي  ال��ج��ان��ب 
الصداقة  لجنة  رئيس  العمراني 
وال��دك��ت��ور  الصينية  اليمنية 
النقيب  ناصر  نصر  ع��ي��دروس 
ونبيل  القاضي  عبدربه  وعلي 
محمد  وال��خ��ض��ر  ب��اش��ا  ص���ادق 
الحذيفي  محمد  وعبده  العزاني 
منصور  والدكتور  العجي  وسنان 
الصبري  محمد  ومحمد  الزنداني 
وزيدان دهشوش اعضاء مجلس 
صوفان  احمد  وعبدالله  النواب 

امين عام مجلس النواب .
الوفد  الصيني  الجانب  وع��ن 
البرلماني الصيني المرافق لنائب 
للمجلس  الدائمة  اللجنة  رئيس 
الصيني  الشعب  لنواب  الوطني 
وه  اليمن  لدى  الصيني  والسفير 

شياو توانغ.

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
ودي��وان  والمحاسبة  للرقابة  المركزي  الجهاز  وقع 
المحاسبة في برلين أمس بصنعاء على اتفاقية توأمة 

بينهما .
الجهاز  رئيس  وقعها  التي  التوأمة  اتفاقية  وتتضمن 
السنفي  الدكتور عبدالله  والمحاسبة  للرقابة  المركزي 
ورئيس ديوان المحاسبة في برلين ينز هارمس ومدير 
مكتب المؤسسة الالمانية للتعاون الفني )جي.تي.زد( 
التعاون في مجالي تقييم  انجلهارت،  بصنعاء توماس 
الخبرات  تبادل  وكذا  الفساد  ومكافحة  الاداء  ومراجعة 
في ما يتعلق بالدور الاستشاري لاجهزة الرقابة واعمال 

المراجعة.
تم  مباحثات  جلسة  عقدت  الاتفاقية  توقيع  وعقب 
الجانبين  بين  التعاون  مجالات  استعراض  خلالها 
وافاق  الماضية  الفترة  خلال  انجزت  التي  والخطوات 
المحاسبة في  وديوان  الجهاز  بين  المستقبلي  التعاون 

برلين .
للرقابة  المركزي  الجهاز  رئيس  اكد  الجلسة  وفي 

جهود  بتعزيز  السياسية  القيادة  اهتمام  والمحاسبة 
الدول  اوائل  من  اليمن  ان  الى  الفساد..لافتا  مكافحة 
المتحدة  الامم  اتفاقية  على  وقعت  التي  المنطقة  في 

لمكافحة الفساد .
الاستفادة  في  ورغبته  الجهاز  اهتمام  الى  واش��ار 
احد  باعتباره  برلين  في  المحاسبة  ديوان  تجربة  من 
الاجهزة الرائدة والمؤهلة في  مجال الرقابة المحاسبية 
ومكافحة الفساد، والاستفادة من جهاز الرقابة الاتحادي 
في ما يتعلق بمكافحة الفساد .. لافتا الى تطور التعاون 
بين الجانبين خلال الفترة الماضية والذي بدأ في مجال 
الرقابة في  الى دور اجهزة  اليوم  لينتقل  الاداء  تقييم 

مكافحة الفساد ودور الجهاز المركزي في ذلك .
مجال  في  اليمن  قطعها  التي  الخطوات  واستعرض 
والمؤسسي  التشريعي  المجالين  في  الفساد  مكافحة 
حيث تم تشكيل الهيئة الوطنية العليا لمكافحة الفساد 
وتعزيز دور الجهاز المركزي في هذا المجال، وتشكيل 
ماليا  مستقلة  والمزايدات  للمناقصات  العليا  اللجنة 

واداريا، واصدار قانون الذمة المالية .

للجهاز  اكبر  لدور  نتطلع   « السنفي  الدكتور  وقال 
المركزي في مجال مكافحة الفساد من خلال مشروع 
التعاون  هذا  وتوسيع  والديوان،  الجهاز  بين  التعاون 

ليشمل الديوان الاتحادي« .
برلين  في  المحاسبة  ديوان  رئيس  اشاد  جانبه  من 
ينز هارمس بالخطوات التي قطعها اليمن فيما يخص 
المحاسبة في  الفساد.. مبديا استعداد ديوان  مكافحة 
برلين لتقديم الخبرات في هذا المجال ونقل التجارب 
الفساد  مكافحة  في  المعنية  الأوربية  المؤسسات  من 
والتي لها علاقة مباشرة باجهزة الرقابة لتستفيد منها 

الكوادر اليمنية.
المركزي  الجهاز  رئيس  نائب  الاتفاقية  توقيع  حضر 
للرقابة والمحاسبة الدكتور عبيد شريم ووكلاء الجهاز 

ونائب السفير الالماني بصنعاء مايكل رويس .
اطار  في  تأتي  هذه  التوأمة  اتفاقية  ان  الى  يشار 
اليمني  الفني  التعاون  مشروع  من  الثالثة  المرحلة 
دور  تحسين  الى  الهادف  2010م   -  2007 الالماني 

الجهاز الرقابي.

جاء  ذلك خلال استقبال رئيس 
رئيس  لنائب  الشورى  مجلس 
اللجنة الدائمة للمجلس الوطني 
لنواب الشعب بجمهورية الصين 
الوادي  تال  إسماعيل  الشعبية 
له   المرافق  البرلماني  والوفد 

الذي يزور اليمن حالياً.
الشورى  رئيس مجلس  ورحب 
الصيني  البرلماني  بالمسئول 
منوها  ل��ه،  ال��م��راف��ق  وال��وف��د 
بين  القائم  التعاون  بمستوى 
في  مبكر  وق��ت  منذ  البلدين 
وم��ش��ي��داً  ال��م��ج��الات،  مختلف 
الصين  تقدمه  ال��ذي  بالدعم 
الحيوية  وبالمشاريع  لليمن 
البنية  مجال  في  أنجزتها  التي 
التحتية وفي المجالات الصناعية 
والتعليمية  والثقافية  والصحية 
الخدمية  المجالات  من  وغيرها 

الأخرى.
الشورى  مجلس  رئيس  وعبر 
تشهد  أن  إلى  اليمن  تطلع  عن 

المزيد  الثنائي  التعاون  علاقات 
انتقالات  تحقق  وأن  التطور  من 
المقبلة  المرحلة  لتشهد  نوعية، 
الصينية  الأموال  لرؤوس  انتقالًا 
متعددة  مجالات  في  للاستثمار 
ف��ي ظ��ل مناخ  ال��ي��م��ن  داخ���ل 

استثماري متميز.
رئيس  نائب  أك��د  جانبه  م��ن 
متانة  ع��ن  الصيني  البرلمان 
التي  اليمنية  الصينية  العلاقات 
إلى  لاف��ت��اً  بالعميقة،  وصفها 
الدول  أوائ��ل  من  كان  اليمن  أن 
مع  علاقات  أقامت  التي  العربية 
باضطراد  اليوم  تتعزز  الصين، 
السياسية  المستويات  على 

والاقتصادية والثقافية وغيرها.
ونقل المسئول الصيني تحيات 
الاستشاري  المجلس  رئ��ي��س 
الشعبي الصيني لرئيس مجلس 
الشورى .. وقال إن لدى البلدين 
في  للتعاون  واع���دة  إمكانيات 
المستقبل، مشيراً إلى أن زيارته 

البلدين بمواصلة التشاور بشأن 
مجالات التعاون المشترك. 

البلدين  تمسك  الجانبان  وأكد 
بينهما  القائمة  العلاقات  بثوابت 
واعتزازهما بما تحقق حتى الآن 

على مستوى هذه العلاقات.
رئيس  ن��ائ��ب  ال��ل��ق��اء  ح��ض��ر 
صالح  عبدالله  الشورى  مجلس 
البار، ورئيس اللجنة الاقتصادية  

الثور  لطف  علي  المجلس  في 
السياسية  ال��ل��ج��ن��ة  ورئ��ي��س 
والمغتربين  الخارجية  والعلاقات 
الكباب،  أحمد  محمد  الدكتور 
الاق��ت��ص��ادي��ة  اللجنة  وم��ق��رر 
وعضو  الجلال،  حسين  الدكتور 
لجنة  رئ��ي��س  ال��ن��واب  مجلس 
اليمنية  البرلمانية  الصداقة 

الصينية علي أحمد العمراني.

علاقات  توطيد  إط��ار  في  تأتي 
الصداقة والدفع بالتعاون الثنائي 
بين البلدين الصديقين في كافة 

المجالات.
على  عازمة  الصين  إن  وق��ال 
في  اليمن  مع  تعاونها  تطوير 
والتعليمية  الثقافية  المجالات 
في  أمله  عن  معرباً  والصحية، 
في  الحكومية  الأجهزة  تقوم  أن 

❊ �سنع�ء / �سب�أ :

عبدالغني  عبدالعزيز  الشورى  مجلس  رئيس  وصف 
تاريخية  صداقة  علاقات  بأنها  بالصين  اليمن  علاقات 
الحرص  ظل  في  باستمرار  وتتطور  تنمو  ومثالية، 
المتبادل على إنمائها وعلى تعظيم المصالح المشتركة 

والتعاون بين البلدين الصديقين في كافة المجالات.
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فايز عبدالواحد ❊

لهذه 
الأسباب
لم يعقد

اللقاء

مع الأحداث

ومن هنا فإن تراجع حماس وهروبها تحت العديد من الذرائع 
الشعب  أص��اب  قد  الحوار  طاولة  إل��ى  الجلوس  من  الوهمية 
الفلسطيني الرازح تحت نيران الاحتلال خاصة المليون ونصف 
مليون فلسطيني الذين بات ينهشهم هذا الوضع الشاذ بالصدمة 
وحالة اليأس والإحباط المحكم بسطوة القوة المسلحة المفرطة 
التي تستخدمها عناصر حماس من القوة التنفيذية لضمان أستتباب 
الحالة دون ضجيج خاصة وأن هذا الوضع الشاذ قد خلق العديد من 
مراكز القوى بأسعار وتهريب الدواء، وهناك مافيا لتهريب البترول 
والديزل وتتحكم في أسعاره ضمن بورصات خاصة بها، وهناك 
مافيا تتحكم بالمواد التموينية وأسعارها وهناك مافيا الإنفاق 
التي أصبحت مصدراً رئيسياً لانتزاع الضرائب على كل من يهرب 
عبرها وكل هذه المافيا تخضع لحماية القائمين على الوضع في 
قطاع غزة وبلا شك فإن ذلك لن يكون بدون ثمن ولكن الحقيقة 
المطلقة أن الذي يدفع ضمن وضريبة كل ذلك هم أبناء الشعب 
الفلسطيني في قطاع غزة الذي يموتون دون ضجيج يذكر كنتاج 

طبيعي لهذه الحالة الشاذة عدا عن ما بات يعانيه هؤلاء من انغلاق 
الأفق أمامهم.... وما أن أعلنت فضائياتها المعهودة والتي شرعت 
لها انقلابها المسابق ومما جاء على لسان قادة حماس كتبرير 
لموقفها المتنكر والمستهجن من كل حريص على اللحمة الوطنية 

كان على النحو التالي:
الموقف  وأن  الحركة ظالمة  أمام  التي وضعت  الخيارات   -1
المطلوب الإجتماع في القاهرة ليتم التوقيع على جملة قرارات 
ومبادئ تلغي كثيراً من الحقوق الوطنية وتوفير الغطاء الشعبي 

والسياسي لذلك.
ما ينفي صحة هذا الإدعاء هو أن أثنا وعشرين فصيلًا فلسطينيا 
كانوا قد وصلوا إلى القاهرة لحضور الحوار فهل كل هؤلاء كانوا 
لا يعلمون بهذا الشرط وفقط حماس وحدها هي التي كانت تعلم 
بذلك أم أن هؤلاء جميعاً كانوا يعلمون بهذا الشرط ووافقوا عليه 
مفصلين من إتنمائهم، الوطني يبقى وطنياً وحريصاً على الحقوق 
الوطنية سوى حماس!! إن هذا نهج مرفوض تخوين الكل الوطني 

الذي دأبت عليه حركة حماس وغير منطقي.
2- أن هذا الحوار يراد منه تمرير قضايا ضاغطة مثل التمديد 
لولاية رئيس السلطة أو التعديد للتهدئة مع العدو دون أن يكون 
ذلك في إطار توافق وأن لا يكون استجابة للضغوطات الصهيو 
أمريكية..إن هذا الطرح مثار استهجان لأن حركة حماس ومن خلال 
ممارساتها وما يتحدث به ناطقوها على شاشات التلفزة وبشكل 
واضح لا يدع مجالًا للشك بأنها لا تعترف بشرعية الرئيس إلا في 
الحالات التي تحقق فيها مصلحتها ودون ذلك تنكره تماماً ثم إن 
السيد الرئيس أبو مازن لا يستمد شرعيته من هذا الفصيل أو ذاك 
بل يستمد شرعيته مع مجموع الشعب الفلسطيني ناهيك عن أن 
السيد الرئيس ليس بحاجة إلى تمديد ولايته استناداً إلى المادة 
الثانية من قانون الانتخابات لعام 2005 والتي نصت على مراعاة 
أحكام المادة الانتقالية 111 من هذا القانون التي تنص بشكل 
رئيسي على أن تجري الانتخابات الرئاسية القادمة بحلول نهاية 
الدورة التشريعية لأول مجلس تشريعي ينتخب بعد نفاذ أحكام 
هذا القانون المعدل،، وهذا تنفيذ واضح لمزاعم حماس في هذه 
الجزئية أما من جانب التهدئة مع العدو فحماس قد طبقت تثبيت 
التهدئة بالقوة المسلحة عنوة على جميع الفصائل المتواجدة في 
غزة وأصدرت الفتاوى بالتخوين لكل من يطلق صاروخاً أو يخترق 
هدنة بمعنى شرعت قتله فهل هذا يتم عن مصداقية طرحها 

لموضوع التوافق أو الإجماع الوطني فيما يخص التهدئة. 
3- أن يتحمل أبو مازن مسئوليته في إنجاح الحوار طرفاً أساسياً 
في حالة الانقسام خاصة أنه “أرتكب من الآثام والجرائم الكثير” 
وهذا طرح أولا يفتقر للمنطق الأخلاقي وللياقة فأبو مازن ليس 
رئيساً لفصيل وإنما هو رئيس لكل الشعب الفلسطيني بشرعية 
الانتخاب أم أن الشرعية عند حركة حماس منتقاة فهي شرعية 
حين تكون لها وليست شرعية حين تكون لغيرها. ولنتساءل 
من هو الذي أرتكب الآثام والجرائم أو مازن الذي قدم مبادرته 
الواضحة والصريحة المستندة على المبادرة اليمنية الشجاعة 
أم عصابات حماس التي لا زالت حتى هذه اللحظة تمارس لعبة 
القتل ضد أبناء الشعب في غزه لكل من يخالفها الرأي. إن طرح 
كهذه قضية هو استخفاف بعقول البشر وافتقاد لأبسط قواعد 

المنطق الإنساني.
4- أن تتوقف الأجهزة الأمنية التابعة للرئيس عن ممارساتها 
ضد أبناء شعبنا وكوادر المقاومة في الضفة الغربية وتدعي 

حماس بأن كوادرها يتعرضون لحملة اعتقال على يد حرس 
الرئيس أبو مازن.

وفي إطار ذلك يتوجب على قيادة حماس أن تكون صريحة أولًا 
مع نفسها وثانياً مع الشعب الفلسطيني لأن هذه المقولة هي 
مقولة أصبحت ممجوجة وأصعب من أن يقتنع بها عاقل وحماس 
تعرف جيداً من هم الذين يتم اعتقالهم والذين هم في أغلبهم 
إفرازات الوضع المنفلش الناجم عن الاحتلال أولًا، والعناوين 
العريضة التي باتت تتستر تحتها كل فئات الإبتزاز والإجرام، وإن 
المقاومة بعيدة عن هذا الاستهداف وعندما يقول الرئيس أبو مازن 
بأنه لا يوجد معتقل سياسي عندنا فهو صادق خاصة وأننا نرى 
أن العديد من كوادر حركة حماس لهم مطلق الحرية في دخول 
المقاطعة ومقابلة الرئيس أبو مازن وطرح آرائهم خاصة أعضاء 
في المجلس التشريعي ووزراء سابقون ممن قدموا استقالاتهم 
من حكومة الوحدة الوطنية السابقة..ولكي نكون منطقيين أكثر 
نتساءل ألم تستخدم حماس عنوان المقاومة وسلاح المقاومة 
لتنفيذ أغراض حزبية بعيدة كل البعد عن المصلحة الوطنية 
والدليل على ذلك أن سلاح المقاومة الذي يبحث عنه حماس تحول 
لأداة لتنفيذ انقلابها على الشرعية الفلسطينية وخلق هذه الحالة 
الشاذة في قطاع غزة ثم تحول بعد ذلك إلى سلاح للحفاظ على 
الهدنة مع إسرائيل ومنع المقاومة من ممارسة دورها في قطاع 
غزة هذه حقيقة لا تستطيع إنكارها حماس،، فكيف يطمئن أحد 

إلى سلاح تحت شعار المقاومة نفذ انقلاباً عيله؟؟
إن خلاصة ما ورد هو أن حماس تخلق الذرائع للتهرب من أي 
استحقاق وطني ساعية بذلك إلى تكريس وجودها في قطاع غزة 
وترسيخ الانقلاب الأسود الذي ارتكبته بحق الشعب والأرض حتى 

لو كان ذلك ثمنه كل الشعب الفلسطيني.
ومن هنا فلا بد أن يكون للشعب الفلسطيني جمعية كلمة 
واضحة في ذلك كما أن على الجامعة العربية التي تثبت مبادرة 
الرئيس أبو مازن المستندة للمبادرة اليمنية أن تكون لها كلمتها 

أيضاً وأن تفصح عن هذه الحقيقة الغير قابلة للنقض.
وختاماً فإننا نقدر عالياً تلك الجهود العربية والمصرية الشقيقة 
المضنية التي بذلت لتوحيد الصف الفلسطيني وقوبلت بالجحود 
والنكران من حماس وعذراً فورقة التوت قد سقطت واتضحت 

الحقيقة.        
❊  أمين سر حركة فتح/ إقليم اليمن

افتتح المركز الإقليمي لمكافحة الس��ل في الخامس عش��ر من ديس��مبر من العام 
2003م وكان ذلك بدعم من الحكومة اليابانية لغرض تقوية أنشطة مكافحة السل 
في المحافظات الجنوبية الشرقية فهذا المركز يقوم بدور البرنامج الوطني لمكافحة 
الس��ل في وزارة الصحة من ناحية تدريب الكوادر الصحية في مختلف المس��تويات 
س��واء كانوا أطباء أو عمال رعاية أو فنيي مختبرات او منس��قي المديريات كما يلعب 
المركز دوراً أساس��ياً وفعالًا في عملية الإشراف والتقييم لأنشطة مكافحة السل في 
المحافظات ) عدن ولحج وأبين والضالع وش��بوة وحضرموت والمهرة( بالإضافة إلى 

دور التمويل والإمداد. 
14 أكتوب��ر كان لها لقاء بالدكت��ور عبدالناصر عياش مدير ع��ام المركز الإقليمي 

لمكافحة السل الذي استهل حديثه قائلًا : 
نحن نعمل على تمويل وإمداد 
السل  بأدوية  المحافظات  ه��ذه 
لمكافحة  الخاصة  والمستلزمات 
السل ، كما أننا نعمل على جمع 
الإح��ص��ائ��ي��ات وك���ل م��ا يخص 
لحالات  س��واء  المكافحة  أنشطة 
لمرض  المعالجة  نتائج  أو  السل 
مديريات  في  المسجلين  السل 
والمحافظات المعنية ونقوم بجمع 
وإرسالها  وتحليلها  الإحصائيات 
إلى البرنامج في صنعاء إلى جانب 
دور المختبر المرجعي الذي يقوم 
بعملية ضبط الجودة )جودة العمل( 
في مختبرات السل في المحافظات 
الزراعة  ب��دور  قيامه  إلى  إضافة 

والحساسية لحالات السل. 
وأض���اف ق��ائ��لًا : نحن لا نقوم 
باستقبال ح��الات السل في هذا 
المركز ولكننا نقوم بإرسال هذه 
الحالات إلى المديريات والمحافظات 

المختلفة.
هذه  في  واكتشافها  لعلاجها 
المحافظات فقط فنحن دورنا هنا 
والإش��راف  التقييم  تدريبي  دور 

وتثقيف المرضى بشكل عام. 
الدعم : وع��م إذا ك��ان المركز 
ق��د تلقى أي دع��م م��ن قبل أي 
أوضح  أخرى  أو جهات  مؤسسات 
قائلًا : إن المركز الإقليمي لمكافحة 
للبرنامج  مباشرة  يخضع  السل 
الوطني في وزارة الصحة وتمويل 
الأنشطة والعمل في هذا المركز 
يتم من جانبين ، جانب حكومي 
الروتينية  الأن��ش��ط��ة  لتمويل 
والعمل الروتيني في المركز، أما 
الجانب الاخر  فهو جانب الإشراف 
والتدريب وضبط الجودة والتقييم 
يتم من برنامج الصندوق العالمي 
لمكافحة السل والإيدز والملاريا ، 
ويتم دعم البرنامج الوطني من 
وزارة الصحة وبالتالي يعطي جزءاً 
المحافظة  دور  ويأتي  للأنشطة 
فقط في اتجاه العاملين الصحيين 
 90% و  المركز  في  الموجودين 
الصحة  لمركز  يخضعون  منهم 

محافظة عدن. 
عدد العاملين والأقسام : وعن 
العاملين والأقسام الموجودة في 
الإجمالي  العدد  إن  ق��ال:  المركز 
أما عدد  عاملًا   20 للعاملين هو 
الأقسام فعددها ما يقارب العشرة 

أقسام. 
مشاريع عام 2006م : وحول أبرز 
المشاريع التي تم إنجازها خلال 
تدريب  تم   : قال  2006م  العام 
)12( طالباً من كلية الصيدلة على 
سياسة البرنامج الوطني العلاجية 
تدريب  تم  كما  والتشخيصية، 
)25( طالباً من طلبة كلية الطب 
على كيفية مكافحة مرض السل 
البصاق  فحص  على  والاعتماد 
والتعريف  المرض  في تشخيص 

من  المقرة  العلاجية  بالأنظمة 
البرنامج ، وتم تنفيذ تدريب بديل 
للأطباء وفني المختبرات لمدة )6( 
أيام لمحافظة شبوة وأبين والبيضاء 

ولحج وإب. 
كما تم تدريب الكوادر الصحية 
في مديريات جديدة في محافظة 
شبوة وتدريب الكوادر الصحية في 
مديريات جديدة كذلك بمحافظتي 
 ) وسيئون  )المكلا  حضرموت 

والمهرة.
إلى تنفيذ دورة  هذا بالإضافة 
تدريبية لمسؤولي التموين والإمداد 
في عموم محافظات الجمهورية ل� 
)23( مشاركاً وكان إجمالي كلفة 
ريال   )908.000( هذا  التدريب 

ب��ت��م��وي��ل من 
منظمة الصحة 
كما   ، العالمية 
ت����م ت���دري���ب 
الرعاية  عمال 
ف��ي ال��وح��دات 
ال��ص��ح��ي��ة في 
م���ح���اف���ظ���ة 

ع��دن ف��ي سبع 
مديريات هي صيرة وخورمكسر 
ودارس����ع����د وال��ش��ي��خ ع��ث��م��ان 
 ، والبريقة  والمعلا  والمنصورة 
حيث تم تدريب العاملين في )17( 
وحدة صحية ، وكان عدد المتدربين 
المشاركين في الدورة )28( عاملًا 
بكلفة ) 350.000( ريال. بتمويل 
من الصندوق العالمي ، إلى جانب 
تدريب عمال الرعاية في الوحدات 
الصحية في محافظة حضرموت 
لست مديريات هي المكلا وغيل 
وبروم  الشرقية  والديس  باوزير 
ميفع وحجر وغيل بن يمين ، حيث 
 )35( في  العاملين  تدريب  تم 
وحدة صحية وكان عدد المتدربين 
المشاركين في الدورة )42( عامل 
ريال   )546.000( بكلفة  رعاية 
العالمي،  الصندوق  من  بتمويل 
وتنفيذ تدريب تنشيطي للعاملين 
في مكافحة السل في محافظتي 
تنفيذ  تم  كما   ، والضالع  ع��دن 
تدريب بديل وتنشيطي للعاملين 
والمهرة،  شبوة  محافظتي  في 
في  للعاملين  توسعي  وتدريب 
مديرية  في  الصحية  ال��وح��دات 
تدريب  تم  ، حيث  وبشبوة  عتق 
)32( عاملًا من 16 وحدة صحية 
هذا إلى جانب مشروع تدريب )3( 
فنيي مختبر عاملين في المركز 
الإقليمي على إجراء فحص الزراعة 
والحساسية للبصاق لفترة أسبوع 
بواسطة أحد مشرفي المختبرات 
في المعهد الوطني لمكافحة السل 
وتم تنفيذ التدريب من ميزانية 

المركز الإقليمي.

مشاريع  العام  2007م
عن  ما تم  إنجازه   خلال  العام  
الماضي  من المشاريع  أكد قائلًا:  
لقد  أنجز  العديد  من  المشاريع  
خلال  العام   2007م  منها  عقد  
ورش���ة  عمل لإش���راك  القطاع  
ال��خ��اص  ف��ي  محافظة  عدن  
في  مكافحة  السل  في  المركز  
الإقليمي  والهدف  من هذه الورشة  
هو التعريف  بأهمية  التعاون  من  
البرنامج   والقطاع  الخاص  في  
في   البرنامج   أنشطة   تنفيذ  
محافظة  عدن  هذه   بالإضافة  إلى  

مشروع  تدريب الإطباء  والممرضين  
الخاص  ف��ي  محافظة  للقطاع  
البرنامج   سياسة   على  ع��دن  
العلاجية  والتشخيصية وتطبيق 
DOTS  القطاع  الخاص في  ال 
محافظة عدن  بمبلغ)994.500( 
ري���ال  وم��ش��روع ت��دري��ب جديد 
للعاملين  في محافظات   المهرة 
وتعز والبيضاء   مديريتي ) العريش  
والزاهر )  وتدريب بديل  للعاملين  
والبيضاء  لحج   محافظتي   في  
مديريات السوادية  ورداع  ودي  
ن��اع��م  وردم����ان  على سياسة  
البرنامج  العلاجية  والتشخصية  
وتطبيق ال� )       DOTS  (  وإجراء  
إلى  بالإضافة   البصاق   فحص 
مشروع  تدريب  المتطوعين  من 
الجمعيات  الخيرية   في  محافظة  
البرنامج   سياسة  على   ع��دن  
العلاجية  والشخصيه وتطبيق ال� 
)  DOTS(    على مرض السل في 
المحافظة  ومشروع  تدريب 15 
الصيدلة   كلية  طلبة  من  طالب  
على سياسية  البرنامج العلاجية  
المختبر   والشخصية  وتم شرح  
لإج��راء   المركز   ف��ي  المرجعي  
والحساسية   الزراعة   فحوصات  
المرض   وفحص  السل  لمرض 
لأدوية   العلاجية   المقاومة  ذوي 
السل  إلى  جانب  الدورة التدريبية 
المديريات   ومنسقي   لأط��ب��اء  
وفنيي  المختبرات  وعمال الرعاية  
عدن   لمحافظتي   والحساسية 
الحكومة   م��ن ميزانية  وأب��ي��ن   

فهم لا ي��رغ��ب��ون ك��ت��ي��راً في 
العمل في المختبرات فنجد أنهم 
يعملون لبعض الوقت ويتسربون 
من العمل في أكتر الأوقات فنحن 
نقوم بتدريب الكثير من الكوادر 
الصحية ولدى عملهم في حقل 
فترة  خ��لال  نلاحظ  المختبرات 
زمنية بسيطة أنهم كثيرو التسرب 
من العمل ربمالادراكهم لخطورة 
عملية  وكيفية  التدريب  عملية 
التدريب لأن عملية التدريب هذه 
تتطلب منا مبالغ نحصل عليها من 
وزارة الصحة والبرنامج الوطني 
هذه  ونستغل  السل  لمكافحة 

المبالغ في تدريب هذه الكوادر.
وبعد فترة زمنية لا تزيد عن 
سنة نلاحظ أن الكادر العامل لدينا 
يتم تغيره أو توقيفه عن العمل 
وهذا بحدذاته يعد من العراقيل 
التي تواجهتا. معناه أنه لابد لنا 
من إعادة تدريب كوادر أخرى وهو 
ما تطلب منا توفير مبالغ أخرى 

لتدريبهم.
وأض��اف نحن نرجو بخصوص 
العاملين الذين تم تدريبهم وعلى 
وجه الخصوص فنيي المختبرات 
عملهم  في  بقاؤهم  يستمر  أن 
وألاي��ت��رك��وا العمل وم��ن وجهة 
نظري أري أن لا توجد أي خطورة 
في التعامل مع مرض السل في 
حالة أتخاذهم احتياطاتهم اللازمة 
التي تم تدريسهم على أتخاذها. 
المختبرات  فنيي  أنصح  فلهذا 
بالعمل لدينا لفترة لا تقل مدتها 
عن ثلاث سنوات في هذا المجال 
ولديهم بعد ذلك حرية الاختيار 

في تركهم لهذا العمل .

 شروط الكادر
إذا كانت هنالك شروط  وفيما 
معينة يجب أن تتوافر في الكادر 
الصحي العامل في المركز الإقليمي 
لمرض السل قال : من الشروط 
التي يجب أن تتوفر لدى من  يعمل 
في هذا المركز أن يكون قادراً على 
الإشراف والتقييم. فنحن لدينا فنيو 
مختلف  في  موحودون  مختبرات 
المديريات والمحافظات والشخص 
الذي يعمل في هذا المركز عليه أن 
يمتلك تقنية عالية ومستوى كبيراً 
من المهارة تفوق الآخرين. لكونه 
هو من يعمل على الإشراف عليهم 
وتقييمهم وتدريبهم. فنحن دائماً 
بعناية  العاملين  بانتقاء  مانقوم 
كبيرة لأن هذا يترتب عليه تدريب 
ناس وتقييمهم  ولابد أن يكون 
أيضاً من أفضل الكوادر الموجودة 

في المحافظة. 

كلمة أخيرة 
كلمة أود أن أقولها من خلال 
مرض  أن  14أكتوبر(  صحيفة) 
السل كما ه��و م��ع��روف مرض 
قابل  المرض  هذا  ولكن  معدٍ 
فعلى  ومجاناً.  موجود  للشفاء 
السعال  ب��اًن  يشعر  شخص  أي 
لدية استمر لأكثر من أسبوعين 
التوجه إلى موقع صحي لإجراء 
الروتينية  البصاق  فحوصات 
لأكشاف ما إذا كان مصاباً باًلسل 
أوغير مصاب. وإذا وجد في الأسرة 
السل  لمريض  المخالطين  من 
من يعاني من نفس الأع��راض 
التي يعاني منها مرضاهم عليه 
التوجه إلى موقع صحي لاتخاد 
الإج��راءات اللازمة. فمثلما قلت 
المبكر  الاك��ت��ش��اف  إن  س��اب��ق��اً 
والعلاج الصحيح تحت الإشراف 
للقضاء  الطريقة الأسلسية  هو 

على مرض السل.  

ف��ي  ح��ال��ة  ت��وف��ر ه��ذا الجانب  
أيضاً  نقوم بتدريب المتطوعين  
على  المريض   من  المقربين  
عملية  الإش��راف  المباشر على 
علاج المريض  وتقديم التثقيف 
الصحي  له  والتعامل السريع مع   
المرضى الذين   يشتبه أصابتهم 
بالسل  وتوجيههم لأقرب موقع  
وإعادتهم   لتسجيلهم   صحي  
فالاكتشاف   عليهم   ل��لأش��راف  
لهذه  المبكر   والعلاج   السريع  
الحالات  يمكننا  من القضاء  على  

مرض  السل  تماماً .

 أنواع السل
 وحول ما اذا كانت  هناك  أنواع  
متعددة  لمرض  السل  ق��ال  : 
توجد   تقسيمات  عديدة لمرض  
ال��س��ل  ف��ه��ن��اك  م���رض  السل  
ال��رئ��وي  وال��س��ل    خ��ارج  الرئة   
فالسل الرئوي  كما هو معروف  
التنفسي   والجهاز  الرئة  يصيب 
من حيث أن السل خارج الرئة  قد 
يصيب أي  جزء  أخر  خارج  جسم 
الإنسان  فنحن دائماً  نركز على 
الجانب  الرئوي  الإيجابي البصاق  
المعدي  فهناك  نوع  من  مرض 
السل الخطير  قد يسبب  العدوى  
لايسبب   السلبي  أم��ا  للمجتمع  

العدوى  .
 وأضاف  :  أن مرض السل  يعتبر 
من الأم���راض  المعدية  ينتقل  
عن  طريق الرذاذ المتطاير  عند  
فهذا  المصاب   الشخص  سعال 
ال��رذاذ  لا يرى بالعين المجردة  
فهو عباره  عن  قطرات  تخرج 
من  هذا الشخص  تحتوي  على  
بكتيريا السل  يستنشقها الشخص 
الأخر  مع تكرار 
ال��م��خ��ال��ط��ة  
المريض   لهذا 
هذه    وتنتقل  
ال��ع��ص��ي��ري��ات  
إل����ى ال��ج��ه��از   
ال��ت��ن��ف��س��ي  
وي��ص��اب  هذا 
المريض  بالسل  
فهناك العديد  من الهوامل  التي  
تساعد على الأصابة  بهذا المرض  
منها نقص المناعة  للشخص  الأخر  
وسوء التغذية  ألى جانب الأماكن   
الضيقة المغلقة التي  تنعدم  فيها 
التهوية  وإيضاً  أصابة المريض 
بالسكر  أو الإي��دز  التي  تسبب 
نقص المناعة  وكل ذلك  يساعد  

على ظهور  هذا المرض .

 شفاء  بعض الحالات
 وأكد الدكتور  عبد  الناصر عياش  
أن هناك العديد  من الحالات  التي  
تم  شفاؤها  تماماً من هذا المرض 
حيث قال :  لدينا  لإحصائيات لعدد 
من الحالات  التي  تماثلت  للشفاء  
تماماً  م��ن ه��ذا  ال��م��رض  ذلك 
نتيجه  لخضوع المريض للأشراف  
المباشر  فإذا  اليومي    والعلاج  
أستخدم المريض  للعلاج  اليومي  
المباشر   وبشكل منتظم   يجعله  
يتماثل للشفاء  فلقد وصل معل 
الشفاء  لدينا  إلى  %80 من الحالات  

الإيجابية  المكتشفة .

الصعوبات
التي  الصعوبات  أب��رز  وعند 
مهام  واجهتهم خلال  تكون  قد 
عملهم قال: من أهم الصعوبات 
المختبرات  جانب  تواجهنا  التي 
المختبرات  بغني  يتعلق  ال��ذي 
وتسربهم الدائم من المختبرات. 

بالإضافة إل��ى  ال��دورة  التدربية  
ال��ت��ن��ش��ي��ط��ة  ل��ل��ع��ام��ل��ي��ن  في  
محافظتي  عدن  ولحج  والدورة  
الإحصاء   مجال   ف��ي   التدربية  
لمنسقي  المحافظات  ومسؤولي  
الإحصاء  في  مراكز  مكافحة  السل  
الرئيسية  في  البرنامج  الوطني  
لمكافحة  السل  والدورة  التدريبية  
الصحية   للكوادر   التنشيطية  
في  محافظة  أبين  وتكلفة هذا 
التدريب )240.700(  ريال  منحة  
العالمي  كما تم   الصندوق   من 
عقد  ورشة  العمل  لإشراك  القطاع  
الخاص  في  محافظه  أبين  وقد 
كان  الهدف  من الورشة  التعريف  
بإهمية  التعاون  بين  البرنامج  
وال��ق��ط��اع  ال��خ��اص  ف��ي  تنفيذ  
أنشطة  البرنامج  في  محافظة 

أبين .

 الخطط المستقبلية 
 وتناول الدكتور / عبد الناصر  
عياش  في  سياق  حديثه  أبرز 
التي  من  المستقبلية   الخطط  

العام   خ��لال   إنجازها   المؤكد  
: نحن   2008م  ق��ائ��لًا   الحالي  
نقوم   باستكمال التدريب  للكوادر  
على كل  المستويات  فلقد بدأنا  
بالتدريب  على  المستوى  المركزي  
في  عواصم  المحافظات  وانتقلنا  
إل��ى  المديريات  وم��ن ث��م  إلى 
مستوى  الرعاية  الصحية  الأولية 
المحافظة  ولم   الموجودة  في  
نكتفي  بهذا  القدر  ب��ل   قمنا  
في   العاملين   بعض   بتدريب  
الأماكن  التي   توجد  فيها القطاع  
الصحي  الخاص  وأشركناه   معنا  
ف��ي  مكافحة السل  إل��ى جانب 
أننا  نعمل  على استكمال  باقي  
دور   إلى  بالإضافة   المحافظات 
المتطوعين  في  عملية  مكافحة  
بالعلاج   مايسمى   ه��ذا   السل  
المباشر   للمريض   الإش��راف��ي  
وأردف قائلًا  نحن  نعمل  على 
التركيز  على  حالة  مريض  السل  
ال��ذي   ال��م��رض  (  فهو  اللطاخ   (
بسرعة   المرض  لديه   اكتشف  
ويجب أن يعالج  بانتظام   وإشراف  
س��ري��ع   ف��إذا لا ب��د  م��ن إش��راك  
قطاعات  أخرى  لأن  بعض  المرض  
والمواطنين   يسكنون في أماكن 
الحكومية   الخدمات  بعيده  عن  
لهذا  لاب��د  من توفير  الخدمات  
الصحية  في أقرب   مواقع  لسكن 
المريض  في حالة توفر الموقع 
الحكومي  فنلاحظ  ب��أن  وجود  
القطاع  الخاص   بجانب المريض  
ومساعدته  تدريبه   على  يعمل 

عبد الناصر عياش 

 
ً
تماما �شفا�ؤها  تم  المكت�شفة  الإيجابية  الحالت  % من   80  : المركز  مدير 

الاكتشاف المبكر والعلاج الصحيح هو الطريقة الأساسية للقضاء على مرض السل 

تسرب فنيي المختبرات من أهم الصعوبات التي تواجهنا في المركز 

اتجاهات

)                        ( تسلط الضوء على المركز الإقليمي لمكافحة مرض السل 

 ❊   المم المتحدة/14اأكتوبر/ رويترز:
 اختيرت الممثلة تشارليز ثيرون المولودة في جنوب افريقيا والفائزة 
بجائزة الأوسكار سفيرة سلام للأمم المتحدة يوم أمس الأول الجمعة مع 

تركيز خاص على إنهاء العنف ضد المرأة.
وسيبلغ عدد سفراء السلام الان عشرة وهم شخصيات مشهورة 
معظمهم من العاملين في مجالات السينما والموسيقى والادب والرياضة 
ومهمتهم الترويج لأنشطة وأفكار الأمم المتحدة من خلال المناسبات 

العامة والاتصالات مع وسائل الاعلام.
وف��ازت ثيرون )33 عاما( بجائزة الأوس��ك��ار عن دوره��ا في فيلم 
»مونستر« عام 2003 والذي جسدت فيه دور القاتلة ايلين ورنوس التي 
ارتكبت سلسلة من جرائم القتل البشعة وجرى إعدامها في فلوريدا 

عام 2002.
وجسدت في فيلم »نورث كاونتري« عام 2005 دور امرأة تكافح ضد 

التحرش الجنسي.
وقامت بادوار درامية في أفلام مثل سيدار هاوس رولز وأفلام إثارة مثل 
»الوظيفة الايطالية« وفيلم ايون فلوكس المليء بالمؤثرات الصوتية.

وتشارك ثيرون التي اختارتها مجلة اسكواير العام الماضي للقب »أكثر 
امرأة مثيرة في العالم« في قضايا خيرية مثل إقامة عيادات صحية 
متنقلة في مناطق ريفية في مسقط رأسها في جنوب أفريقيا حيث 

تكون الاستفادة من الرعاية الطبية محدودة.
ومرت ثيرون بتجربة عنف داخل أسرتها وهي في سن الخامسة عشرة 
وذلك عندما أطلقت والدتها النار على والدها السكير فاردته قتيلا عندما 

كان يهدد العائلة وهو في حالة من السكر.
وقال الامين العام للامم المتحدة بان جي مون في كلمة وجهها اليها 
بمناسبة اختيارها لمنصب سفيرة للسلام »استخدمتي صوتك وعاطفتك 

وعلاقتك الخاصة مع العامة لإقامة عالم أفضل.«
وسفراء السلام الاخرون هما الممثلان جورج كلوني ومايكل دوجلاس 
والموسيقيون دانييل بارينبوم وميدوري جوتو ويو- يو ما والكاتبان باولو 
كويلهو وايلي فيسيل والاميرة الفارسة هيا بنت الحسين وعالمة الطبيعة 

جين جودال.

بكـل الاتجـاهـات

مادونا تناشد معجبيها التبرع لبناء مدرسة في مالاوي

تعيين الممثلة تشارليز ثيرون سفيرة سلام للامم المتحدة

❊ لو�س انجلي�س /14اأكتوبر/رويترز:
 ناشدت نجمة البوب مادونا معجبيها التبرع بأموال حتى يمكنها بناء 

مدرسة فتيات في مالاوي من اجل الأطفال المعدمين.
وقالت مادونا التي تبنت رسميا طفلا صغيرا من مالاوي يدعى ديفيد 
باندا في مايو الماضي »هناك عدد قليل للغاية من الفتيات في أفريقيا 
بشكل عام شجعن أو سمح لهن بالذهاب إلى مدرسة ثانوية لذلك 
بعد قضاء وقت طويل هناك أدركت أن احدى الطرق التي يمكنني 

بها المساعدة هي بناء مدرسة للفتيات«.
وقال مادونا في المناشدة التي بثت في موقعها على الانترنت 
الخميس الماضي »سأكون ممتنة حقيقة إذا شاركتم وساعدتونني 
بأي طريقة بوسعكم بالتبرعات أو بنشر هذه الكلمة أو زيارة موقعي 

على الانترنت وقراءة التقدم الذي احرزناه حتى الان«.
وتمضي مادونا )50 عاما( وهي حاليا في المحطة الأمريكية من 
جولتها العالمية في إجراءات طلاقها من المخرج السينمائي البريطاني 

جاي ريتشي.
وسعت أيضا المليارديرة الأمريكية اوبرا وينفري وهي مقدمة 
برنامج حواري شهير إلى تحسين تعليم الفتيات في أفريقيا ببناء 

أكاديمية رائدة للفتيات تكلفتها 40 مليون دولار في جنوب أفريقيا.

الممثلة تشارليز ثيرون الحائزة على جائزة اوسكار

مادونا وزوجها المخرج السينمائي البريطاني جاي ريتشي

مما لاشك فيه أن الورقة المصرية التي تقدمت بها القيادة المصرية تحت عنوان المشروع الوطني 
الفلسطيني لتحقيق الوحدة الوطنية الفلسطينية لم تأت اعتباطاً أو تكهناً وهي اعتمدت في الأساس 
على مجمل الاتفاقات الموقعة وعلى المبادرة اليمنية الشجاعة التي طرحها فخامة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح وخلاصة حوارات طويلة أجرتها مع جميع الفصائل الفلسطينية بشكل ثنائي مع كل 
فصيل على حده بما في ذلك حركة حماس التي تراجعت في اللحظات الأخيرة ورفضت الحضور إلى 
لقاء القاهرة الذي كان مقرراً أن يجري بشكل شامل مع جميع الفصائل الفلسطينية لإرساء أسس 
تطبيق هذه الأوراق وخلق اللجان التي ستعالج كل قضية كما ينبغي وبالشكل الذي يؤسس لدعائم 
تعزز اللحمة الفلسطينية وتحول دون تكرار مثل هذا الوضع الشاذ الذي نراه اليوم واستمرأته العديد 
من الأطراف الإقليمية التي ترتأي فيه ورقة رابحة لتحسين شروطها عند الإدارة الأمريكية وكذلك 
المجتمع الدولي.. . متذرعة بأسباب كان يمكن معالجتها إن صحت من خلال جلسات الحوار التي يجب أن 

تكون وسيلة للوصول إلى الهدف الوطني وهو تحقيق الوحدة الوطنية لا أن تكون الهدف الرئيس،

اأجرت اللقاء/ مي�صون عدنان ال�صادق 



 

ما عرفته عن فقيد الوطن المناضل مجاهد أبو شوارب في بداية مراحل 
لأخرى  منطقة  من  والتنقل  الحركة  دائم  نشطاً  رجلًا  كان  أنه  هو  الثورة 
للتواصل مع الضباط الأحرار والالتقاء  بالمثقفين والعلماء وقطاعات الشباب 
ومساندتهم  ودعمهم  تعاونهم  لكسب  والاجتماعية  الوطنية  والشخصيات 
للتخلص من النظام الإمامي الكهنوتي المستبد وقيام نظام جمهوري عادل 

يزيل الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
الأنظار  لفتت  أبو شوارب قد  المناضل مجاهد  أن حركة ونشاط  ولا شك 
نحوه خصوصاً من قبل الإمام احمد الذي أمر بإيداعه السجن.. وبعد الثورة 
الثورة والدفاع عنها  قام بادوار عسكرية ونضالية عديدة في سبيل نصرة 
الثوار  أشجع  من  فعلًا  وكان  اليمن،  وسهول  ومناطق  جبال  من  كثير  في 
مر  التي  والمراحل  الظروف  رغم  عزيمة  له  تلين  لا  ومقاتلا  والمناضلين 
الثوار  الجمهوري مع عدد من  والنظام  الثورة  دعائم  بها في سبيل ترسيخ 
المعارك  معظم  في  الفقيد  مع  المشاركة  شرف  لي  وك��ان  والمناضلين 
مضحياً  والشجاع،  المحنك  العسكري  القائد  نعم  فكان  يقودها،  كان  التي 
سبيل  في  مخلصاً  وفياً  ومناضلًا  صادقاً  وطنياً  فكان  المال،  قبل  بالنفس 
الثورة والجمهورية الهدف والقضية الأساسية التي كان يناضل ويقاتل من 
قاد  اليمنية، حيث  المناطق  المعالم في مختلف  أجلها، وله بصمات واضحة 
وبني مطر  الحيمة  جبال  وفي  الحصار عن صنعاء  فك  أثناء  عديدة  معارك 
ومسور وعمران وحجة وصعدة، وكذلك في إخماد فتنة التخريب في المناطق 
وقد  المعارك،  تلك  كل  من  منتصراً  يخرج  فكان  الثمانينات،  إبان  الوسطى 
تعرض خلالها للعديد من الإصابات وبعضها كانت بليغة لولا عناية الباري 

عزَّ وجلَّ بهذا القائد المقدام.
وبعد انتصار الثورة والجمهورية أسندت إليه العديد من المهام والمناصب 
السياسية والعسكرية والتي استطاع وساهم من خلالها في ترسيخ الأمن 
للشؤون  الوزراء  لرئيس  نأئباً  تعيينه  حتى  الاجتماعي  والسلام  والاستقرار 
الوحدة  أكثر من حكومة وكان آخرها حكومة ما بعد  الداخلية والأمنية في 
وقدرته  وجدارته  البلاد  بظروف  لإلمامه  نظراً  المناصب  لهذه  اختير  وقد   ..
على حل ومعالجة العديد من القضايا والمشاكل الداخلية والقبلية وقضايا 
الثأر والصراعات القبلية، حيث كان يتمتع � رحمه الله- بسعة صدر ورجاحة 
عقل وحصافة  رأي وشجاعة الموقف وله مواقف إنسانية ووطنية عديدة في 
معالجة المشاكل والقضايا الداخلية، وكان يقدم ويضحي من ماله الخاص 
من أجل حل المشاكل والخلافات بين الناس ما جعله محل حب وثقة واحترام 
بين الناس.. أما بالنسبة لأدواره ومواقفه فيما يخص الجانب القبلي فقد كان 
للفقيد � رحمه الله- دوراً كبيرً وبارز وفاعل في معالجة العديد من القضايا 
هذه  مثل  في  يركز  وكان  اليمن،  مناطق  مختلف  في  الثأر  وقضايا  القبلية 
المجاورة لحاشد كعمران وأرحب والجوف  المناطق والمديريات  الجوانب في 
وسفيان وحجة وصعدة وعيال سريح وجبل وعيال يزيد لحل المشاكل وإطفاء 
نار الفتنة التي كانت تحدث بين الفينة  والأخرى حتى إذا كلفه الأمر أن يدفع 
أنه  الأمر ذلك.. ومن سماته وسجاياه  إذا ما تطلب  الخاص  من جيبه وماله 
كان ينظر لأبناء حاشد وبكيل نظرة واحدة دون تفريق أو تمييز بينهم وكان 
سلوكه ونهجه في حل مثل هذه القضايا والمشاكل القبلية التسامح والكرم 
شرائح  مختلف  بين  والاجتماعية  والأخوية  الدينية  الروابط  وتعزيز  والإخاء 
وفئات المجتمع.. وهذا ان دل على شيء فانما يدل على حنكة ورجاحة عقل 
مجاهد أبو شوارب ومكانته الكبيرة بين القبائل اليمنية قاطبة وهو خسارة 
لسد  أبيهم  نهج  أبناؤه  ينتهج  ان  في  كبير  وأملنا  تعوض..  ان  لها  يمكن  لا 
الفراغ الذي تركه والدهم الفقيد � رحمه الله وأسكنه فسيح جناته- وأجزم 
بانني لا استطيع أن أعطي هذا الرجل حقه مهما كتبت أو سردت الحقائق 
عنه فانه سيظل حياً في ضمير الأمة ووجدان الشعب والوطن وفي ذاكرة 
الأجيال والتاريخ لا ينسى وإن نسينا.. كانت علاقته بالشيخ عبدالله علاقة 
الابن المخلص لأبيه فكان في أكثر من مناسبة لا يتخذ أي قرار أو خطوة أو 
إجراء حيال العديد من القضايا الوطنية والاجتماعية الكبيرة إلا بعد التشاور 
والجلوس معه.. فيما كان يعتبر الشيخ عبدالله العميد مجاهد الأب الروحي 

والأخ الوفي الأمين المخلص الصادق.

❊ محافظ سابق      

وأشار الشريف لدى تدشين اللجنة 
التمكين  برنامج  الانتخابات  العليا 
السياسي للمرأة في اليمن للأعوام 
الأح��د  أم���س   )2010  -  2008(
د.محمد  اللجنة  عضوي  وبحضور 
الشؤون  قطاع  رئيس  السياني 
رئيس  ال��ج��ن��دي  وع��ب��ده  الفنية 
قطاع الإعلام وعلي صالح عبدالله 
الاجتماعية  الشؤون  وزارة  وكيل 
والمهتمين  المسؤولين  من  وعدد 
المتحدة  الأم��م  منظمة  وممثلي 
المشاركين  الأوروبية  والمفوضية 
أن  إلى  التمكين  برنامج  دعم  في 
غياب المرأة عن قوام اللجان العليا 
التي تشكلت لاحقاً لم يكن نكوضاً 
وخيار  ال��ح��داث��ي  ال��م��ش��روع  ع��ن 
التمكين السياسي للمرأة اليمنية.. 
العامة  الإدارة  تأسيس  تم  وقال” 
لشؤون المرأة ضمن الهيكل الثابت 
للجنة العليا للانتخابات والاستفتاء 
كفعالية غير موسمية تقتصر على 
فوقية  إداري��ة  بقرارات  المشاركة 
التوعية  يتبنى  دائم  تمثيل  وإنما 

والتخطيط والمتابعة”. 
القوانين  أن كافة  الشريف  وقال 
اليمنية ضمنت للمرأة حق المشاركة 
الحياة  ميادين  مختلف  في  الكاملة 
السياسية الاقتصادية والاجتماعية 
وخصوصا  الأمية  وان  والثقافية 
الأم���ي���ة ال��س��ي��اس��ي��ة ت��ع��د أه��م 
المعوقات أمام مشاركة المرأة في 

الحياة السياسية. 
الانتخابات  لجنة  رئيس  وأك��د 
أمر  ه��و  ال��م��رأة  إدارة  إن��ش��اء  أن 
تنامي  على  ايجابياً  نفسه  عكس 
للمرأة  الفعلية  المشاركة  دلال��ة 
وارتفاع  الانتخابية  العملية  في 
الفعاليات  في  مشاركتها  معدلات 
موضحا  والديمقراطية  السياسية 

كشوف  ف��ي  المسجلات  ع��دد  أن 
أصبح  الإناث  من  والتسجيل  القيد 
أضعاف  ثمانية  2006م  العام  في 
1992م  عام  سجلات  في  عددهن 
أي أن ما بدأ كغياب للمرأة لم يكن 
غير تجاوز للشكلية إلى الفاعلية. 

كما أكد الشريف على أن تدشين 
للمرأة  السياسي  التمكين  برنامج 
يعد مكملا لتدشين مرحلة مراجعة 
التي  الناخبين  ج���داول  وتعديل 

انطلقت في 11 نوفمبر الجاري.  
تعزيز  صعيد  وعلى  أن��ه  وق��ال 
للمرأة  المرأة فقد فتح بوابة  أدوار 
للمرأة   يمكن  اللجنة  هيكلة  في 

قطاعات  إدارة  إل��ى  منها  العبور 
أخرى داخل اللجنة بحسب كفاءتها 
ومؤهلاتها أي إننا لم نستهدف من 
إنشاء الإدارة العامة لشؤون المرأة 
حصرها في كوتا محددة وإنما فتح 
الباب أمامها من خلال هذه الإدارة 
العملية  إدارة  في  أكبر  لمشاركة 
مشاركتها  غ��رار  على  الانتخابية 

في العملية ذاتها. 
العليا  اللجنة  رئ��ي��س  وأعتبر 
العامة  الإدارة  وج��ود  للانتخابات 
الانجاز  بمثابة  ال��م��رأة  ل��ش��ؤون 

العليا  للجنة  وفخر  اعتزاز  ومصدر 
وأنها  والاس��ت��ف��ت��اء  ل��لان��ت��خ��اب��ات 
الدور  بأهمية  القناعة  من  لتزيد 
الديمقراطية  إن  باعتبار  التوعوي 
معرفي  تراكم  هي  الحداثة  وقيم 
يستدعي تضافر الجهود والتكامل 
السياسية  الفعاليات  جميع  م��ع 
ومنظمات  والثقافية  والاجتماعية 

المجتمع المدني. 
المنسق  مهتا  براتيبا  السيدة   
المتحدة  للأمم  لبرنامج  المقيم 
أن  جانبها  م��ن  أك���دت  بصنعاء 
ملتزمة  المتحدة  الأم��م  منظمة 
في  الانتخابية  العملية  ب��دع��م 

أساسي  شريك  مكتبها  وأن  اليمن 
منذ  للانتخابات  العليا  اللجنة  مع 
في  الانتخابية  العمليات  أوائ���ل 
اليمن. وأضافت المسؤولة الأممية 
للمرأة في  العامة  الإدارة  إنشاء  أن 
متميزة  خطوة  الانتخابات  لجنة 
الأولى  تعد  بذلك  اليمن  أن  وقالت 
في العالم التي تنشىء هذه الإدارة 
المؤسسات  ضمن  المتخصصة 

الانتخابية. 
وأشادت برتيبا بمشروع التمكين 
السياسي للمرأة الذي تنفذه اللجنة 

بالتعاون مع برنامج الأمم المتحدة 
أن  وقالت  الأوروبية  والمفوضية 
نتائج  تحقيق  هدفه  ال��م��ش��روع 
الانتخابات  ف��ي  للمرأة  ايجابية 
إستراتيجية  خ��لال  م��ن  القادمة 
والمؤسسات  القدرات  لبناء  نوعية 
تمكن المرأة من بلوغ مراتب أعلى 
الأمر  أن  إلى  مشيرة  السابق  من 
ثلاث  وصلت  عندما  مشجعا  ك��ان 

عضوات وتضاءل إلى عضوتين ثم 
عضوه. 

وك����������ان م�����دي�����ر م��ك��ت��ب 
للأنظمة  ال��دول��ي��ة  ال��م��ؤس��س��ة 
وممثل  الان��ت��خ��اب��ي��ة)الإي��ف��س( 
بصنعاء  الأوروب��ي��ة  المفوضية 
تحدثا عن أهمية مشروع التمكين 
نجاحه  ونسبة  للمرأة  السياسي 
التغطية  م��ع  لشراكة  كمشروع 
المرأة  قطاع  بدعم  يقوم  الإدارية 
اللجنة  ق��درات  ودع��م  والقانونية 

التوعوية للانتخابات. 

وان����ت����ق����د ب���ي���ت���ر وي��ل��ي��م��ز 
الأح��زاب  ترديد  مدير)الإيفس( 
المرأة  وتشجيع  تمكين  لشعارات 
ارض  ع��ل��ى  ذل���ك  ت��رج��م��ة  دون 
الواقع..وقال”مازالت الأرقام تشير 
إلى تدن كبير لمشاركة المرأة في 
اليمن”...  في  المجالات  مختلف 
أن  إلى  الدولية  المنظمات  ودع��ا 

توجه دعمها نحو هذه الشريحة. 

من جهتها استعرضت الهام عبد 
المرأة  إدارة  ع��ام  مدير  الوهاب 
مستهل  ف��ي  الانتخابات  بلجنة 
أنشطة  مصفوفة  التدشين  حفل 
السياسي  التمكين  ب��رن��ام��ج 
وكذا  2010م(   - للأعوام)2008 
للتوعية  الإعلامية  الإستراتيجية 
للنساء  الموجهة  الانتخابية 
سبيل  في  تنفيذها  سيتم  التي 
في  المرأة  تمثيل  مستوى  زيادة 
القادمة  والانتخابات  الأح���زاب 
الحزبي  التنافس  اثر  وتخفيف 

على فرص فوز المرأة.  
اللجنة  أن  الوهاب  عبد  وقالت 
أهلت)166(  للانتخابات  العليا 
الأح����زاب  مختلف  م��ن  ام����رأة 
لخوض  تمهيدا  وذلك  السياسية 
غ��م��ار م��ن��اف��س��ات الان��ت��خ��اب��ات 

النيابية القادمة.  
إلى  يهدف  البرنامج  أن  وأكدت 
الوعي  ورفع  الانتخابية  التوعية 
ست  في  النساء  لدى  الانتخابي 
محافظات هي: لصنعاء ، الأمانة، 
حجة ، ذمار ، عدن لحج( في إطار 
للانتخابات  العليا  اللجنة  جهود 
مشاركة  دعم  في  والاستفتاء 
ال���دورات  ف��ي  بفعالية  ال��م��رأة 
كناخبة  المختلفة  الانتخابية 
ومرشحة وبما يتناسب مع ثقلها 

في سجلات الناخبين. 
التمكين  ب��رن��ام��ج  وك����ان   
السياسي للمرأة قد أنطلق لأول 
الانتخابي  الموسم  خ��لال  م��رة 
وت��م  2006م  ع���ام  ال��م��اض��ي 
الحارات  وعقال  شيوخ  استهداف 
الشعبية ومناطق  ونساء الأحياء 
الأطراف وطالبات الثانوية العامة 
رفع  بغرض  18عاماً  بلغن  ممن 
الوعي بأهمية الانتخابات لديهم 
المجتمع  أفراد  جميع  ومشاركة 

فيها خاصة النساء.
على  ال��ب��رن��ام��ج  تنفيذ  وت��م 
مرحلتين مرحلة مراجعة وتعديل 
واستهدفت   الناخبين  ج���داول 
 ، هي:صنعاء  محافظات  سبع 
 ، حضرموت   ، ع��دن   ، الحديدة 

الشريف:إنشاء إدارة المرأة باللجنة نموذج حي لتمثيل دائم للنساء في مختلف الميادين السياسية 
برتيبا:الأمم المتحدة ستواصل دعمها للانتخابات واليمن الأولى عالميا التي تنشئ إدارة متخصصة للمرأة بالمؤسسة الانتخابية 
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الإيفس تنتقد ترديد الأحزاب شعارات تمكين وتشجيع المرأة دون ترجمة على الواقع 

الحملة الوطنية �سد �سلل الأطفال من منزل اإلى منزل لجميع الأطفال دون الخام�سة من العمر 

لجنة الانتخابات تدشن برنامج تمكين المرأة سياسيا وتعلن عن تأهيل )166( امرأة للمنافسة

ورشة عمل ضبط الجودة المعملية وشهادة الاعتماد في المختبرات السريرية

رفيق علي احمد

من الجميل أن يسمع المرء منا من يطالب له بحقوق ومتطلبات كانت مفقودة 
منه لأي سبب، ومن الأجمل أن تجد من ينادي برفاهيتك ويأمل إسعاد كل الناس، 
لكن من المؤسف وغير الجميل البتة أن تكتشف أن من يناشد باسم فعل الخير 
)أكان جهة أو منظمة أو حزباً . ( يعمل ويطلب ما يطلبه بغية تحقيق مآربه الضيقة 
والأنانية المعيبة عليه ومبعث الاستنكار في ذلك أن أولئك النفر )المصلحيين( 
يوهمون الرعية بأنهم يسعون من أجل نصرتهم والدفاع عن قضاياهم والأدهى 
مما سبق أن تلمس وبمرارة أن هؤلاء )المتمصلحين( يستغلون بعض أوجه 
النقص هنا أو هناك وكذا حاجات وهموم البعض من شرائح المجتمع ويتاجرون 
بها، بل ويجعلون من بعضها شعاراً لمطالبهم المزعومة وهم من كل هذا وذاك 
براء وإنما همهم الأول والأخير كيف يجنون المكاسب )المتعددة( على حساب 
المتاجرة بحقوق ومطالب الآخرين متناسين انتماءهم لهذا الوطن الذي ترعرعوا 

فيه واستظلوا بسمائه وأكلوا ويأكلون من خيراته وثماره الطيبة.
ولعل من البديهي القول إن التشدق بهموم البسطاء ومحاولة المساومة بها 
باتت قضية يفطن لها الجميع من أبناء هذا البلد ويستحقر مروجوها، صحيح 
أن هناك حقوقاً كفلها القانون وثمة مزايا واحتياجات قد يفتقر إليها المواطن 
لمبررات عدة، وأنه يوجد أكفاء يمدون إيديهم للدفع بعجلة التنمية والمساهمة 
في ذلك والمطالبة بالمشاريع التنموية لمناطقهم وقراهم، لكن هذا لا يمنع 
أن نميط اللثام عن الطرف الآخر ممن يصنع الشيء نفسه مع فارق الاستغلال 
واستخدام قضايا العامة ومشاكلهم كدرع وواجهة لاستمالة واستعطاف المواطن 

الذي أضحى بمنأى وإدراك لكل تلك الأساليب القذرة والرخيصة.
والمصيبة الأكبر أن يصبح أحد الأحزاب السياسية أو بعضها أو فئة من الفئات 
في غي وجاهلية ووهم تام وذلك عندما ينصبون أنفسهم وصاة على الوطن 
أو جزء منه متجاهلين أن الشعب اليوم أو بالأمس أو في أي وقت لم ولن يقبل 
بأي وصي عليه حتى ولو كانت هذه الوصاية تحت أي عذر من الأعذار الواهية 
الذين ينضوون في إطار  )المخريون(  .. وحتماً أن الأج��در لأولئك  والكاذبة 
شعاراتهم المخادعة تارة تحت شعار الإصلاح وتارة أخرى تحت شعار جمعيات 
وهمية ومضللة الأجدر لهم ان يفيقوا من تخبطاتهم الهوجاء التي لا تخدم 

سواهم ولا تنفع غير أعداء الوطن، ولكن أنى لهم ذلك.؟!
نعم الأفضل لأولئك المرتزقة أن يعودوا إلى رشدهم وإلى جادة الصواب 
ليساهموا مع الأيادي الشريفة في بناء وطن ال� 22 من مايو وليدركوا جيداً 
أن مكائدهم باتت مكشوفة وأن وصايتهم التي يدعونها مرفوضة من الشعب 
اليمني بأسره.. الشعب الذي اختار النهج الديمقراطي سبيلًا للتعبير عن الحقوق 
التي يكفلها القانون له والشعب الذي ضحى وقدم الغالي والنفيس لأجل أن 
ينعم أبناؤه وأجياله القادمة بالأمن والخير فكيف سيرتضي غير ذلك طريقاً؟ 

وكيف سيتقبل وصياً؟!
أخيراً.. ما حملني على قول هذه الكلمات هي أمانة القلم التي توجب علينا 
أو  الوطن  أوصياء على  أنفسهم  يجعلون من  الذين  أولئك  نزجر  أن  جميعاً 
بعض أجزائه.. ومن يدري ربما كانت الكلمة زاجراً ورادعاً لأهوائهم وعقولهم 

المتحجرة!

الوصاية المرفوضة

إلهام عبد الوهاب:تم تأهيل)166( امرأة من مختلف الأحزاب لخوض غمار الانتخابات القادمة  

ونوه إلى  أن الوزارة لن تتهاون مع من يقصر 
للجمعية  العون  يد  ستمد  وأنها  الجانب  هذا  في 

بكل الوسائل المتاحة.
الوقت  والسكان في نفس  الصحة  وزير  وحذر 
فيها  تتوفر  لا  التي  المختبرات  انتشار  م��ن 
المؤهلات العلمية داعياً الجمعية إلى الا تفتح أي 
مختبر إلا بعد أن يكون مالكه عضواً فيها.. متمنياً 
التوصيات بما  المؤتمر وأن تكون  النجاح لإعمال 

يلبي الطموح. 
ومن جانبه أشاد الدكتور القربي وزير الخارجية 
بما  السريرية  للبيولوجيا  العربي  الاتحاد  عضو 
السريرية ودعا  للبيولوجيا  العربي  الإتحاد  قدمه 
تكون  أن  إلى  تخصصاتها  بمختلف  الجمعيات 
العلمية  الأبحاث  بمختلف  الصحة  ل��وزراة  رافده 
المخبرية وألا تبقى عاملة على مجرد تشخيص 

لمرض فقط. 
بالمساهمة  الخاص  القطاع  القربي  وطالب 
المخبرية  الخدمات  مستوى  رف��ع  في  الفاعلة 

لافتاً إلى بأنه يجب على الدولة الرقابة الشديدة 
فيها  تتوفر  لا  التي  المخالفة  المختبرات  وضبط 
للتطور  والمواكبة  الحديثة  المواصفات  أدن��ى 

العلمي. 
في  الان��زلاق  عدم  إلى  الجمعية  أعضاء  ودعا 
يجعلوا نصب  وأن  والحزبية  السياسية  المتاهات 
لرفع  العلمي  والبحث  الأكاديمي  العمل  أعينهم 

المستوى المهني والارتقاء به. 
يومين  م��دى  على  الاجتماع  وسيناقش  ه��ذا 
عدداً من الأوراق العلمية والبحثية منها الخدمات 
الجودة  ووض��ع  اليمن  في  المخبرية  الصحية 
الكيمياء  أستاذ  الشيباني  الدكتور سعيد  للأستاذ 
الحيوية في  كلية الطب بجامعة صنعاء ، وورقة 
في ضبط الجودة المعملية للأستاذ الدكتور سمير 
الشرجبي أستاذ علم الدم  بكلية الطب في جامعة 
صنعاء وغيرها من الأوراق اليمنية التي تناقش 
المختبرات   في  وتطبيقها  الجودة  ضبط  عملية 
وجودة  المختبرات  عمل  تطوير  في  يساهم  بما 

د. القربي: الورشة مهمة لاتخاذ آليات ضبط الجودة المعملية
 ❊ �سنعا ء/ �سمير ال�سلوي  :

المكتب  اجتماع  أعمال  الأحد  أمس  والسكان  والصحة  الخارجية  وزيرا  دشن 
الأولى حول  العمل  السريرية وكذا ورشة  للبيولوجيا  العربي  التنفيذي للاتحاد 
ضبط الجودة المعملية وشهادة الاعتماد والتي تستمر لمدة يومين في العاصمة 

صنعاء بمشاركة عدد من الأطباء اليمنيين والعرب.
وفي حفل الافتتاح ألقى الدكتور يحيى راصع كلمة رحب من خلالها بالحاضرين 
مشيداً بالدور الذي بذله المشاركون للارتقاء بالخدمة المخبرية وضبط جودة 
المختبرات في اليمن وهو ما يعد انجازاً كبيراً وبحاجة إلى تعاون وتكاتف الجميع 
بما فيهم الجمعية اليمنية للعلوم المختبرية والذي يجب عليها القيام بواجبها 
المؤتمرات  في  والمشاركة  المحافظات  في  نشاطها  بتوسيع  الجانب  هذا  في 
العلمية المختلفة وفي اجتماعات الاتحاد العربي الدولي حتى تستطيع المنافسة 

وإدخال نظام الجودة.

د. راصع: تسعى الوزارة إلى ضبط عمل المختبرات في اليمن

في ذكرى رحيله الـ )4(

مجاهد أبو شوارب كما عرفته

❊ الحديدة/ اأحمد الكاف :

بدأت أمس بمحافظة الحديدة 
التدريبية  ال����دورة  فعاليات 
الخاصة بتقييم مؤشرات الخطة 
بتعليمات  الخاصة  الخمسية 
الاستثمارات 3+2+1 والخاصة 
والمحلية  المركزية  بالبيانات 
المحافظات  م��س��ت��وى  ع��ل��ى 
 22 بمشاركة  وال��م��دي��ري��ات 
مشاركاً ومشاركة من منظمات 
ومديريتي  المدني  المجتمع 
الوطنية  واللجنة  وحيس  زبيد 
منظمة  م��ن  وب��دع��م  ل��ل��م��رأة 

أوكسفام البريطانية.
ألقيت  ال���دورة  افتتاح  وف��ي 
مجيب  الأخ/  قبل  من  كلمتان 

سلطان منسق المنظمة والأخ/ 
مسؤول  ن��اج��ي  أن��ي��س  ن���زار 
أش��ارت��ا  ب��ال��ح��دي��دة  التنمية 
جمع  أهمية  إل��ى  جميعهما 
البيانات  قاعدة  من  البيانات 
الإحصاء  إدارة  في  المركزية 
القطاعات  م��ن  والمعلومات 
ليتم  المختصة  والإدارات 
اس��ت��ي��ف��اء ال��ب��ي��ان��ات ال��لازم��ة 
لاح��ت��س��اب م��ؤش��ر ال��ق��ب��ول 
الأساسي  بالتعليم  والالتحاق 

عامة.
الحصول  إلى  الدورة  وتهدف 
على البيانات اللازمة للحصول 
المتصلة  ال��م��ؤش��رات  ع��ل��ى 
الانتشار  مستويات  بمعرفة 

التعليم  لخدمات  والتغطية 
الأساسي والتعرف على مستوى 
في  والمساواة  العدالة  تحقيق 
المصاحبة  الخدمة  هذه  توزيع 
والنوعية  الجودة  تطور  لمدى 
من  البيانات  جمع  إلى  إضافة 
في  المركزية  البيانات  قاعدة 
والمعلومات من  الإحصاء  إدارة 
المختصة  والإدارات  القطاعات 
وإدارة  والتعليم  كالتوجيه 
الفتاة  تعليم  وقطاع  التغذية 
والشؤون  الموظفين  وش��ؤون 
جمع  وكذا  والتخطيط  المالية 
المتصلة  ال��ب��ي��ان��ات  ب��ع��ض 
للتعليم  الداعمة  بالمنظمات 

الأساسي.  

دورة تربوية في الحديدة

 ❊ �سنعاء/ذويزن مخ�سف : 

إن  اليمن  في  والاستفتاء  للانتخابات  العليا  اللجنة  رئيس  الشريف  خالد  أكد 
القيادة السياسية وأن ذلك الاهتمام عبر  أولوية خاصة في توجه  المرأة مثلت 
عنه وجسد على الواقع عندما حصلت المرأة على نسبة من قوام أول لجنة عليا 
أن  1990 موضحا  مايو  22 من  اليمنية في  الوحدة  دولة  قيام  بعد  للانتخابات 
المؤسسة  المرأة في  المطلقة في تمثيل  المساواة  النسبة وإن لم تجسد  هذه 
الدستورية الوليدة حينذاك إلا أنها شكلت حداثة للتجربة وخصوصية المجتمع 
كقفزة نوعية وخطوة جريئة نحو التمكين السياسي للمرأة على طريق المواطنة 
لمنظومة  وتجسيدا  اليمنية  للدولة  الجديد  الدستور  كفلها  التي  المتساوية 

التشريعات المتفرعة عنه. 

العميد/ يحيى العذري ❊  
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 طفلة لم تظهر عليها ملامح الأنوثة فإذا بها 
تدلف إلى عالم غريب أقل ما يوصف ويعلق 
في ذهنها عنه أنه عالم متوحش وكريه, 
فلماذا تقطف الوردة قبل أوانها؟ ولماذا نجبر 

الشمس على الغروب قبل طلوعها؟ ولماذا يحلو لنا تقديم 
المرأة دائما كمعادل للرغبة والاشتهاء فقط؟. 

كنا بالأمس القريب نعلنها حملات على انتهاك الطفولة 
في عنف أسري ذهبت ضحيته )غصون( و)شرعا( وشهيدات 
بريئات واليوم تنتهك الطفولة مرة أخرى ولكن هذه المرة 
بعقد وولي وشاهدين وكأن هذه الطفلة حق خالص لجشع 
بشع طغى على مشاعر الأبوة والرحمة لتسلم لمريض 
بـ البيدوفيليا )الاستغلال الجنسي للأطفال( في قسوة 
قاتلة تحت استدلالات غريبة فيها تباين هائل بين طرفي 

التشبيه.
 فشتان بين رسول الرحمة والإنسانية )صلى الله عليه 
وسلم( في حنوه وقوته التي أعطيها وبين كهل ستيني 
أو سبعيني متهالك لن يستطيع مجاراة هذه الطفلة غدا 

عندما تشب عن الطوق فماذا ستكون النتيجة ؟  
لكم أن تتخيلوا ذلك!!

 في اعتقادي لن تخرج عن أمرين إما الانحراف 
أو الكبت الذي سيوصلها إلى مصحات نفسية 
ونكون بصمتنا على هذا الوضع المنحرف قد 

ساهمنا في صنع المأساة . 
نلوم الغرب على رميه الإسلام باتهامات لا أساس لها 
من الصحة ولكن للأسف في كل يوم تجدنا نقدم له دليلًا 
عكس ما نتحدث عنه, وكأني بقومي أسوأ محامين لأعدل 
قضية، قضية رحمة الإسلام بالإنسان وصيانته لحقوق 
وكرامة المرأة، فأين حق المرأة في زواج أجبرت عليه إجبارا 
فإذا بها تشرب )كلوركس( بدلًا من شربات الفرح معلنة 
ألمها من مجتمع لم يقف معها؟ أين كرامة المرأة عفوا 
أقصد طفلة يضحك عليها أهلها بقطعة من الشوكولاته 
ودمية تلهو بها ريثما ينتهون من تزويجها أقصد ذبحها!! 
كفانا مهادنة لوضع استشرى ووضعنا في صورة مسيئة 
لوطن عظيم نفخر به ودين أعظم ننتمي إليه، لنعلنها 

كلنا وبصوت عال )لا لزواج صغار السن(. 

 عن / صحيفة )الوطن ( السعودية

أضواء
ذبح طفلة .. أو زواج المصغار!  

منى �شداد المالكي

في ظل التصنيفات الرائعة عن زواج السعوديين سيضاف للقائمة زواج جديد هو زواج المصغار )إن صحت التسمية( 
زواج من لا تتجاوز أعمارهن العشر سنوات يقدمن على مذابح الرغبة لذة بنكهة مختلفة حتى لا يمل هذا الرجل 

المسكين من الزواج وتظل شهيته مفتوحة دائمة لالتهام أنواع وأصناف مختلفة من القوائم النسائية الممتعة.
 فبعد زواج المسيار, والمسفار والوناسة وزواج المحكوم عليهم بالإعدام يطل علينا زواج بمواصفات خاصة زواج 
أقل ما يقال عنه إنه اغتصاب، وإلا فبماذا يوصف زواج طفلة بضفائر وحقيبة مدرسية مازال انحناء ظهرها شاهداً 

على قرب عهدها بها؟

❊  الريا�ض / متابعات:

أكد الأمين العام لمجلس الوحدة الاقتصادية العربية ومساعدا أميني 
عام الأمم المتحدة والجامعة العربية على أهمية مشاركة المملكة في 
قمة مجموعة العشرين ، واعتبروا تلك المشاركة تأكيدا لمكانتها في 
الاقتصاد العالمي ، وأهمية الدور العالمي الذي تلعبه المملكة في توطيد 
السلم وتحقيق الاستقرار والأمن العالميين ، وسياستها البترولية المتوازنة 
التي تساعد على التنمية في العالم ، لاسيما أنها الدولة العربية الوحيدة 

المشاركة في القمة.
بداية يقول الأمين العام لمجلس الوحدة الاقتصادية العربية الدكتور احمد 
الجويلي : إن مشاركة المملكة في قمة مجموعة العشرين هامة للغاية 
وتأتي اجتماعات تلك القمة فى وقت بالغ الأهمية يشهد فيه العالم تحركات 
مكثفة من اجل احتواء الأزمة المالية ومن هنا تشارك المملكة باعتبارها 

دولة رائدة تلعب دورا محوريا في حل مختلف 
الأزمات وكان لها دور مؤثر استطاعت من خلاله 
حل مشكلات وأزمات سابقة والدليل مشاركتها 
فى قمم مجموعة العشرين السابقة كما انها 

دولة مؤسسة فى تلك المجموعة .
وحول ما ستبحثه هذه القمة قال الدكتور 
اقتصادي دول��ي معروف  جويلي وه��و خبير 
وكان وزيرا في حكومة سابقة في مصر : إن 
هذه القمة الاقتصادية ستبحث الأزمة المالية 
والهيكلة  العالمي  المالي  والنظام  العالمية 

وإعادة الهيكلة المالية.
وأيضا تبحث القمة الاقتصادية الإجراءات التي 
اتخذتها الدول في معالجة الدفع الاقتصادي 
والإج��راءات المطلوبة إضافة إلى الضمانات 
ما  تكرار  لتفادي  اتخاذها  المطلوب  والآليات 
المستقبل،  المالية في  الأس��واق  ح��دث في 

وتدعيم الإجراءات الجارية في معالجة تداعيات 
المالية  القطاعات  على  سواء  المشكلة..  هذه 

والمصرفية »أسواق المال« أو أسواق الإقراض وتأثيراتها على البنوك.
وتقول الامين العام المساعد للامم المتحدة الدكتورة ميرفت التلاوى 
: سيسعى قادة الدول الصناعية الكبرى والدول ذات الاقتصادات الناشئة 
الكبرى خلال اجتماع مجموعة العشرين للتوصل الى اتفاق حد أدنى حول 
سبل احتواء الأزمة المالية التي تهدد بالتسبب بانكماش خطير في الاقتصاد 

العالمي.
وأشارت إلى أن مطالبة الاوروبيين بإقرار إج��راءات عملية خلال قمة 
واشنطن تواجه عدة عقبات، موضحة أن القمة تعقد برعاية الرئيس 
الاميركي المنتهية ولايته جورج بوش الذي تتهم إدارته بأنها شجعت إزالة 

الضوابط المالية ما شكل احد أسباب الأزمة.
وعن دعوة المملكة العربية السعودية للقمة قالت د. التلاوي : إن ذلك 
يرجع لاعتبارها دولة محورية مؤثرة ومن المهم سماع وجهة نظر خادم 
الحرمين الشريفين الملك عبد لله بن عبدالعزيز ،لما يمثله من رؤية ثاقبة 
ودراية كبرى فى حل العديد من الأزمات العالمية وبالأخص الاقتصادية .

وترى الدكتورة تلاوي أن القمة تعتبر فرصة للمجتمع الدولي لكي يعلن أنه 
يملك الموارد المالية الضرورية سواء كان ذلك على شكل تمويل مشترك 
مع صندوق النقد الدولي لبرامج المساعدة أو عبر زيادة موجودات الصندوق 

نفسه.
العالمية تشكل خطرا كبيرا  المالية  التلاوي من أن الأزم��ة  وح��ذرت 

❊ اأم القيوين / متابعات :
يشهد السوق العقاري في أم القيوين استعدادات مكثفة وحركة نشطة 
تحسبا لتداولات نهاية العام، الأمر الذي يعتبره بعض العقاريين فرصة 
لإنهاء فترة الركود التي شهدها السوق الشهر الماضي، والتي وصلت إلى 

أعلى مستوياتها مقارنة بالشهور الماضية.
وقدر عقاريون أن نسبة الزيادة المتوقعة في التعاملات والتداولات 
الأراضي بمختلف أنواعها بما يتراوح بين 15 إلى 20 في المائة مقارنة 
بنفس الفترة من العام المنصرم، موضحين أن جميع المؤشرات تؤكد أن 
السوق العقاري في أم القيوين سيشهد حركة نشطة، مرجعين ذلك إلى 
عودة المستثمرين ووجود مشاريع جديدة قيد الدراسة والانجاز والى إبرام 
صفقات متنوعة على المستوى الفردي والجماعي، الأمر الذي يعزز التوقع 

باستمرار التوجه للقطاع العقاري بداية العام المقبل. 
وأكدت ذات المصادر أن هناك مشروعات جديدة ومتميزة ستفتح الأبواب 
أمام نوعيات جديدة، من الاستثمار العقاري تختلف عن المفاهيم التي كانت 
سائدة من قبل كالعقار السكني والتجاري والتقليدي، مضيفين أن هناك 
استفسارات كثيرة من الراغبين بالسكن في أم القيوين خاصة أصحاب 
الدخول الصغيرة والمتوسطة. وقالت إن النشاط الأكبر في السوق تمثل في 

ارتفاع غير مسبوق في الطلب على الوحدات السكنية بمختلف فئاتها.

برعاية الأمير الوليد الأمير خالد بن الوليد يحضر سباق الخيل على ميدان الملك عبدالعزيز للفروسية بالجنادرية

الأمين العام لمجلس الوحدة الاقتصادية العربية:

❊ الريا�ض / 14 اأكتوبر :
الملكي  السمو  صاحب  برعاية 
عبد  بن  طلال  بن  الوليد  الأمير 
العزيز رئيس مجلس إدارة شركة 
صاحب  حضر  القابضة،  المملكة 
بن  خالد  الأمير  الملكي  السمو 
الوليد مساء يوم الجمعة الماضية 
أقيم على  الــذي  الفروسية  حفل 
ميدان الملك عبدالعزيز للفروسية 

بالجنادرية بمدينة الرياض.
الفائزة  الجياد  أصــحــاب  وقــام 
بالخمسة مراكز الأولــى بالسلام 
على سمو الأمير خالد بن الوليد 

واستلام جوائزهم وهي عبارة عن 
هونداي  نوع  رباعي  دفع  سيارة 
توسان موديل 2008 لكل منهم. 
الأخرى  المراكز  أصحاب  فاز  كما 

بهدايا نقدية.
الكريمة من قبل  الرعاية  تأتي 
سمو الأمــيــر الــولــيــد بــن طلال 
استمرارا للدعم والرعاية الدائمة 
للرياضة  ســمــوه  يوليها  الــتــي 
خاصة  السعوديين  والرياضيين 
حظيت  التي  الفروسية،  رياضة 
ــذي  ــن ســمــوه ال بــدعــم كبير م
يحرص سنويا ومنذ أكثر من عقد 

الزمان على تقديم مكافآت  من 
تشجيعية لأبطالها، ففي كل عام 
يقدم سموه مالا يقل عن 5 سيارات 
كجوائز للفائزين بالسباقات إضافة 
إلى مبالغ مالية تشجيعا من سموه 

لهذه الرياضة العربية الأصيلة.
التكريم  أن هذا  المعروف  ومن 
ليس بالغريب على الأمير الوليد، 
لأصحاب  السخي  سموه  فدعم 
الإنجازات من الاتحادات والأندية 
الرياضية على المستويين الوطني 
والقارّي أصبح حدث أسبوعي منذ 

عدة سنوات.

مصرفيون يؤكدون قدرة البنوك العمانية على دعم مسيرة التنمية الاقتصادية
❊ م�سقط / متابعات :

أشاد مسؤولون مصرفيون بارزون بما شهده القطاع 
المصرفي من نمو وتطور على 

مدى سنوات النهضة المباركة 
مؤكدين ان القطاع المصرفي 
حقق نقلة نوعية في منتجاته 
وخدماته وقدرته على تحقيق 
ودعم  الاقتصادي  الاستقرار 
الانشطة الاقتصادية المختلفة 

في البلاد.
واك���دوا ف��ي ل��ق��اءات اجراها 
ان  الاق��ت��ص��ادي  عمان  معهم 
القطاع المصرفي في السلطنة 
حقق تطورات كبيرة واصبح له 
الحياة  في  نشط  إيجابي  دور 
المالية والاقتصادية متوقعين 
مشرقاً  مستقبلا  القطاع  لهذا 
توليها  التي  العناية  ظل  في 
البنك  ف��ي  ممثلة  الحكومة 
المركزي العُماني وبتوجيهات 

من صاحب الجلالة السلطان قابوس بن سعيد المعظم 
- حفظه الله ورعاه.

وأشاروا إلى ان الانجازات التي حققها القطاع المصرفي 
في السلطنة خلال السنوات الماضية تعتبر دليلا قويا 
على العطاء المتواصل لهذا القطاع الحيوي ومساهمته 
في تمويل المشاريع العديدة وتوفير السيولة اللازمة 
لها، مؤكدين في الوقت نفسه قدرة هذا القطاع على 
الاسهام في توفير فرص عمل جيدة للشباب العماني 
موضحين ان نسبة التعمين التي حققها القطاع والتي 
بلغت 90 بالمائة خير دليل على نجاح القطاع في تعزيز 

مكتسبات النهضة الحديثة.
من ناحيته أشاد سعادة حمود بن سنجور الزدجالي 
الرئيس التنفيذي للبنك المركزي العماني بما شهده 
القطاع المصرفي خلال سنوات النهضة المباركة من 

تطورات، 
وقال في حديث ل� عمان الاقتصادي: بحلول الثامن 
ثمانية  مضى  قد  يكون  2008م  نوفمبر  من  عشر 
وثلاثون عاماً على بداية عصر النهضة المباركة في 

ارتفاع الطلب على الوحدات السكنية 
في إمارة  أم القيوين الإماراتية

بالنسبة للدول ذات الاقتصاد المتنامي لأن التيارات النقدية التي تعزز 
النمو الاقتصادي في تلك الدول بدأت تغادر تلك الدول. لكن العالم على 
ثقة في أن قادة مجموعة العشرين لديهم القدرة على اتخاذ تدابير تخرج 
العالم من تلك الأزمة ووضع خريطة اقتصادية جديدة خلال العشر سنوات 

المقبلة على الاقل .
وقال الأمين العام المساعد للشئون الاقتصادية بجامعة الدول العربية 
الدكتور محمد ابراهيم التويجري ، إن مشاركة المملكة تعد مشاركة لكل 
الدول العربية ودعما لقضاياها السياسية والاقتصادية حيث ان المملكة 
دولة رائدة لم تتوان عن دعم القضايا العربية ، ودورها معروف في حل 
العديد من القضايا الاقتصادية . وأضاف أن مشاركة المملكة فى قمة 

مجموعة العشرين تأتي لمناقشة الأزمة المالية العالمية .
وأعرب عن أمله في أن تشهد القمة التي سيشارك فيها زعماء 20 دولة 
من أكبر اقتصاديات العالم ، بحث أسباب الأزمة 
وتقييم الإجراءات التي تتخذ حاليا لتذليلها بهدف 
التوصل الى اتفاقية حول كيفية إصلاح النظام 
المالي لتجنب تكرار مثل هذه الأزمة، وضمان 

الازدهار العالمي في المستقبل .
قمة  توصل  في  أمله  عن  التويجري  وعبر 
ضمان  بشأن  اتفاق  إلى  العشرين  مجموعة 
أمن الطاقة والموارد الطبيعية في ضوء الطلب 
القوي من روسيا والصين على الطاقة . وأشار 
إلى أن أهمية الدول المشاركة تجعلنا نتوقع 
الموجودة لأن  للمشاكل  إجرائية  حلولا  منها 
مجموعة العشرين »G-20” التي تأسست في 
1999، تضم  برلين عام  الألمانية  العاصمة 
الدول الثماني الكبرى ، بالإضافة الى الصين 
والهند والمملكة العربية السعودية والأرجنتين 
والمكسيك  واندونيسيا  والبرازيل  واستراليا 
وجنوب إفريقيا وكوريا الجنوبية وتركيا الى 
البنك  جانب الاتحاد الأوروب��ي وممثلين عن 
المركزي الأوروبي. ويشارك فيها أيضا رئيس صندوق النقد الدولي والبنك 

الدولي .
والواقع ان أنظار العالم تتجه إلى قمة العشرين في واشنطن لمتابعة 
تلك القمة التي من المتوقع ان تجد حلا للأزمة المالية العالمية وربما رسم 
سيناريو جديد لخريطة اقتصادية عالمية تؤمن العالم من كوارث محتملة 
مستقبلا . ولا شك ان دعوة المملكة لتلك القمة باعتبارها عنصرا فعالا ذا 

حنكة سياسية ورؤية ثاقبة ودور عالمي من
خلال نجاحها في تحقيق التوازن في أسعار النفط في العالم ودورها 

المؤثر في تحقيق الاستقرار والأمن في العالم .
ويضيف الأمين العام المساعد للشؤون الاقتصادية بجامعة الدول العربية 
الدكتور التويجري أن الاجتماع السابق لقمة العشرين الذي كان أبرز حضوره 
أيضا المملكة وروسيا كان يبحث في استقرار النفط حيث برز آنذاك سؤال 
مهم : كيف ستقنع العالم تلك الاقتصاديات باستمرارية الإمدادات وبأسعار 
واقعية دون الحاجة إلى إغلاق الإمدادات أو اللجوء إلى سقف الإنتاج للتلاعب 
بالأسواق العالمية؟. واستطاعت المملكة بخبرة ودراية وواقعية أن تحقق 
الاستقرار المنشود واستقرت الأسواق ولم يشتك العالم من أي نقص في 
الإمدادات رغم مختلف الأزمات . ولذلك فإن مشاركة المملكة دائما وأبدا 
هامة للغاية لتأثيرها في صنع الأحداث التي تؤدي إلى تحقيق الاستقرار 

والأمن للعالم .

د. احمد الجويلي امين عام لملجلس الوحدة الاقتصادية 

البحرين تعتمد خطة ترويجية إعلامية واسعة 
النطاق لتمكين تنفيذ سياسات تغيير بيئة العمل

❊ المنامة / وكالات :
تستمر تمكين )صندوق العمل(، وهي هيئة مختصة بتطوير 
وتعزيز سوق العمل في البحرين بالترويج لدورها كوكالة 
تغيير من خلال حملة اعلامية واعلانية مكثفة تأتي تكميلا 
لحملة التوعية والتسويق المستمرة الخاصة ببرامجها الداعمة 

للقطاع الخاص.
وتهدف الحملة إلى تعريف وتأكيد دورها في منح البحرينيين 
القدرة على اكتساب أفضل وأحدث المهارات والاستفادة من 
برامجها المختلفة ليصبحوا الاختيار الأمثل في سوق العمل، 
موظفون وأرباب عمل على حد سواء، في القطاع الاقتصادي 

المزدهر في المملكة.
وبطرح مجموعة من الرسائل المتكاملة بعناية من خلال 
الإذاعية  والإعلانات  الضخمة  الخارجية  الإعلانات  لوحات 
والصحفية إلى جانب النشرات الصحفية والفعاليات الإعلامية، 
تقوم تمكين بإيصال رسالتها بوضوح إلى كل المحافظات 

الخمس في المملكة.
وقالت مديرة الاتصالات التسويقية في تمكين هالة سليمان: 
لقد تحولت تمكين إلى عامل تغيير إبداعي في البحرين وتسهم 
حملتنا الإعلامية الجديدة في تعزيز هويتنا وإيجاد الوعي 
اللازم لاهدافنا النبيلة والخاصة بتقديم برامج تنمية الثروة 
البشرية والدعم التقني، المالي والاداري للقطاع الخاص. وفي 
الوقت نفسه، قمنا أيضا بتحديث محتوى الموقع الالكتروني 
www.tamkeen.bh ليعكس جميع مبادراتنا وبرامجنا الجديدة 

ويبرز الفرص الممنوحة لأصحاب المصلحة.
وأضافت: مع اتساع نطاق الدور الذي تقوم به )تمكين(، قمنا 
الآن بإضافة رقم مجاني )800-14441( مع تعيين اثنين من 

مشاركة السعودية في قمة الـ »20” تأكيد لمكانتها ودورها في تجنيب العالم مخاطر الأزمة المالية

ظل القيادة الحكيمة لمولانا حضرة صاحب الجلالة 
- حفظه الله  المعظم  قابوس بن سعيد  السلطان 
ورعاه . ولا شك في أن ما شهدته 
إن��ج��ازات على  السلطنة من 
خ��لال هذه  الأصعدة  مختلف 
الأعوام يعتبر ملحمة وطنية 
الكبير  الجهد  تعكس  رائعة 
وأبناء  الحكومة  بذلته  ال��ذي 
الشعب العُماني، ولقد أدركت 
الحكومة ، منذ فجر النهضة 
الاعتماد  خطورة   ، المباركة 
على مصدر وحيد للدخل وتبنت 
إستراتيجية ثابتة طويلة الأجل 
تهدف إلى تنويع مصادر الدخل 
القومي للب�لاد وتقليل الاعتماد 
 ، النفط  على   - تدريجياً   -
والوصول بالاقتصاد الوطني 
إل��ى ن��وع م��ن ال��ت��وازن بين 
مختل�ف القطاعات الاقتصادية 
كمصادر لتغذية الناتج المحلي 

، وحققت في ذلك نجاحاً ملموساً . 
وف��ي إط��ار ه�ذه الإستراتيجية ت��م وض��ع خطط 
التنمية الخمسية التي تم في إطارها إقامة العديد من 
المشروعات الصناعية والاجتماعية وتحقيق الاستقرار 
الاقتصادي والاجتماعي والأمن والأمان في ربوع البلاد 
. ولقد أسفر ذلك عن تطور هيكل الاقتصاد العُماني 
تطوراً ملحوظاً، حيث شهدت القطاعات الاقتصادية 
المختلفة تحولًا جذرياً في أهميتها النسبية كروافد 
النسبية  الأهمية  انخفضت  فقد   . المحلي  للناتج 
الخام  )النفط  النفطية  للقطاعات  المضافة  للقيمة 
والغاز الطبيعي( من نحو٪65 )متوسط الفترة -1975

1970م( إلى نحو ٪45 في عام 2007م، وفي المقابل 
زادت الأهمية النسبية للقيمة المضافة للقطاعات غير 
النفطية من نحو ٪35 إلى نحو ٪55 و ٪50 خلال الفترات 
المذكورة على التوالي . ومن بين هذه القطاعات نجد أن 
قطاع الوساطة المالية قد زادت الأهمية النسبية لقيمته 
المضافة في إجمالي الناتج المحلي للبلاد من 1,4 ٪ في 

عام 1975م إلى ٪3,6 في عام 2007م .

الامير الوليد يحضر سباق الخيل 

الامارات

مسقط

دول مجلس التعاون تبدي اهتماما باستخدام الطاقة النووية للأغراض السلمية
❊ برلين / كونا:

أكدت سفيرة دولة الكويت لدى بلجيكا والاتحاد 
الأوروبي نبيلة الملا ان دول مجلس التعاون لدول 
الخليج العربية تبدي كغيرها من الدول اهتماما 
باستخدام الطاقة النووية في الأغراض السلمية.

واوضحت السفيرة الملا في مقابلة خاصة مع 
وكالة الانباء الكويتية )كونا( بالعاصمة برلين انها 
اكدت هذا التوجه من قبل دول مجلس التعاون 
خلال المحاضرة التي القتها في ندوة حلف شمال 
الأطلسي )ناتو( الرابعة التي تستضيفها وزارة 
الخارجية الألمانية بالتعاون مع حلف )ناتو( حول 

اسلحة الدمار الشامل.
ولفتت خلال الندوة التي كان موضوعها )العصر 
الجديد للطاقة النووية في الشرق الاوسط( الى ان 
دول مجلس التعاون لدول الخليج العربية توجهت 
لهذا السبب للوكالة الدولية للطاقة الذرية ومقرها 
فيينا بغرض امكانية استخدام الطاقة الذرية في 

الاغراض المدنية.
واشارت الى انه من الصعب الحصول على تلك الطاقة مضيفة ان 
دول منطقة الخليج تحتاج عقودا من الزمن لامتلاك هذه الطاقة 
وبالتالي استخدامها في الاغراض المدنية مبينة ان مجلس التعاون 
لدول الخليج العربية يعمل في هذا الاتجاه بالتعاون بصورة مكثفة 

مع الوكالة الدولية.
وذكرت انه من المواضيع التي تم نقاشها خلال الندوة التي بدأت 
يوم الخميس الماضي واستمرت يومين بحضور عضو سفارة دولة 
الكويت في برلين عبد الرحمن شهاب “الوسائل والاليات الدولية 
الخاصة بالحد من نشر اسلحة الدمار الشامل وامكانيات تحسين 

مراقبتها”.
وحسب السفيرة الملا فقد تمت خلال الندوة 
وبحضور علماء وخبراء مناقشة تبادل المعلومات 
في مجال محاربة انتشار اسلحة الدمار الشامل 

وتحقيق الثقة المتبادلة في هذا المجال.
واضافت ان “ما يهمني كممثلة عن الكويت 
في الندوة هو معاملة دول الشرق الاوسط في 
موضوع استخدام الطاقة الذرية في الاغراض 
السلمية والمدنية كالدول الاخرى” مؤكدة انه 
آن الاوان لمعاملة منطقة الشرق الاوسط في 
مجال استخدام الطاقة الذرية في الاغراض 
السلمية على قدم المساواة مع الدول الاخرى.

والمحت الى ان المشاركين ال 160 شخصا من 
53 دولة في ندوة )ناتو( هم من دول غير تابعة 
لحلف )ناتو( مستدركة بالقول ان موفدين من 
الندوة  كل من الصين والهند حضروا ايضا 
فضلا عن موفدين اخرين من دول عربية ومن 

بينها البحرين والامارات وقطر.
يذكر ان وزير الخارجية الالماني فرانك فالتر شتاينماير اقترح 
في مطلع العام الجاري ان تشارك دول من كافة انحاء العالم في 
برامج ذرية لامتلاك هذه الطاقة واستخدامها فقط في الاغراض 
المدنية السلمية مع ضرورة ايجاد عناصر وادوات واليات مراقبة 

صارمة للحيلولة دون الاساءة الى استخدام هذه الطاقة.
وقالت السفيرة الملا ان البرنامج النووي الايراني كان ايضا 
ان بعض  كما  الندوة  نوقشت خلال  التي  المواضيع  بين  من 
المشاركين في الندوة تحدثوا ايضا عن البرنامج النووي في 

كوريا الشمالية.

موظفي الاتصالات لاستقبال جميع المكالمات والاستفسارات. 
وسيكون هذا الرقم المجاني متاحا على مدى الثلاثة الأشهر 
المقبلة من الساعة الثامنة صباحا حتى الساعة السادسة 
مساء، حيث سنقوم بمتابعة الاتصالات لتقودنا على طريق 

المضي قدما فيما يتعلق بمستوى الوعي ببرامج )تمكين(.
وقد تم تصميم الحملة الإعلانية حول مفهوم الارتقاء الذي 
يمثل دور تمكين في دعم وتعزيز سعي مملكة البحرين 
للازدهار - من قبل شركة جلف ماركوم للإعلان والتسويق 
لتعريف الجمهور والمواطنين بهوية وبرامج تمكين )صندوق 
العمل( ابتداء من التاسع من شهر نوفمبر ولمدة ثلاثة أشهر 

بشكل مكثف.
واتخذت البحرين خطوات هامة من أجل إصلاح سوق العمل 
التي تعد ضرورية لتطوير الثروة البشرية في البلاد وجعل 
توظيف المواطنين أكثر جاذبية وكذلك العمل على تحسين 
أداء المؤسسات والمنشآت في المملكة. وبلا شك فإن السعي 
إلى إصلاح سوق العمل من شأنه التأثير على اقتصاد المملكة 
التحدي  مواجهة  وبالتالي  المعيشة  بمستويات  والنهوض 

بضرورة تحسين مستويات الخدمات في البحرين.
ويعتبر تمكين )صندوق العمل( جهة شبه مستقلة تتمتع بقدر 
من الاستقلال تقوم بوضع وصياغة الخطط الاستراتيجية 
وخطط العمل لاستغلال الرسوم التي سوف تقوم بجمعها 
هيئة إصلاح سوق العمل من أجل تحقيق الرفاهية الشاملة 
للبحرين عن طريق الاستثمار في تحسين قدرات التوظيف 
الدعم  وتقديم  الوظائف  وتوفير  البحرينيين  للمواطنين 
الاجتماعي. بالتالي فإن الأهداف الرئيسية لتمكين هي )1( 
دعم البحرينيين لكي يصبحوا الاختيار الأمثل عند التوظيف، 
و)2( دعم القطاع الخاص ليكون المحرك الأساسي في تنمية 

الاقتصاد الوطني.
 )1( ولتحقيق هذه الأه��داف سوف يستثمر تمكين في 
تكاليف وجودة القدرة التنافسية للبحرينيين )مثل تخفيض 
البحرينيين مقارنة بالأجانب، الاستثمار  تكلفة استخدام 
في برامج تحسين مهارات البحرينيين وقدراتهم المهنية( 
ومواجهة معوقات الاستخدام من جانب كل من أرباب الأعمال 
والباحثين عن العمل من خلال الجمع ما بين الحوافز المالية 
مع  الخاص  القطاع  تكيف  دعم   )2( وفي  القدرات،  وبناء 
هياكل التكلفة الجديدة بتوفير الحصول على رأس المال 
اللازم للحد من الأعباء المالية القصيرة الأجل أو بتحسين 
معدلات الإنتاجية، وكذلك في مبادرات الدراية الفنية التي 
تدعم التحسينات في الإنتاجية وتقليل الاعتماد على العمالة 
الإداري��ة  المجالات  في  المعرفة  نشر  خلال  من  الأجنبية 

والفنية.

نبيلة الملا سفيرة دولة  الكويت 

  ❊  م�سقط / متابعات :
ذكرت النشرة الاحصائية الصادرة عن وزارة الاقتصاد الوطني ان التجارة الخارجية 
للسلطنة قد شهدت خلال النصف الأول من العام الحالي ارتفاعا ملحوظا في القيمة 
الاجمالية للصادرات السلعية للسلطنة وصلت نسبتها الى 53,1 بالمائة مقارنة بنفس 

الفترة من عام.2007
واشارت النشرة الى ان اجمالي قيمة الصادرات السلعية حتى نهاية يونيو من العام 
الحالي قد بلغ 6701,1 مليون ريال عماني مقارنة ب�4378,1 مليون ريا ل عماني خلال 

الفترة نفسها من عام .2007
ويعزى ذلك الى ارتفاع صادرات السلطنة السلعية من النفط والغاز حتى نهاية يونيو 
من العام الحالي بنسبة قدرها 47,7 بالمائة حيث بلغ الاجمالي 4959 مليون ريال عماني 

مقارنة ب� 3357 مليون ريال عماني خلال الفترة نفسها من عام .2007
وكذلك ارتفاع صادرات السلطنة السلعية غير النفطية حتى نهاية شهر يونيو من العام 
الحالي بنسبة قدرها 74,3 بالمائة حيث بلغ الاجمالي لتلك الصادرات 932,8 مليون ريال 

عماني مقارنة ب� 535,2 مليون ريال عماني خلال الفترة نفسها من عام 2007.
ويعزا ذلك الى ارتفاع صادرات السلطنة من اعادة التصدير خلال النصف الاول من 
العام الحالي بنسبة قدرها 66,6 بالمائة فقد بلغ اجمالي تلك الصادرات 809,3 مليون 
ريال عماني مقارنة ب� 485,9 مليون ريال عماني خلال الفترة نفسها من عام .2007 

وأوضحت النشرة الاحصائية ان دولة الإمارات العربية المتحدة جاءت في المرتبة الأولى 
بالنسبة للدول المستوردة للصادرات العمانية غير النفطية حيث بلغ اجمالي ما استوردته 
حتى نهاية شهر يونيو من العام الحالي 294,7مليون ريال عماني ثم جمهورية الهند 
بقيمة قدرها 110,4مليون ريال عماني تليتها المملكة العربية السعودية بقيمة قدرها 
80,3 مليون ريال عماني. كما جاءت دولة الإمارات العربية المتحدة في المرتبة الاولى 
بالنسبة للدول التي استوردت الصادرات العمانية )اعادة تصدير( حتى نهاية شهر يونيو 
من العام الحالي بقيمة قدرها 514,3 مليون ريال عماني ثم جمهورية ايران الاسلامية 

بقيمة قدرها 86,6 مليون ريال عماني تليتها اوكرانيا بقيمة قدرها 19,4 مليون 
ريا ل عماني.

وسجلت الواردات السلعية ارتفاعا ملحوظا في اجمالي قيمتها وصلت نسبتها الى 55,9 
بالمائة حيث بلغ اجمالي قيمة الواردات السلعية المسجلة حتى نهاية شهر يونيو من 
العام الحالي 4227,5 مليون ريال عماني مقارنة ب�2711,2 مليون ريال عماني خلال 
الفترة نفسها من عام.2007 وذكرت النشرة الاحصائية الصادرة عن وزارة الاقتصاد 
الوطني ان دولة الإمارات العربية المتحدة جاءت على رأس قائمة الدول المصدرة الى 
السلطنة حيث بلغ اجمالي ما استوردته السلطنة منها خلال الاشهر الستة الاولى من 
العام الحالي 1159 مليون ريال عماني ثم اليابان بقيمة 600,8 مليون ريال عماني 

تليتها الولايات المتحدة الأمريكية بقيمة 280,5 مليون ريال عماني.

ارتفاع صادرات سلطنة عمان السلعية غير النفطية حتى نهاية يونيو2008  

سفيرة دولة الكويت لدى بلجيكا والاتحاد الأوروبي:

ُ



عرب وعالمعرب وعالم

Email: 14october@14oct.net

❊ مقدي�شو/14 �أكتوبر/عبدي �شيخ: 
الله  عبد  الصومالي  الرئيس  اعترف   
يوسف بأن المتمردين يسيطرون حاليا 
على معظم أجزاء البلاد وأثار احتمال أن 

حكومته قد تنهار تماما. 
ويتقدم المسلحون ببطء نحو العاصمة 
تمردهم  في  المخاطر  من  يزيد  مما 
المندلع قبل عامين ويقوض محادثات 
السلام الهشة التي تتوسط فيها الأمم 
المتحدة لإنهاء 17 عاما من الفوضى في 
البلد الواقع في القرن الإفريقي. وقتل 
أربعة أشخاص وأصيب تسعة آخرون في 
هجوم بقنبلة يدوية امس في بيدوة مقر 

الحكومة. 
في  المشرعين  لبعض  يوسف  وق��ال 
كينيا المجاورة السبت »معظم البلاد في 
يد المسلحين ونحن في مقديشو وبيدوة 

فقط حيث تدور حرب يومية.« 
وبثت وسائل إعلام صومالية تصريحاته 

في وقت متأخر من مساء أمس الأول. 
وراء  أنفسنا  »ن��ح��ن  ي��وس��ف  وق���ال 
هذه  في  محاسبون  ونحن  المشكلات 
الدنيا وفي الآخرة. يستولي الإسلاميون 
على جميع المدن ويسيطرون حاليا على 
ايلاشا. كل رجل مسئول عن نفسه إذا 
انهارت الحكومة، »المتشددون يقتلون 
عمال النظافة في المدنية فلن يستثنوا 

إذا المشرعين.« 
وتقع ايلاشا على بعد 15 كيلومترا فقط 

جنوب مقديشو. 

في  الشريعة  ال��م��ت��ش��ددون  ويطبق 
وفقد                                                عليها.  يستولون  التي  المناطق 
أمس الأول 32 شخصا لمشاركتهم في 
رقصة تقليدية في منطقة يسيطر عليها 

المتمردون جنوبي العاصمة مقديشو. 
وفي الشهر الماضي رجموا حتى الموت 
ميناء كيسمايو  في  بالزنا  متهمة  شابة 
بالجنوب. وكان ذلك هو أول قتل علني من 
هذا النوع على يد المسلحين المتشددين 
يوسف  وأنحى  عامين.  من  أكثر  خ��لال 
باللائمة في ذلك على عدم فاعلية حكومته 
فيما يرجع جزئيا إلى الخلافات بينه وبين 

رئيس الوزراء نور حسن حسين. 
وعقد رؤساء دول إقليمية اجتماعا بشأن 
الأزمة الصومالية في نهاية أكتوبر وطالبوا 
الإدارة التي تصل مدتها إلى أربعة أعوام 

بتعيين حكومة جديدة خلال 15 يوما. 
وقال يوسف للمشرعين »رئيس الوزراء 
أعطاني قائمة بوزراء الحكومة الجدد لكني 
لا اعرف كيف أصادق على أسماء أولئك 
الذين دمروا حكومتنا عندما تم استبعاد 

الشخصيات البناءة.« 
)وزراء(  حكومة  لدينا  »ليس  وأض��اف 
ويجب أن نعود إلى بلادنا سريعا ونشكل 

حكومة.« 
ويوسف في نيروبي للقاء النواب الذين 
بقوا بعد الاجتماع الإقليمي. وقال بعض 
المحللين انه ضغط عليهم للتصويت ضد 
قائمة وزراء قدمها رئيس الوزراء له عندما 

تطرح المسألة على البرلمان. 

يأتي ذلك في الوقت الذي يستمر فيه 
التمرد. 

وقال عبدي حكيم عبدي رئيس عمليات 
الشرطة »لقيت ثلاث  نساء ورضيع حتفهم 
بعدما القى مسلحون قنبلتين يدويتين 
على قوات شرطة كانت تقوم بدوريات 

في سوق بيدوة الرئيسي أمس الأحد.« 
صومالي  معونات  عامل  أصيب  كما 
بجروح خطيرة عندما أطلق مسلحون النار 
على رأسه في ميركا المدينة الساحلية التي 

استولى عليها المتمردون يوم الأربعاء. 
مقديشو  الإسلامية  المحاكم  وحكمت 
2006. وأطاحت بهم قوات  لنصف عام 
الحكومة  وق���وات  إثيوبيا  م��ن  حليفة 
الصومالية في نهاية ذلك العام غير أنهم 
يشنون حرب عصابات على غرار ما يحدث 
في العراق منذ ذلك الحين وهم يستولون 

على أراض تدريجيا. 
وكما حدث عندما سيطروا على العاصمة 
في عام 2006 يوفر الإسلاميون ثانية امناً  
تشتد الحاجة إليه في العديد من المناطق. 
غير أنهم غير محبوبين من الكثير من 
أيضا  لأنهم  الصومال  في  المعتدلين 

يفرضون ممارسات أصولية. 
واحدث الاضطراب في الصومال حالة 
القرن  أنحاء  في  الاستقرار  انعدام  من 
أسوأ  واح��دة من  وتسبب في  الأفريقي 
الأزمات الإنسانية وأشعل موجة من أعمال 
القرصنة في خليج عدن وهو ممر ملاحي 

حيوي للتجارة بين أوروبا وآسيا. 

❊ بغداد - وكالات :
أعلن وزير الخارجية العراقي هوشيار زيباري 
بالغالبية  أق��ر  العراقي  ال���وزراء  أن مجلس 
الاتفاقية الأمنية مع واشنطن أمس الأحد. 
وأحال المجلس الاتفاقية إلى البرلمان العراقي 

للتصويت عليها.
وق��ال مصدر، رف��ض الكشف عن اسمه، 
إن »مجلس ال��وزراء العراقي وافق بغالبية 
الأص��وات )27 صوتا من أص��ل 38 حاضرا( 
ضمنهم رئيس الوزراء نوري المالكي« على 

مسودة الاتفاقية.
وأش��ار المصدر إلى مشاركة جميع وزراء 
الحكومة )35 وزي��را(, بالإضافة إلى نائبي 
رئيس الوزراء في الاجتماع الذي عقد برئاسة 

المالكي. 
ومن جانبه، أكد علي الدباغ الناطق باسم 
الحكومة العراقية في مؤتمر صحافي بعد 
الجلسة, أن الاتفاقية وضعت »تاريخا محددا 
ونهائيا في الثلاثين من يونيو )للانسحاب من 
المدن( 2009، واكتمال الانسحاب للقوات في 

31 ديسمبر 2011«.
وكان المجلس قد عقد صباح الأحد جلسة 
استثنائية مخصصة لمناقشة الاتفاقية الأمنية 
بين بغداد وواشنطن التي تنظم مستقبل 

الوجود الأمريكي في البلاد. 
وأجرت بغداد وواشنطن مباحثات شاقة منذ 
2008 حول اتفاقية أمنية من شأنها  بداية 
تنظيم الوجود العسكري الأمريكي في العراق 
بعد 31 ديسمبر المقبل، عندما ينتهي تفويض 
الأمم المتحدة لقوات التحالف المنتشرة حاليا 

في العراق بقيادة أمريكية.
 الاتفاقية وضعت تاريخا محددا ونهائيا في 
المدن(  من  )للانسحاب  يونيو  من  الثلاثين 
 31 في  للقوات  الانسحاب  واكتمال   ،2009

ديسمبر 2011 
العراقي،  الوطني  الأم��ن  وك��ان مستشار 
الحكومة  تقر  أن  توقع  قد  الربيعي،  موفق 
العراقية أمس الأحد الاتفاقية, التي أطلقت 
عليها الحكومة العراقية اسم »خطة الانسحاب 

الأمريكي قبل 2011«.
الرئيس  يوقع  أن  يفترض  أن��ه  وأوض���ح 

الأمريكي جورج بوش والمالكي الاتفاق قبل 
انتهاء العام الجاري، مشيرا إلى أن »هذا النص 
يضمن سيادة كاملة ونهائية للعراق ويضمن 
عدم بقاء أي قوات أجنبية في البلاد بنهاية 

عام 2011«.
والأس��ب��وع الماضي، ق��ال متحدث عراقي 
قبلت بعض  المتحدة  الولايات  إن  الخميس 
المقترحات العراقية لتغيير الاتفاقية الأمنية 
تحكم وجود القوات، لكن لديها تحفظات بشأن 

البعض الآخر.
بغداد  اتفقت  المحادثات  من  شهور  وبعد 
وواشنطن مبدئيا على نص الشهر الماضي. 
لكن قبل إعلان الموافقة التامة على الاتفاقية، 
طالبت الحكومة العراقية بإجراء تعديلات منها 
تشديد الصياغة التي تلزم القوات الأمريكية 

بالانسحاب بحلول نهاية عام 2011 وتوضيح 
جنود  محاكمة  فيها  يمكن  التي  الأح���وال 

أمريكيين أمام محاكم عراقية.
الدفاع  وزارة  ت��ط��ور س��اب��ق، نفت  وف��ي 
البريطانية وجود جدول زمني لانسحاب قواتها 
من العراق, مناقضة ما أعلنه الربيعي بشأن 

انسحاب تلك القوات بحلول نهاية 2009. 
وقال متحدث بريطاني: »في الوقت الراهن 

ليس لدينا جدول زمني للانسحاب«.
القوات  الربيعي قد أعلن أن جميع  وك��ان 
ستكون  جندي,  آلاف   4 البالغة  البريطانية 
قد انسحبت من العراق بشكل كامل بنهاية 
2009، مؤكدا أن »عدد الجنود البريطانيين 
سينخفض بشكل هائل بدءا من الآن وحتى 

منتصف العام القادم«.
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عواصم العالم
قراصنة صوماليون يفرجون عن سفينة مقابل فدية 1.1 مليون دولار

❊ نيروبي/14 �أكتوبر/رويترز:
 قال مسئول بحري إقليمي أمس الأحد إن قراصنة صوماليين أفرجوا 
عن ناقلة المواد الكيماوية )ستولت فالور( بعدما حصلوا على فدية 1.1 

مليون دولار. 
وقال أندرو موانجورا مدير برنامج مساعدة ملاحي شرق إفريقيا الذي 
يراقب القرصنة إن من الممكن الإفراج عن سفينتين أخريين قبل 25 
نوفمبر لان المفاوضات بين مالكي السفينتين والقراصنة تسير على ما 
يرام، لكنه أضاف أن القراصنة الذين جعلوا طرق الشحن قبالة سواحل 
الصومال من بين الأخطر في العالم احتجزوا سفينة أخرى وهي سفينة 

شحن يابانية. 
وقال موانجورا »أفرج عن )ستولت فالور( الليلة الماضية وبعد الإفراج 
عنها احتجز القراصنة سفينة أخرى وهي يابانية تربطها صلات بكوريا 
الجنوبية« مضيفا أن القراصنة حصلوا على فدية 1.1 مليون دولار مقابل 

الإفراج عن )ستولت فالور(. 
وتابع أن »ستولت فالور من بين ثلاث سفن سيفرج عنها الشهر الحالي«. 
وأضاف أن السفينتين الأخريين هما )إم.في. جينيس( و)إم.في. أكشن( 

لكنه لم يدل بمزيد من التفاصيل. 
وخطف القراصنة قبالة سواحل الصومال الخطرة ثلاث سفن خلال 
الأسبوع المنصرم فقط من بينها ناقلة مواد كيماوية أخرى تستأجرها 
مجموعة )ستولت-نيلسن( لشحن المواد الكيماوية بالإضافة إلى سفينة 

صيد صينية وناقلة تركية. 
وقالت وكالة يونهاب الكورية الجنوبية للأنباء إن سفينة الشحن اليابانية 
خطفت في وقت متأخر من مساء السبت وكانت تحمل على متنها 23 بحارا 

من بينهم خمسة كوريين جنوبيين. 
ويقول المكتب البحري الدولي إن العالم شهد 199 جريمة قرصنة أو 
محاولة للقرصنة منذ يناير إلى سبتمبر بينها 63 في خليج عدن وقبالة 

السواحل الصومالية. 

مقتل )15( في انفجار سيارة ملغومة بشمال العراق
❊ بغداد/14 �أكتوبر/رويترز:

 قالت الشرطة العراقية إن هجوما انتحاريا بسيارة ملغومة أسفر عن 
مقتل 15 شخصا بينهم سبعة من الشرطة وإصابة 20 آخرين في محافظة 

ديالى بشمال العراق أمس الأحد. 
وأضافت الشرطة أن المهاجم استهدف نقطة تفتيش تابعة لها في 
المحافظة الواقعة شمالي بغداد والتي لا يزال مقاتلو القاعدة ينشطون 

فيها رغم إخراجهم من أجزاء أخرى من العراق. 

نقل رئيس تايواني سابق مضرب عن الطعام إلى المستشفى
❊ تايبه/14 �أكتوبر/رويترز:

 قال محامي الرئيس التايواني السابق تشين شوي بيان إنه نقل إلى 
المستشفى أمس الأحد. وبدأ تشين إضرابا عن الطعام احتجاجا على 
اعتقاله لاتهامه بغسيل الأموال والفساد وهي اتهامات يقول إنها ذات 

دافع سياسي. 
وقال المحامي تشينج وين-لونج إن تشين نقل إلى مستشفى )فار 
إيسترن هوسبيتال( بعدما امتنع عن الأكل لمدة 108 ساعات مضيفا أن 
الرئيس السابق كان يتقيأ حمض معدته قبل أن ينقل إلى المستشفى. 

وقال تشين »يريد الاحتجاج على الظلم الذي يمارسه ضده النظام 
القضائي.« 

وبدأ الرئيس السابق إضرابه عن الطعام يوم الأربعاء عندما اعتقل 
رسميا للاشتباه بتورطه في قضايا عديدة من بينها قضية تتعلق بغسيل 

أموال وأخرى تتعلق بإساءة استخدام أموال الحكومة. 
وترك تشين منصبه في مايو أيار وخلفه في المنصب ما ينج-جيو مرشح 
الحزب القومي المعارض. وحاول تشين إظهار نفسه في إطار التحقيق 

كضحية لتصفية حسابات من قبل القوميين. 
ولم يصدر مكتب المدعي رسميا حتى الآن لائحة اتهام ضد تشين لكنه 
وضع خمسة اتهامات من الممكن أن توجه إليه مثل الكسب غير المشروع 
والاستيلاء على أصول عامة واستغلال المنصب والحصول على أصول 

عامة بطريقة غير قانونية وتلقي رشوة والتزوير. 

زعيم كونجولي متمرد يدعم جهود الأمم المتحدة للسلام
❊ جومبا )الكونجو الديمقراطية(/14 �أكتوبر/رويترز:

 وافق الزعيم الكونجولي المتمرد لوران نكوندا أمس الأحد على دعم 
عملية سلام في شرق الكونجو يتفاوض عليها مبعوث الأمم المتحدة 

الرئيس النيجيري السابق أولوسيجون أوباسانجو. 
وبعد لقاء أوباسانجو في جومبا في إقليم كيفو الشمالية بجمهورية 
الكونجو الديمقراطية قال نكوندا إنه وافق على طلبات المبعوث باحترام 

وقف لإطلاق النار وفتح ممر للمساعدات الإنسانية للنازحين. 
وقال نكوندا متحدثا بالفرنسية »طلب منا مواصلة دعم عملية 

)السلام( ووافقنا.« 

انتخابات برلمانية في غينيا بيساو  بحثا عن الاستقرار
❊ بي�شاو/14 �أكتوبر/رويترز:

 توجه الناخبون في غينيا بيساو إلى مراكز الاقتراع أمس الأحد للإدلاء 
بأصواتهم في انتخابات برلمانية يتمنى المانحون أن تعيد الاستقرار إلى 
الدولة الصغيرة الواقعة في غرب إفريقيا والتي تعاني من الفقر وأنهكتها 

تجارة المخدرات. 
وقال مسئولون في الانتخابات ومراقبون أجانب إن التصويت مر في 
غالبية مراكز الاقتراع بسلاسة بشكل عام في العاصمة بيساو وفي أنحاء 
غينيا بيساو المستعمرة البرتغالية السابقة التي يصل تعداد سكانها إلى 

1.6 مليون نسمة ويبلغ عدد الناخبين فيها 580 ألف شخص. 
وقال جوهان فان هيك رئيس بعثة المراقبة التابعة للاتحاد الأوروبي 

»الإقبال على الانتخابات عال.« 
ويدلي الناخبون بأصواتهم لانتخاب مئة نائب في المجلس الوطني من 
بين أكثر من 20 حزبا وتحالفا في رابع انتخابات تعددية تشهدها البلاد 

منذ تفكك دولة الحزب الواحد في عام 1991. 
ويتمنى المانحون الغربيون القلقون من تحول غينيا بيساو إلى دولة 
مخدرات تشيع فيها الاضطرابات أن تنتخب حكومة مستقرة حتى يمكنهم 

العمل معها لمكافحة الفقر وتنفيذ الإصلاحات الأمنية. 

الحرائق تطوق لوس انجليس وفرار الآلاف 
❊ لو�س انجلي�س )كاليفورنيا(/14 �أكتوبر/رويترز:

 كافح رجال الإطفاء في لوس انجليس أمس الأحد النيران التي 
تؤججها الرياح حول ثاني اكبر مدينة أمريكية والتي دمرت عشرات 

المنازل وأجبرت الآلاف على اللجوء لمآوي. 
وغطى دخان اسود السماء منذ السبت حيث أتت النيران على أكثر 

من عشرة آلاف فدان في ست مناطق قريبة من المدينة. 
وصدرت أوامر بإخلاء 22600 شخص على الأقل ولكن لم تقع 

وفيات أو إصابات خطيرة حتى الآن. 
واتى حريق اندلع ليل الجمعة في منطقة غابات قريبة من سيلمار 
شمالي لوس انجليس على نحو ثمانية آلاف فدان ومئات المنازل. 

وتم احتواء حريق أخر ليل السبت وأبدت إدارة الإطفاء في لوس 
انجليس تفاؤلا بشأن السيطرة عليه طالما لم تشتد الرياح الجافة 

الآتية من الصحراء مرة أخرى. 

❊ اأكابول/14 اأكتوبر/�شيد �شلاح الدين: 
 قال الرئيس الأفغاني حامد كرزاي أمس الأحد 
انه سيضمن امن زعيم طالبان الملا عمر إذا أراد 
أن يتفاوض في أي وقت من الأوقات وقال أن على 
الحلفاء الغربيين أن يتخلصوا منه أو يغادروا البلاد 

إن لم يقبلوا هذا الأمر. 
ومع اتساع تمرد طالبان بعد سبع سنوات من 
الإطاحة بالمتشددين من السلطة تخضع إمكانية 
إجراء محادثات مع قادة أكثر اعتدالا بطالبان للدراسة 

بصورة متزايدة في أفغانستان وبين حلفائها. 
وتقول الحكومة الأفغانية أنها مستعدة للتحدث 

مع أي احد يعترف بدستورها. 
المحادثات  تجاه  استحياء خطوة  واتخذت على 
في سبتمبر عندما التقت مجموعة من المسئولين 
الأفغان بمسئولي طالبان في السعودية لإجراء 

محادثات بشأن كيفية إنهاء الصراع. 

لكن طالبان رفضت أي اقتراح بإجراء محادثات مع 
وجود قوات أجنبية في البلاد. 

وقال ك��رزاي في مؤتمر صحفي انه سيضمن 
إجراء  أراد  إذا  عمر  الملا  طالبان  زعيم  سلامة 

محادثات سلام في أي وقت. 
وأضاف »إذا سمعت منه انه مستعد لان يأتي إلى 
أفغانستان أو يتفاوض من اجل السلام...فسأذهب 
بوصفي رئيس أفغانستان إلى أي مدى لتوفير 

الحماية.« 
وتابع قائلا »عندما أقول إني أريد الحماية للسيد 
إما أن  الدولي خيارين..  المجتمع  أمام  عمر فإن 

يتخلص منه أو يغادر )البلاد( إذا رفض.« 
لكن كرزاي قال أن هناك شوطا لابد من قطعه 
تثبت  أن  للملا عمر وهو  امني  قبل منح ضمان 

طالبان أنها تريد السلام. 
وقال »لسنا في تلك المرحلة الآن. الآن يتعين أن 

اسمع من قيادة طالبان أنها مستعدة لإحلال السلام 
في أفغانستان. يتعين أن تثبت ذلك بنفسها.« 

العامين  أفغانستان خلال  العنف في  وتصاعد 
الأخيرين مما أثار الشكوك بشأن مستقبل البلاد 

وحكومتها المدعومة من الغرب. 
الأجنبية  ال��ق��وات  من  ألفا   70 نحو  ويخوض 
نصفهم تقريبا أمريكيون قتالا ضد طالبان التي 
يتسع نفوذها وهجماتها في المناطق الريفية في 

الجنوب والشرق والغرب. 
وكان الرئيس الأمريكي المنتخب باراك أوباما 
قادة  مع  للتحدث  استعداده  إل��ى  أيضا  ألمح  قد 
أكثر اعتدالا في طالبان لاستكشاف ما إذا كانت 
في  وتمثلت  العراق  في  استخدمت  إستراتيجية 
التحدث مع خصوم -وهي إستراتيجية ينسب إليها 
الفضل في تغيير الموقف هناك- ستؤتي ثمارها 

في أفغانستان. 

كرزاي يضمن أمن الملا عمر إذا أراد التفاوض

هل يستطيع أوباما تغيير ديناميكية الشرق الأوسط؟
 كتب جيفري فلشمان مقالا في صحيفة ) لوس أنجلوس تايمز(  
الأميركية يقول فيه إن الرئيس الأميركي المنتخب باراك أوباما قد 
يغير الديناميكية في العالم العربي، وقد يجد المسلمون »المحافظون« 
صعوبة في حشد المعارضة لأميركا التي يقودها رئيس متعدد الثقافات 

ويحظى بشخصية جذابة.
وقال إن احتقار أميركا كان لفترة طويلة هواية الشرق الأوسط، ولكن 
البلد الذي غزا العراق وفتح معتقل غوانتنامو انتخب رئيسا يعشق الشعر 

ويرتاد موقع فيسبوك.
ويأتي صعود أوباما إلى البيت الأبيض في الوقت الذي زادت فيه شكوك 
العرب بالنوايا الأميركية، وعندما طغت الثقافة الغربية على الإسلام من 

خلال القنوات الفضائية والإنترنت.
وبينما منحت ولاية بوش »المحافظين« من المسلمين سببا للوقوف 
ضد أميركا على مدى ثماني سنوات، فإن أوباما ذا  الأصول الكينية ربما 

يستطيع أن يغير صورة الكاوبوي الأميركي المعروفة.
ووجه أوباما المتعدد الثقافات ربما يضيق درجات الانفصال بين أميركا 
والعالم العربي، فهو مواطن عالمي أكثر من كونه سيناتوراً عن إلينوي، 
وهو بالنسبة للكثيرين في الشرق الأوسط يمثل الأقلية التي حققت 

هيمنة سياسية دون أي انقلاب عسكري.
وهذا له تأثير كبير في جزء من العالم، حيث القمع يحمل معنى 
مزدوجا: الهيمنة العسكرية الغربية مقابل الأنظمة العربية التي تكمم 

أفواه المنشقين.
ويتساءل الكاتب قائلا: هل يستطيع أوباما أن يوقف 1.8 مليار دولار 

تذهب سنويا إلى مصر إذا ما استمرت حكومة حسني مبارك في حجز 
المعارضين؟ وإلى أي مدى سيستمر أوباما في تعزيز الحقوق المدنية 

في السعودية؟
ثم إن التفاني الديني آخذ في التنامي بالشرق الأوس��ط، كما أن 
الإسلاميين »المتزمتين« قلقون من أن اتساع دائرة التدخل من قبل 

أوباما يهدد قبضتهم على المجتمع.

 قمة العشرين وأد لنادي الثمانية
 قالت صحيفة )ذي أوبزرفر( البريطانية أنه على الرغم من كل الضجيج 

الذي صاحب قمة العشرين بواشنطن, لم يكن ذلك الحدث ليعَد برتون 
وودز جديدا, ولم يكن بوسعه وضع أسس نظام اقتصادي عالمي جديد 

كما حدث عام 1944 في ذلك المنتجع الأميركي,.
لاري إليوت الذي كتب المقال قال في البداية إن تحضير اتفاقيات برتون 
وودز استمر لمدة سنتين ونصف وكانت الولايات المتحدة مهيمنة عليه, 
بينما لم يمهل الرئيس الأميركي الحالي جورج بوش دول العالم التي 
استدعاها لاجتماع واشنطن سوى شهر وسط انهيار الأسواق المالية وتباين 

آراء المجتمعين حول ما هو ضروري لمواجهة الوضع.
وتساءل الكاتب »لكن ماذا حققت هذه المفاوضات؟« ورد بالقول إنه 
حصل أولا إجماع على أن الأزمة الاقتصادية حقيقية وخطيرة وتستدعي 
تحركا فوريا, بعد أن كان كثير من البلدان ينكر, قبل عام من الآن, احتمال 

حدوث أزمة ائتمان تؤدي إلى ركود اقتصادي.
وثانيا أدرك الجميع ضرورة اتخاذ إجراءات لتحفيز النمو, وإن كان كثير 
من البلدان يصر على القيام بذلك بطريقته الخاصة وحسب الوتيرة التي 

تلائمه.
غير أن إليوت يعتقد أن المفاوضات الحقيقية بشأن النظام المالي الجديد 
لن تبدأ بشكل فعلي إلا بعد تسلم الرئيس الأميركي المنتخب باراك أوباما 

زمام الأمور في الولايات المتحدة.
وأخيرا كانت هذه القمة –حسب الكاتب- تكريسا حقيقيا لموت النادي 
الخاص بالدول الغنية الذي كان يعرف ب�«مجموعة الثماني« فمجموعة 
العشرين تضم كل الدول النامية الكبيرة مثل الصين والهند وإندونيسيا 

وكذلك الدول النفطية الغنية كالسعودية وروسيا.
وختم إليوت بالقول »بخصوص حكم العالم, مجموعة العشرين هي 

المستقبل ومجموعة الثماني هي الماضي«.

د . محمد رجب ابو رجب

31 ديسمبر 2011م انتهاء الاحتلال الأمريكي للعراق
العراق يقر الاتفاقية الأمنية مع واشنطن ويحيلها إلى البرلمان

  رحل ياسر عرفات ، رحل أبو 
عمار ، رحل القائد والرمز، رحل 
الوطنية  ال��وح��دة  ورح��ل��ت معه 
الحقيقة  الفلسطينية، هذه هي 
التي لا يمكن إخفاؤها مهما كابر 

البعض منا.
رحل عرفات وحل الإنقسام في 
الساحه الفلسطينية وحل الاقتتال 
السجون  وفتحت   ، الفلسطيني 
الفلسطينية لتستقبل المناضلين 
لهذا  لإنتمائهم  إنما  و  لشيء  لا 
، وآحياناً لأنهم  أو ذاك  التنظيم 
يحملون السلاح ، وعلى حد القول 
إنه سلاح غير شرعي، ويتنا فى 
من  نعرف  لا  الفلسطينى  الواقع 

هو السلاح الشرعي وغير الشرعي ، أكثر من ذلك نعيش اليوم في ظل 
حكومتان في الضفه وغزة وتحت الإحتلال والحصارلا حول لهم ولا قوة.

كم نحن أحوج إلى ياسر عرفات ، كم نحن أحوج إلى من إستطاع وفي 
أحلك الظروف أن يوحد الساحه الفلسطينية ،وأن يمنع الإقتراب من الخط 

الأحمر ، الذي إفترقناه اليوم بإستباحه الدم الفلسطيني.
قضيتنا الفلسطينية برحيل ياسر عرفات مرت وتمر في أخطر مراحلها 
ولا أبالغ إذا قلت أن مشروعنا الوطني  الفلسطيني محدد بالكامل إذا ما 

استمرت حالة الفرض السائدة اليوم في الساحه الفلسطينية.
الكيان الصهيوني ينعم بالهدنة التى وقعناها معه ، ونحن خير من 
يلتزم ، وهو خير من يخرق الهدنة في غزة وخير من يقيم المعوقات في 
الضفه ويجتاح مدنها وقراها ويقتل ويعتقل من يشاء ، ويهدم البيوت في 

القدس ويحتلها ، ويستمر في مشروع التهويد للمدينة المقدسه.
الكيان الصهيوني يقف متفرجاً فرحاً على حالنا الفلسطيني الذي لا 
يسر صديق ، وبهذا حقق أهم حلم من أحلامه إنقسام وقتال فلسطيني 

، ماذا يريد أكثر من ذلك؟
اليوم نحن نعيش ذكرى استشهاد ياسر عرفات ، نتذكره، ونفتقده هو 
و الشهيد أبوجهاد والشهيد أبو علي مصطفى ، والشهيد أبو أياد وغسان 
كنفاني و الشيخ ياسير نتذكر كل هؤلاء عندما تسيل كل قطرة دم 
فلسطيني بسلاح فلسطيني ، ونتذكرهم على باب كل سجن ومعتقل 
القامات من قيادة شعبنا  فلسطيني ونقول بوضوح غياب كل هذه 
الفلسطيني ترك فراغ كبير و كبير جداً في الساحه الفلسطينية ، وغابوا 
عنا وتركونا ونحن في أمس الحاجه لهم ، ومع هذا لم نفقد الثقة ، فشعبنا 
الفلسطيني غني وغني جداً والأم الفلسطينية ولادة وخير ممن تنجب ، 
وكل ما نطلبه من قياداتنا الحاليه أن تغلب لغة العقل و تلتزم بالحوار 

الوطني ولاتنسى مصلحة الشعب الفلسطيني.

 في الذكرى الرابعة لاستشهاد  
القائد الرمز الرئيس ياسر عرفات

هجوم المتمردين يقوض محادثات السلام في الصومال 

قوات التحالف في إفغانستان 

من المتمردين الصوماليين

جنود امريكيون في العراق 
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الحملة الوطنية لاستئصال شلل  اليوم الاثنين في أمانة العاصمة وعموم محافظات الجمهورية  تدشن 
 19 ـ   17 الفترة  العامة والسكان خلال  الرعاية الصحية الأولية بوزارة الصحة  التي ينفذها قطاع  الأطفال 

نوفمبر الجاري.
أن  )سبأ(  اليمنية  الأنباء  لوكالة  راصع  يحيى  الكريم  عبد  الدكتور  والسكان  العامة  الصحة  وزير  وأوضح 
الحملة تأتي استكمالا لخطوات إعلان اليمن خالية من مرض شلل الأطفال بحلول العام 2009م من قبل 
منظمة الصحة العالمية التي تشترط مرور ثلاث سنوات من ظهور آخر حالة شلل أطفال، لافتا إلى أن آخر 

الحالات المسجلة في اليمن كانت في فبراير 2006م.
وتستهدف الحملة التي ينفذها 38 ألفا و 487 عاملا صحيا ومتطوعا موزعين على 20 ألفاً و 403 فرقة 
منها 18 ألفا و 84 فرقة متنقلة، تستهدف تطعيم 4 ملايين و 180 ألف طفل وطفلة دون سن الخامسة من 

العمر في امانة العاصمة وجميع محافظات الجمهورية.

تستهدف)4( ملايين و)180( ألف طفل وطفلة

ية  ر لجمهو ا في  ل  طفا لأ ا شلل  ل  ستئصا لا طنية  لو ا لحملة  ا ء  بد  . . م  ليو ا
راصع: الحملة استكمال لخطوات إعلان اليمن خالية من مرض شلل الأطفال بحلول العام القادم

والسكان  العامة  الصحة  مكتب  عام  مدير  أكد  العاصمة  أمانة  ففي 
التي  الحملة  أن  باعلوي  عبدالكريم  محمد  الدكتور  العاصمة  بأمانة 
ثابتة  فرقة   1353 على  موزعين  ومتطوعا  صحيا  عاملا   2589 ينفذها 
الفئة  في  وطفلة  طفلا   13 و  ألف   360 تطعيم  تستهدف  ومتحركة، 

العمرية المستهدفة.
والسكان  العامة  الصحة  مكتب  عام  مدير  أكد  صنعاء  محافظة  وفي 
829 فرقة متحركة و  أنه تم تجهيز  المنتصر  الدكتور خالد  بالمحافظة 
إلى كبسولات  بالإضافة  الأطفال  المضاد لشلل  باللقاح  ثابتة  84 فرقة 

فيتامين )أ( التي تقوي مناعة الأطفال ضد الأمراض التنفسية.
صحيين  عمال   903 ينفذها  التي  الحملة  أن  المنتصر  الدكتور  وأفاد 
سن  دون  وطفلة  طفلا   388 و  ألفا   196 تطعيم  تستهدف  ومتطوعين 

الخامسة من العمر موزعين على جميع مديريات المحافظة.
فيما أوضح مدير عام مكتب الصحة العامة والسكان بمحافظة عمران 
ألفاً   193 تطعيم  تستهدف  التي  الحملة  أن  الغزي  الغني  عبد  الدكتور 
و100 طفلا وطفلة دون سن الخامسة من العمر في المحافظة وتنفذها 
وسائل  من  وعدد  مشرفا   231 و  ومتحركة  ثابتة  ميدانية  فرقة   820
العاملين  إعدادها وتدريب  النقل، ستنفذ وفقا لخطط سير منظمة تم 

في الحملة عليها بهدف تحقيق أعلى مستويات النجاح للحملة.
والسكان  العامة  الصحة  مكتب  عام  مدير  أشار  أبين  محافظة  وفي    
بالمحافظة الدكتور سالم ناصر جابر إلى أن الحملة التي ينفذها 1056 
 140 بـ  ومزودين  فرقة   592 في  موزعين  مشرفا  و147  صحيا  عاملا 

وسيلة نقل، تستهدف تحصين 83 ألف طفلا وطفلة.
الدكتور  ذمار  بمحافظة  والسكان  الصحة  مكتب  عام  مدير  أكد  فيما 
والإجراءات  والترتيبات  التحضيرات  استكمال كافة  عبدالسلام الأحصب، 

الخاصة بالحملة التي ينفذها 2433 عاملا صحيا وفنياً ومتطوعاً موزعين 
على 1135 فرقة متحركة إلى المنازل بالإضافة إلى 163 فرقة ثابتة في 

المراكز والوحدات الصحية والمستشفيات.
دون  وطفله  طفلا  ألف   335 تطعيم  تستهدف  الحملة  أن  إلى  مشيرا 
سن الخامسة من العمر موزعين على 202 ألف و 312 منزلا في عموم 

مديريات المحافظة.
بمحافظة  والسكان  العامة  الصحة  مكتب  عام  مدير  نائب  أوضح  كما 
عاملًا   920 ينفذها  التي  الحملة  أن  الكوكبي،  محسن  الدكتور  الضالع 
ثابتة ومتحركة، تستهدف  115 فرقة  صحياً و21 مشرفا موزعين على 
تطعيم 108 آلاف و 389 طفلا وطفلة موزعين على 66 ألف منزل في 

جميع مديريات المحافظة.
العامة والسكان  وفي محافظة المحويت أكد مدير عام مكتب الصحة 
 2129 ينفذها  التي  الحملة  أن  حبيش  محمد  أمين  الدكتور  بالمحافظة 
الفئة  في  وطفلة  طفلا  و372  ألفاً   113 تطعيم  تستهدف  صحيا  عاملا 

العمرية المستهدفة.
اللازمة  الترتيبات  كافة  استكمال  تم  انه  إلى  حبيش  الدكتور  وأشار 
متطلبات  وتأمين  نقل  وسيلة   144 توفير  خلال  من  الحملة  لانطلاق 
والعاملين  المشرفين  تدريب  إلى  بالإضافة  اللقاحات،  من  الفرق  عمل 

والمراقبين في كافة المديريات.
وفي محافظة عدن أوضح الدكتور الخضر ناصر لصور مدير عام مكتب 
572 فرقة  تنفذها  التي  الحملة  أن  بالمحافظة  والسكان  العامة  الصحة 
منها 531 فرقة متنقلة ويشرف عليها 98 مشرفا، تستهدف تطعيم 96 
ستبدأ  حيث  المحافظة..  مديريات  عموم  في  وطفلة  طفلا   445 و  ألفاً 

الحملة اليوم من مديرية خورمكسر .

وأشار الدكتور لصور إلى أن فرقا إعلامية ميدانية بدأت أمس أعمالها 
لإرشاد الأهالي الى أماكن فرق التحصين بهدف إحضار أطفالهم.

والسكان  العامة  الصحة  مكتب  عام  مدير  أفــاد  تعز  محافظة  وفي 
 4616 ينفذها  التي  الحملة  أن  الكباب،  الناصر  الدكتور عبد  بالمحافظة 
 490 تستهدف  متنقلة،  فرق  في  يعملون   3808 منهم  ومتطوعا  عاملا 
في  المطلوبة  اللقاحات  كافة  توفير  تم  انه  مؤكدا  وطفلة،  طفل  ألف 

جميع مديريات المحافظة.
شبوة  بمحافظة  والسكان  العامة  الصحة  مكتب  عام  مدير  أشار  فيما 
صحيا  عاملا   1483 تدريب  تم  أنه  إلى  حبتور  منصور  يسلم  الدكتور 
ومتطوعا لتنفيذ الحملة التي تستهدف تطعيم 95 ألفا و11 طفلا وطفلة 
ألفاً و87 طفلا دون السنة   17 العمر من بينهم  الخامسة من  دون سن 

من العمر.
وفي محافظة عمران بالمحافظة ، تبدأ  اليوم الاثنين ،حملة التحصين 
ثمانمائة   مــن   مكونة  فــرق  المحافظة  مديريات  في  انتشرت  حيث 
وعشرين فريقا تستهدف مئة وثلاثة وتسعين  ألفا ومائة طفل وطفلة 
دون سن الخامسة  منهم ثلاثة وثلاثون ألفا وستمائة وتسعة وخمسون 
طفلا وطفلة  دون العام  ويشرف على تنفيذها  في العشرين المديرية 
مائة وواحد وتسعون مشرفا أربعون  مشرف مديرية وسبعة  مشرفي 
محافظة ويعمل على تنفيذ  الحملة ألف وستمائة وثلاثة وتسعون عاملا 
وعاملة صحية ميدانيين منهم متحركون وثابتون كل فريق يحتوي على 
والفرق  الثابتة  تسعة وثمانين فريقا   الفرق  بلغ عدد   شخصين حيث 
المتحركة سبعمائة وواحدا وثلاثين فريقا يرافقهم عشرون مسؤولا في  

التثقيف الصحي متنقلين  على مائتين واثنين وأربعين سيارة .
حضرموت  وصحراء  وادي  بمديرية  الاثنين  اليوم  صباح  تدشن  كما 
للتحصين ضد فيروس شلل الأطفال  الشاملة  الوطنية  الحملة  فعاليات 
لعام 2008م, حيث تستهدف هذه الحملة نحو )68( ألفاً و)434( طفلًا أقل 

من الخامسة من العمر منهم )13( ألفاً و)170( طفلًا دون العام.
أوضح ذلك لـ )14 أكتوبر( الأخ / جعفر ربيع بن عبدالله مدير برنامج 
كافة  أن  إلى  مشيراً  والصحراء,  حضرموت  بــوادي  الصحي  التحصين 
حيث  المحدد,  موعدها  في  استكملت  قد  الحملة  هذه  لتنفيذ  الترتيبات 
تباشر فرق العمل المكلفة في جميع المديريات أعمالها ابتداءً من صباح 
اليوم الاثنين والبالغ عددها حوالي )353( فريق عمل متنقلًا و)5( فرق 
كما  وسيارة  مشرفاً   )116( وقرابة  الكبيرة  الصحية  المراكز  في  ثابتة 
وعددهم  العام  فوق  للأطفال  )أ(  فيتامين  إعطاء  الحملة  أيام  سيرافق 

)55( ألفاً و)264( طفلًا تقريباً.
كما تدشن صباح اليوم في محافظة إب فعاليات الحملة الوطنية ضد 
بالمحافظة  أطفال  )908و523(  تحصين  تستهدف  التي  الأطفال  شلل 
والتي تستمر فعالياتها لمدة ثلاثة أيام )من 17 وحتى يوم 19 من شهر 

نوفمبر الجاري(.
بمكتب  التحصين  مدير  الزبيري  الأخ/عبدالجليل  أكد  الإطار  وفي هذا 
منزل  من  ستنفذ  الحملة  أن  )14أكتوبر(  لـ  بالمحافظة  العامة  الصحة 
الأطفال  عدد  أن  إلى  مشيراً  المحافظة،  مديريات  عموم  في  منزل  إلى 
فرق  وعدد  أطفال  العمر)908و523(  من  الخامسة  دون  المستهدفين 
التطعيم الثابتة )217( وعدد فرق التطعيم المتحركة )1908( وأجمالي 
الفرق)2125( ، ويبلغ عدد المنازل المستهدفة بالحملة )254و299( منزلًا، 
وعدد العاملين الصحيين )957( عاملًا صحياً وعدد العاملين المتطوعين 
)3076( وإجمالي عدد العاملين في إطار هذه الحملة )4033(، ويبلغ عدد 
المشرفين في المحافظة )10 + 3( ومشرفين من المديريات )40(. وعدد 

مشرفي الفرق )499( وإجمالي المشرفين )553(.

ڈ �سنع�ء /  �سب�أ:
ـــوزراء  ال رئــيــس  نــائــب  التقى 
ــة وزيـــر  ــادي ــص ــت ــؤون الاق ــش ــل ل
عبد  الدولي  والتعاون  التخطيط 
أمس  الأرحبي  اسماعيل  الكريم 
الدولية  التمويل  مؤسسة  بعثة 
استراتجية  مــســئــول  بــرئــاســة 
في  الاســتــثــمــار  مــنــاخ  تحسين 

المؤسسة.
استعراض  اللقاء  خــلال  جــرى 
اليمن  بين  القائم  التعاون  اوجه 
وسبل  الدولية  التمويل  ومؤسسة 
يخدم  بــمــا  ــره  وتــطــوي تــعــزيــزه 
تطرق  كما  المشتركة،  الأهــداف 

قانون  مناقشة مسودة  الى  اللقاء 
الانتهاء  تم  التى  الاستثمارالجديد 
اكتوبر  شهر  فــي  انــجــازهــا  مــن 

المنصرم. 
وبحث الجانبان القضايا المتصلة 
مناخ  تحسين  بــاســتــراتــيــجــيــة 
الاستثمار في اليمن والتى تتضمن 
تزمع  تفصيلية  اصلاحات  اجندة 
الحكومة القيام بها لتعزيز جاذبية 

البيئة الاستثمارية في اليمن .
نائب  مستشار  الــلــقــاء  حضر 
رئيس الوزراء للشئون الاقتصادية 
الدولي  والتعاون  التخطيط  وزير 

محمد قائد .

ڈ ذم�ر/�سقر �بوح�سن:

كليه  الــمــكــتــبــة   تــحــتــوي 
ذمــار”عــلــى  “جــامــعــه  الاداب 
على  موزعه  عنوان   )6800(
السبعه   الكليه  اقسام  جميع 
ـــي الــمــجــلات  ،بـــالاضـــافـــه ال
انواعها  بمختلف  والــدوريــات 

والتي تفيد الطالب الجامعي.
لـ)14اكتوبر(  ذلــك  اوضــح   
ــمــوشــكــي  مـــيـــاس عــلــي ال
) الاداب  كليه  مكتبه  )مدير 

بصدد  الان   ــن  ــح :ن وقــــال 
بالنظام  وربطها  الالكترونية 
الالكترونية  للفهرسه  العالمي 
والباحثين  للطلاب  للتسهيل 
والبحث  الشبكه  الى  للدخول  

دون  جهد كبير.

انه سيتم  فتح ركن  مشيرا 
ــان والــــذي اهــــداه )  ــش ــروي ال
-وزير  الرويشان  خالد  الاستاذ 
عده  (قبل  الاســبــق  الثقافه 
)800( علي  ويحتوي   اشهر 

عنوان في تخصا الادب واللغه 
العربية . 

حديثه)د-  ختام  في  تشكرا 
الكليه  عميد   ) العماري  محمد 
المكتبة   تطوير  في  لجهوده 
المكتبات  عام  مديرة  وكذالك 
بجامعه ذمار) أ/ نجلاء الذماري( 
التغييرات  ــاس  اس هي  التي 
من  الدروج  نظام  حولت  حيث 
الرفوف الحديدية الى الخشبيه 
في  واحد  ونظام  واحد  وشكل 

جميع مكتبات الجامعه.

ڈ زنجب�ر/عبد�لله بن كده:
اتجهت قافلة المساعدات المقدمة من أبناء أبين إلى إخوانهم 
في محافظتي حضرموت والمهرة الذين المتضررين جراء تدفق 
هناك.  المساعدات  لتقديم  المهرة  محافظة  إلى  أمس  السيول 
حيث كان الأخ/ محافظ حضرموت سالم الخنبشي في استقبال 
القافلة التي وصلت إلى حضرموت برئاسة الأخ/ وكيل المحافظة 
المحافظة  قيادة  تعازي  إليه  الذي نقل  الصبري  المساعد عادل 
وأبنائها إلى إخوانهم في حضرموت في ضحايا كارثة السيول، 
محافظتي  في  إخوانهم  جانب  إلى  أبين  أبناء  وقوف  له  وأكد 

حضرموت.
ومن جانبه قدر الخنبشي وقوف أبناء أبين إلى جانب إخوانهم 

في حضرموت كما هي وقفة كل أبناء الوطن..
القافلة  أن  للقافلة ياسر باعزب  الأخ/المرافق الإعلامي  وذكر 
الحمولة  أفرغت  أن  بعد  المهرة  محافظة  نحو  أمس  اتجهت 
أوان منزلية وخزانات  احتوت على  التي  المخصصة لحضرموت 
من  وغيرها  والبطانيات  والفرش  الغذائية  والــمــواد  المياه 
المستلزمات للمواطنين في حضرموت والمهرة، ورافق القافلة 
الأخ/ عضو الهيئة الإدارية للمجلس المحلي بالمحافظة عبدالله 

سعيد وعدد من المسؤولين في أبين.

ڈ تعز/ نع�ئم خ�لد :
بتعز  ــس  أم بـــدأت 
الدورة التدريبية حول 
لـ  التعليمي  البرنامج 
القانون  استكشاف 
الدولي الإنساني التي 
تنظمها وزارة التربية 
مركز   ( والــتــعــلــيــم 
والتطوير  الــبــحــوث 
التربوي( بالتعاون مع 
الدولية  اللجنة  بعثه 
ــر  ــم لــلــصــلــيــب الأح
تعريف  إلــى  وتهدف 
ــادئ  ــمــب الـــشـــبـــاب ب
الـــقـــانـــون الــدولــي 

وبطبيعة  الإنــســانــي 
الأحمر  والهلال  الأحمر  للصليب  الدولية  الحركة  عمل 
التي  الإنسانية  الكرامة  بمفهوم  الشباب  وتعريف 
أوقات  في  ســواء  احترامها  ويجب  انتهاكها  يجوز  لا 
جيل  وإعداد  المسلحة   النزاعات  أوقات  في  أو  السلم 
الدولي  القانون  بمبادئ  والملم  الواعي  الشباب  من 
الإنساني واستهدفت الدورة 16مدرسة في المحافظة 
بلغ  حيث  المدرسين  من  ومشاركة  مشارك   2 بواقع 
عدد من المشاركين والمشاركات  32متدرباً ومتدربة 

وتستمر أربعة أيام .
الصوفي  خالد  حمود  الأخ  أشار  الدورة  افتتاح  وفي 
الى أن هذا  يعد تطوراً نوعياً في  المحافظة  محافظ 
أداء التربية والتعليم وهو ثقافة جديدة ومفاهيم كنا 

دائما  نحتاجها 
ـــو مــن  ـــك ـــش ون
ــا   ــوده ـــدم وج ع
مناهجنا  ـــي  ف
ــة  ــي ــم ــي ــل ــع ــت ال
ــقــواعــد  ـــذه ال ه
إنسانية لابد  ان 
الجميع  يعرفها 
وبالخصوص في 
الصعبة  الأوقــات 
وهـــــي أوقـــــات 
ـــروب ولــهــا  ـــح ال
قانوني  تأصيل 
في  بــه  معمول 
القواعد  جميع 
الدولية  القانونية 

ولها أيضا تأصيل شرعي وتأصيل ديني.
والى  نظام  إلى  تحتاج  الحروب  ان  الصوفي  ونوه    
قواعد تحمي الأطراف التي لا تشارك في هذه الأعمال 

العسكرية فالنظام يوجد في أوقات الحرب والسلم.  
ونحن  بالمطلق  ليس كل شيء  الى  الصوفي  وقال 
المواهب لدى  التي تنمي  المفاهيم  نفتقر لمثل هذه 
الشباب ولا نعتقد ان الأنشطة اللا صفية التي سمعنها 
المناهج  تتضمن  ان  الصواب  من  أنه   ونعتقد  كفاية 
إطار  في  غيرها  او  المفاهيم  هذه  مثل  الدراسية 
طموحنا الى  تطوير المناهج الدراسية وهي مفاهيم 
مشتركة للعالم الإنساني جميعا ثقافة يجب ان نتسلح 

بها جميعا .

ڈ  �سنع�ء/ذويزن:
الثلاثاء ندوة حول “غسيل الأموال ومخاطره على  تعقد يوم غد 
الاقتصاد الوطني” حيث يناقش مركز الدراسات والإعلام الاقتصادي 
الزراعي  التعاوني  التسليف  بنك  عن  الصادرة  المصرفية  والمجلة 

هذا الموضوع مع الجهات ذات العلاقة.
 وقال رئيس مركز الدراسات والإعلام الاقتصادي مصطفى نصر 
للجهود  مساندة  وعملية  علمية  رؤى  خلق  في  تساهم  الندوة  أن 
التي تبذل في مكافحة غسيل الأموال داخل اليمن وخارجها موضحا 
للدول  هاجساً  تشكل  خطيرة  قضية  الأمــوال  غسيل  جريمة  أن 

والاقتصاديات على المستويات المحلية والعالمية. 
الزراعي  التعاوني  التسليف  بنك  رئيس  قال مستشار  جانبه  من 
نخبة من  أن  الانسي  رشيد  الضبط  والحسابات مسؤول  للمراجعة 
الوطنية  واللجنة  المركزي  البنك  من  الأموال  غسيل  في  الخبراء 
وجامعة  المصرفية  الدراسات  ومعهد  ــوال،  الأم غسل  لمكافحة 
صنعاء، وبنك التسليف التعاوني والزراعي سيقدمون رؤية واضحة 

حول ما نفذته اليمن في هذا الجانب.
بمفهوم  التوعية  تعزز  هامة  بتوصيات  ستخرج  الندوة  أن  وأكد 
القضية  تفعيل  آليات  رؤية شاملة حول  تقدم  كما  الأموال،  غسل 

وتجنب مخاطرها على الاقتصاد الوطني.
المجلة  تسعى  لندوات  باكورة  تعد  الندوة  هذه  أن  إلى  وأشــار 
والمصرفية،  الاقتصادية  القضايا  إثراء  إلى  خلالها  من  المصرفية 
عملية  بتوصيات  والخروج  علمية،  بأبحاث  اليمنية  المكتبة  ورفد 

تساهم في خلق وعي مصرفي لدى المجتمع.
العلاقة،  ذات  الحكومية  الجهات  كافة  الــنــدوة  في  وتــشــارك 
والباحثون  والشورى  النواب  مجلسي  أعضاء  من  والمختصصين 

ومنظمات ورجال الأعمال والبنوك.
الأموال  أو تمويه  إخفاء  أو  إيداع  أو  الأموال نقل  ويقصد بغسيل 
والقرصنة  والخطف  المخدرات،  جرائم  من  المتحصلة  القذرة 
والاختلاس  الرشوة  وجرائم  المشروع،  غير  والاتجار  ــاب،  والإره

والإضرار بالمال العام، والاحتيال وخيانة الأمانة.

الأرحبي يبحث تطورات إنجاز إستراتيجية تحسين 
مناخ الاستثمار مع مؤسسة التمويل الدولية

6800 عنوان بمكتبه كليه الاداب جامعه ذمار

قافلة إغاثة من أبين تتجه إلى المهرة

الصوفي: الدورة تؤكد على ثقافة جديدة ومفاهيم كنا نحتاجها دائماً

غسيل الأموال ومخاطره على الاقتصاد اليمني..في ندوة غداً 

سبقتها قافلة إلى حضرموت

في دورة استكشاف القانون الدولي الإنساني

ڈ�سيئون /  �سب�أ:
المحلية  السلطة  كــرمــت 
حضرموت  وصــحــراء  بـــوادي 
 22 مخيم  وفرق  قيادة  أمس 
التابع  التاسع  الطبي  مايو 

للحرس الجمهوري.
الذي  التكريمي  الحفل  وفي 
أشــاد  تــريــم  بمديرية  أقــيــم 
وكيل المحافظة لشئون الوادي 
الجنيد  جنيد  أحمد  والصحراء 
والإنساني  الوطني  بــالــدور 
منذ  المخيم  ــه  ب قــام  ـــذي  ال
والصحراء  الوادي  إلى  وصوله 
الجاري  نوفمبر  من  الأول  في 
الطبية  الــخــدمــات  خــلال  مــن 
والعلاجية المجانية التي قدمها 
للمتضررين في مديريات وادي 
الميدانية  والفرق  حضرموت 
من  عــدداً  زارت  التي  الطبية 

المناطق .

عن  المحافظة  وكيل  وعبر 
الشكر والتقدير لقيادة الحرس 
العمل  هــذا  على  الجمهوري 
في  كثيرا  أسهم  الذي  النبيل 
المرضى  معاناة  من  التخفيف 
كارثة  من  المتضررين  من 

السيول وغير المتضررين.
وزارة  بــجــهــود  أشـــاد  كــمــا 
من  والسكان  العامة  الصحة 
المجاني  الطبي  مخيمها  خلال 
الذي أقيم بمستشفى سيئون 
المستشفى  وأعضاء  وكــوادر 
الميداني  العسكري  الإماراتي 
منطقة  ــي  ف حــالــيــا  الــمــقــام 
الذي  تريم  بمديرية  الغُرف 
الرعاية  تقديم  في  يسهم  
المجانية  والعلاجية  الطبية 
من  وغــيــرهــم  للمتضررين 
حضرموت  وادي  في  المرضى 
ــي  ــطــب ـــق ال ـــري ـــف ــــــذا ال وك

العيون  فــي  جراحية  عملية 
والجراحة العامة والأنف والأذن 
والحنجرة والتجميل  والمسالك 
 23 تحويل  تم  فيما  البولية.. 
المستشفى  إلى  طارئة  حالة 
الثورة  ومستشفى  العسكري 
بأمانة العاصمة، كما أن هناك 
قائمة  على  مسجلة  حـــالات 
إلى  ستحال  العيون  عمليات 

صنعاء.
ــداعــري  ـــار الــدكــتــور ال وأش
على  المترددين  عدد  أن  إلى 
ألف   27 من  أكثر  بلغ  المخيم 
حالةً مرضية منها 17 ألف حالة 
والسوم  تريم  مديريات  في 
مديريات  في  ألاف  و10  وساه 
القطن وشبام والعبر ومنطقة 
مديرية  العين  ووادي  الخشعة 

حورة.
الذي  المخيم  أن  إلــى  ونــوه 
وفر  الإثنين  اليوم  سيختتم 
للأمراض  المجانية  الأدويـــة 
المزمنة وتوزيعها على مرضى 
الـــوادي،  فــي  الفقيرة  ــر  الأس
رش  في  المخيم  ساهم  كما 
لمكافحة  المائية  المستنقعات 
للأوبئة  الناقلة  الــحــشــرات 
وتنظيم  المعدية  ــراض  والأم
توعوية  صحية  مــحــاضــرات 
ــــراض  لــلــســكــان حــــول الأم
والأوبئة التي يمكن انتشارها 

عن طريق البعوض والذباب.
تخلله  الــذي  الحفل  حضر 
مدير  وإنشادية  فنية  فقرات 
ــم سعد  ــري ت ــة  ــري مــدي ـــام  ع
مكتب  عــام  ومدير  التميمي 
في  والسكان  العامة  الصحة 
الدكتور  والــصــحــراء  ـــوادي  ال
وسفير  الــحــداد  زيــن  حسين 
المقيم  ــر  غــي ــورة  ــاف ــغ ــن س

السنغافوري الميداني، مشيراً 
ستظل  الجهود  تلك  أن  إلى 
محل تقدير كل أبناء محافظة 

حضرموت .
رئيس  نائب  عبر  جانبه  من 
بقيادة  الطبي  التموين  شعبة 
الدكتور  الجمهوري  الحرس 
صالح عيضه عن الشكر لقيادة 
الوادي  في  المحلية  السلطة 
أسهموا  الذين  والمواطنين 
تسهيل  في  إيجابياً  إسهاماً 

مهام المخيم.
ــــك قـــــدّم وكــيــل  ــد ذل ــع ب
درع  المخيم  لقيادة  المحافظة 
الوادي  في  المحلية  السلطة 
ــراً لــلــدور  ــقــدي ــراء ت ــح ــص وال
المخيم  به  أسهم  الذي  البارز 
العلاجية  الخدمة  تقديم  في 

المتميزة .
إلى ذلك أفاد رئيس عمليات 
المخيم الدكتور عارف الداعري 
لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ ( أن 
التي  الجراحية  العمليات  عدد 
مديريتي  في  المخيم  أجراها 
تريم والقطن منذ وصوله إلى 
 )332( أسبوعين  قبل  الــوادي 

طالب  بــن  حلمي  اليمن  فــي 
السنغافوري  الوفد  وأعضاء 
أعمال  في  المشارك  الطبي 
حضرموت  وادي  في  الإغاثة 
في  المسئولين  مــن  وعـــدد 

2WW.المحافظة

عالج )27( ألف حالة مرضية وأجرى مئات العمليات الجراحية

السلطة المحلية بوادي حضرموت تكرم قيادة وفرق المخيم الطبي التابع للحرس الجمهوري

ڈ �سنع�ء / محمد ج�بر �سلاح:
أشادت ندوة السيول »أخطار ومغانم« التي أقامتها 
السفارة المصرية باليمن برعاية وزير التعليم العالي 
والدولة للبحث العلمي الأستاذ دكتور هاني محفوظ 
هلال والسفير المصري باليمن محمد مرسي عوض 
الجيدة  الحكومية  والجهود  اليمني  الشعب  بتلاحم 
موقع  إل��ى  الجمهورية  لرئيس  الفوري  والحضور 
أهم  من  ذلك  معتبرة  الوضع  خطورة  رغم  الكارثة 
المكاسب التي أظهرتها كارثة السيول في حضرموت 
والمهرة إضافة إلى تغذية المخزون الأرضي بمنطقة 
عن  الستار  وكشف  قادمة  عاماً  لعشرين  حضرموت 

مناطق أثرية كانت مدفونة تحت التراب. 

الرئيسية  محاضرتها  اع��د  التي  ال��ن��دوة  أن  إلا 
والعلوم  والثقافة  للتربية  اليمنية  اللجنة  عام  أمين 
بمنظمة»اليونسكو« الأستاذ دكتور عبد الباري طاهر 
الدوعني  النحل  من  الخلايا  آلاف  تدمير  أن  أوضحت 
السلبية  الآثار  أهم  من  النخيل  من  الأشجار  آلاف  و 
وتدمير  المنازل  من  عدد  انهيار  جانب  إلى  لسيول 

الثروة الحيوانية. 
موضوعات  شملت  ومداخلات  نقاشات  دارت  ثم 

مختلفة.
ونائب  الجزائر  دولة  سفير  الندوة  فعاليات  حضر   
السفير العراقي وأعضاء السفارة السودانية والسفارة 

التونسية ولفيف من أساتذة الجامعات.

ندوة المركز المصري حول)السيول..أخطار ومغانم( 

المشاركون: الكارثة أظهرت تلاحم الشعب اليمني



9 الأثنين 17  نوفمبر  2008 م - العدد )14295( السنة الأربعون

Email: 14october@14oct.net

أرجو الاهتمام بالمناطق الشعبية التي عادت إلى بعضها الظلمة على الرغم من 
وجود أعمدة الإنارة الجديدة أرجو أن لا يتم الاهتمام فقط بالشوارع الرئيسية 
بينما لا تتم عملية المتابعة للإنارة والنظافة في الأحياء الشعبية والضواحي 
وأقول بعضها لأن جهود الصندوق يشكر عليها وأن كان هناك بعض النواقص 

فهي لاتنتقص من دوره.

بعض الأخطاء تحتاج لمعالجات 
العقيد عيدروس حميضة يقول بكل صراحة أنا لي رأي صريح وهو أن مشروع 

الرصف شابته بعض الأخطاء حيث طمس معالم شبكة المياه المجاري ولم تعد 
محابس المياه التي يتم من خلالها تخفيض أو رفع ضغط المياه التي تصل إلى 
مرتفعات منطقة العيدروس وأنا أرى أن غياب مهندس المياه لتجديد معالمها 
واحد من الأسباب كما أن العمل كان مستعجلًا وينفذه أطفال صغار السن 
دون معرفة بمواقع توصيلات شبكات المياه والمجاري والهاتف هل هو خطأ 

المهندسين المشرفين على المشروع أم خطأ المقاول. 

أين المحافظ 
الشاب أكرم أحمد زحيري يقول نشكر صندوق تحسين المدينة لأننا نرى 
التي تدفقت مساء أمس وأم��ا حول  السيول  جهوده في تصفية مخلفات 
ملاحظاتي فأنا أقول نحن لاحظنا أن الأخوة المسؤولين كان يفترض أن ينزلوا 
إلينا في هذه المنطقة الشعبية ولا أقصد مدير المديرية ولكن المحافظ أيضاً 
لأنه واحد منا ونحبه فهو إبن هذه المحافظة ويعرف ظروفها ولا أقصد بذلك 
الانتقاص من أحد فقد زارنا المحافظ السابق أكثر من مرة وتلمس همومنا 
وأحببناه ونريد أن نرى الدكتور عدنان ولا نريده أن يكتفي بعقد الاجتماعات 
فقط وبصراحة أنا مرتاح لجهوده على الرغم من المدة البسيطة منذ انتخابه 
لكن أريده في مثل هذه الحالات أن يركز على الأسباب وليس النتائج لأن تدفق 
المياه يبدأ من هنا من العيدروس والخساف والطويلة حيث خط الدفاع الأول 
وإذا ما كرس جهوده فيها لن تتدفق المياه إلى المدينة وتتراكم لذلك أقترح 
على سعادة المحافظ أن يبدأ بمساقط السيول وأعطيك دليلًا وهو أن المياه 
مساء أمس كانت صافية وخالية نوعاً ما من الأتربة والأحجار لماذا؟ لأن مشروع 
الرصف لعب دوره فما بالك لو قمت معالجة المساقط وربما غيري يعرف عنها 

أكثر. 

سدوا منافذ السيول والمياه ستتدفق إلى منازلنا 
المواطن أنور عبده ثابت العمر 52 سنة ويعمل في وزارة الزراعة يقول 
بالنسبة لنا في محافظة عدن كانت الأمطار خفيفة إلى حد ما وفي مدينة كريتر 
بالذات خلافاً للمرات السابقة التي ينزل المطر على مستوى كافة مديريات 
المحافظة تقريباً في مستوى واحد وهذه مشيئة الله سبحانه وتعالى وفي 

لقاء ات

مجاري السيول والأمطار تحتاج إلى الإسراع بفتح منافذ لها 

   مواطنون وصناع قرار يتحدثون للصحيفة حول مكامن خطر هطول الأمطار وتدفق السيول

الإشادة بالجهد الحكومي والشعبي والعربي والدولي لأرسال قوافل ومواد الأغاثة إلى أبناء الوطن الواحد 

هضبة عدن بين مقترحات المواطنين ومعالجات الترقيع من الأسفل 

سدود للوقاية تكفي 
الأخ صالح محمد العميري يقول هطلت الأمطار على عدد من المحافظات 
اليمنية ونحن من حظنا أن هطول الأمطار في محافظة عدن وبالذات في 
مديرية صيرة حيث كانت الأمطار قليلة جداً مقارنة بالتواهي والمعلا اللتين 
هطلت عليهما الأمطار بزيادة طفيفة ولكن محافظتي حضرموت والمهرة 
كانت غزيرة جداً وكانت بمثابة كارثة سألنا الله أن يلطف باهلنا فيهما ونسأله 

أن يجنبهم آثارها ومترتباتها. 
ومنذ التحذيرات الأولية للمنخفض الجوي حتى أجواء محافظة عدن ثم 
مغادرته إلى المحافظات الشرقية عملت الأجهزة المعنية بعدن بكفاءة عالية 
واقتدار ودراية تأمين في الاحتياط والمعالجة للأمور حيث عملت الأجهزة الأمنية 
والأجهزة الوقائية والأجهزة الخدماتية بتناغم وتفاعل على أفضل ما يمكن أن 
يكون عليه الحال في مثل هذه الظروف وكل ذلك تم في مديرية صيرة بقيادة 
المأمور الأخ خالد وهبي عقبة الذي قام بدور غير عادي. في مسألة التهيئة مع 
الأمين العام للمجلس المحلي بالمديرية الأخ عوض مبجر لكافة الأمور احتياطاً 
لحدوث أي طارئ ولكن بحمد الله لم تكن كما أسلفت أمطاراً غزيرة وتحول 
الجهد إلى تصفية ممرات السيول ولعبت الأجهزة الأمنية بقيادة العميد الركن 
عبدالله عبده قيران نائب رئيس مجلس الدفاع الوطني الأعلى بالمحافظة 

دوراً مميزاً في هذا الجانب. 
فيما يتعلق بمدينة كريتر مديرية صيرة وبحكم معايشني لواقع الحال في 
منطقة العيدروس الشعب والجبل دو الكثافة السكانية فإن الخطورة تكمن 
عند حدوث الكوارث بالإضافة إلى ما يتدفق من مياه السيول من صهاريج عدن 
القادمة من التبة أو الهضبة التي تعلو مدينة كريتر فإن هناك خطورة أخرى هي 

المياه المتجمعة في المسطحات الجبلية ما بعد الهضبة باتجاه المدينة .
لقد أسهمت عملية رصف الشوارع الفرعية وتبليطها بالحجارة في التخفيف 
من آثار تدفق المياه والأحجار والأتربة على المنازل والشوارع الفرعية والشارع 
الرئيسي وبالتالي الأحياء التي عادة تستقبل هذه التدفقات كحي القطيع الذي 
تم تبليطه وتوجد منافذ فيه وشفاطات تعمل على إيصال مياه السيول إلى 

ساحل صيرة وأعتقد لابد من الاهتمام بهذه الشفاطات وصيانتها. 
وحول مقترحاته يقول بعد أن تمت عملية الرصف فانني اقترح الاهتمام 
بالهضبة وعمل دفاعات من شباك الجابون والأحجار لوقاية المدينة دون الساس 
بالآثار المبنية على الهضبة كالسدود وصيانتها وأنا اعتقد أنه توجد فكرة لدى 
الجهات الحكومية كوزارة الزراعة حول هذا الموضوع وقد درسته الجمعية 
الجيولوجية والأمر يحتاج إلى توحيد الجهود مع جهود وزارة الثقافة جمعية 
حماية الآثار والخروج بتصور وعمل موحد تتبناه محافظة عدن ككل تستكمل 
الجهود السابقة كرصف هذه الأودية بالحجارة وتقوية شبكة المياه والمجاري 
التي رافقت أعمال الرصف والتي كللت بالنجاح وبهذا يمكن الاحتياط وأخذ 

الإجراءات اللازمة لأي منخفض جوي قادم والتخفيف من آثاره. 

الأمور أفضل من السابق والصندوق عمل بفاعلية
الشاب ماجد محمد يتحدث فيقول لقد كان وقع الكارثة التي حلت بإخوتنا 
وأهلنا في محافظات حضرموت وشبوة والمهرة اليماً على قلب كل مواطن يمني 
في كافة محافظات الوطن ونحن بقدرما نعزي أسر ضحايا الكارثة من الشهداء 
جراء المنخفض الجوي فأننا نشيد بتفاعل كل محافظات الوطن وإرسالها قوافل 
الإغاثة ونشيد بالجهد الحكومي السابق للكارثة والمواكب لحدوثها والمعالج 
لآثارها كما نشيد بالدعم العربي والدولي المقدم لمعالجة أضرارها ونسأل 
الله أن لايرى شعبنا أي مكروه لاسيما وأننا نسمع اليوم ببوادر المنخفض 
على أخوتنا وأهلنا في الحديدة ونرى التحديرات من احتمال عودته إلى عدن 
وأما بالنسبة للجهود فإنني أشيد بالجهد الرسمي بقيادة محافظ المحافظة 
ونائب رئيس مجلس الدفاع الا على بالمحافظة للاستعداد لأي طارئ وحشد 
الجهود لإنجاح جهد جهاز إدارة الأزمات  بالمحافظة ممثلًا بمجلس الدفاع أشيد 
أيضاً بجهود صندوق تحسين مدينة عدن الذي كان دوره فاعلًا في معالجة 
الآثار وفي وقت قياسي وإن كانت الأمطار طفيفة لكنه أثبت سرعة تحركة مع 
بقية الأجهزة وأرى أنه لابد للأخوة في المجلس المحلي بالمحافظة من زيادة 
الاعتمادات للدفاع المدني لان هذا يتعلق بحياة المواطنين ولابد من وضع خطة 
طوارئ شاملة نأمل من مجلس الدفاع الذي تابعنا نشاطه عبر الصحف والتلفزة 
أن يخرج بها وأنا في تقديري أنه لأبد من الوقوف مع قيادة المحافظة لحشد 
الجهود الرسمية والشعبية وتوحيدها عبر القنوات والأطر حتى لايكون هناك 
تجاوز. ويجب توثيق كافة الأعمال والإجراءات التي اتخذت في هذه المحافظة 
أو تلك حتى يتم تبادل المعرفة والمعلومات لكي نتمكن من تجنب الخسائر في  
الأرواح والممتلكات عند الكوارث لاسمح الله وقانا منها جميعاً ونحن كشباب 
المؤتمر الشعبي العام نضع أنفسنا تحت تصرف قيادة المحافظة لتنفيذ كل ما 
يفيد مجتمعنا وأرى أن أعمال التبليط للشوارع بمحافظة عدن لعبت دوراً كبيراً 
في جعل المدينة أكثر أماناً وأنا أسرتي كانت تعيش دوماً في قلق وتعاني من 
أضرار السيول وهذه الأيام وإن كان المطر طفيفاً إلا أن الأمور أفضل مما كانت 
عليه ولاينكر ذلك إلا جاحد نحن مع جهود قيادة المحافظة ونشد على أيادي 
كل المحافظين السابقين ومحافظ عدن الحالي الدكتور عدنان الجفري ونائبه 
عبدالكريم شائف ونائب رئيس مجلس الدفاع الأعلى بالمحافظة الذي نأمل 
أن يكون مبعث اطمئنان للجميع بأن الأمور منذ الآن ستسير نحو الأفضل فيما 

يتعلق بحياة وممتلكات المواطنين عند الكوارث لاسمح الله .
أما فيما يتعلق بالنواقص فأنا أعتقد أنه لابد من مراجعة النواقص التي 
شابت مشروع رصف شوارع عدن وهذا ليس عيباً فكل عمل لابد أن تحدث فيه 
بعض النواقف وأنا لا أجامل وأقول أن الانسدادات في المجاري لابد من معالجتها 
وأيضاً مخارج مياه الطوارئ لأبد من معالجتها ونحن ننتظر بذل الجهود في 
هذا الموضوع كما أقترح معالجة تدفق المياه من هضبة عدن لتسريبها إلى 
الاتجاه الآخر إلى البحر وأرجو أن يدرس المختصون هذا الموضوع بجدية كما 

تقديري أن الأمطار التي هطلت في حضرموت والمهرة كانت غزيرة جداً 
وأدت إلى تدفق السيول التي جرفت معها المنازل والمزارع وسببت خسائر في 
الأرواح والممتلكات وهذا امتحان من الله سبحانه وتعالى وأنا بصراحة ألاحظ 
عملية بناء في مجاري السيول وهذا خطير جداً ولابد من معالجات تحدد ماهو 
في مجري السيل وماهو في وضع آمن صحيح أن هذه العملية كانت مخرجاً 
من أزمة السكن ولكن هناك من يقاول في الأراضي التي في مجري السيول 
وتتم على ضوئها عملية نزوح إلى المدينة مما يشكل ضغطاً على الخدمات 
مثل الصرف الصحي والكهرباء ومع الأسف الشديد عندما جاء مشروع الرصف 

ليشمل هذه المواقع رفض عدد من النازحين إلى هذه البنايات وصول الرصف 
حتى لا تنكشف عملية البناء الهائلة في مجري السيول وبتحريض من أحد 
السماسرة عموماً لابد من وضع حل ولا نريده أن يكون تعسفياً ويتم طرد 
الناس من منازلها ولكن بعمل مخارج عملية ودفاعات تمنع مرور مياه السيول 
إلى المدينة وهي ليست في العيدروس وحدها بل أيضاً في الخساف والطويلة 
كذلك بالنسبة لصندوق النظافة نحن نطالب بأن يهتموا بالمناطق الشعبية 

أيضاً مع أشادتنا بما بذلوه خلال الأمطار الأخيرة. 
نحن نشكر الجهات المختصة لمتابعتها ولكن لا نريده أن يكون فقط في 
مواسم الأمطار والكوارث فالأخوة في البلدية لابد أن يتابعوا جهودهم وأعمالهم 
باستمرار ونأمل من قيادة مديرية صيرة بضبط المراقبين على أعمال البناء 

وهنا مربط الفرس.

سيارات الإسعاف عند الطوارئ 
العميد مهندس مراد عبدالله ديني يقول حقيقة الأمر أن الأمطار التي هطلت 
في يوم 26 أكتوبر وإن لم تكن غزيرة ألا أنها كانت اختبار بالنسبة للأجهزة 
المعنية تم خلاله قياس مدى جاهزية تلك الأجهزة على التعامل مع الكوارث 
وفي تقديري أنها وإن نالت استحسان المواطنين على سرعة الحركة ومستوى 
الأداء إلا أن هناك بعض الثغرات ومنها غياب سيارات الإسعاف التابعة للدولة 
لمرافقة فرق الدفاع المدني وهذا ما يجب أن نتنبه له خلال الفترة القادمة 
ونتنبه إلى حاهزية المستشفيات العاملة عند الطوارئ وأشيد بما قام به مكتب 
الصحة في اللقاء الموسع قبل هطول الأمطار لمدراء المرافق الصحية وهذا 

شيء جيد ولكن نريد أن ترافق سيارات الدفاع المدني سيارات الإسعاف.
 المواطن أنور يافعي يقول لدي ملاحظة على غياب دور منظمات المجتمع 
المدني التي يجب أن تعمل بكامل طاقتها في مثل هذه الحالات ودورها ليس 
مجرد التدريب على أعمال التطريز والخياطة بل دورها اجتماعي لابد أن يكون 
فاعلًا ومسانداً للأجهزة الرسمية كما يجب أن تلعب الغرفة التجارية والصناعية 
أيضاً دورها في حشد الجهود للعمل بما يفيد المجتمع الذي ولدت وعاشت ونمت 
فيه وتتعامل معه لأن تعرض المجتمع للكارثة يمسها بدرجة أساسية ومباشرة 
حيث تتوقف الحركة وبتوقف الحركة تقل أعمال البيع لذلك فإن عليهم واجبات 

ولهم حقوق.
 أما فيما يتعلق بدور الأجهزة المعنية ومنها صندوق النظافة والمياه والصرف 
الصحي فإنني أقترح أن تتحمل مسؤولياتها وتوحد جهودها للتعامل مع مجاري 
السيول ليس بشكل موسمي ولكن يومي حتى وإن لم يحدث أي طارئ لاسمح 
الله كما أقترح أن يتم التعامل الجاد مع مسألة معدات شفط المياه في حي 
القطيع لأن كارثة سقوط العمارة مازالت ماثلة في الأذهان  وأن كان لمشروع 
الرصف دور في تحسين الدفاعات عن المنازل في الأدوار الأرضية سواء في 
القطيع أو الخساف أو حي العيدروس جبله والشعب وأشيد بمن وضع الفكرة 
ومن تفاعل معها ونفذها لتصبح حقيقة جنبت المواطنين المعاناة وحسنت 

منظر المدينة ولكن الأحياء الشعبية بعض شوارعها عادت.

الصيادون في صيرة معاناة من شحه الإمكانات 
الصياد صالح محمد صالح يقول نحن لم نسمع النشرات الجوية حول الطقس 
ونعتمد على خبرتنا في معرفة أحوال البحر ولكن في المرة الأخيرة سمعنا عن 
الإعصار القادم وبقينا على الساحل نحن ومراكبنا ولم نتحرك ولا توجد أي 
خسائر في صيرة لأنه توجد جبال تحمى صيرة من العواصف ومع ذلك نحن 
نعاني من الرياح في صيرة فعندما تزداد الرياح نعاني منها وهذا نتيجة لعدم 
وجود كاسر أمواج أما جبل أبو دست والاحتياطات التي قمنا بها هي أننا سحبنا 
القوارب من الساحل وأخرجنا الكائن من فوقها وعن عملنا فنحن ننطلق من 

صيرة طوال أيام السنة ونعمل في صيرة باستمرار. 
الصياد لحجي أحمد شبيلي يقول أن اللسان البحري غير كاسر الأمواج فاللسان 
البحري لرسو القوارب وكاسر الأمواج هو للحد من اندفاع الموج في فترة الرياح 
الشديدة أما العلاقة مع خفر السواحل فهي ممتازة والتعاونية تأخذ منا 8 % 

وهذا كثير. 
أما الصياد علي بن علي عبدالغني فيقول لا توجد لنا أي علاقة مع خفر 
السواحل ونحن لا تخرج خارج إطار المياه الإقليمية أما فيما يتعلق بالطقس 
فنحن لا نتابع نشراته ونعتمد على خبراتنا والتعاونية لا تأخذ من أعضائها 8% 
ولكن لأننا لسنا أعضاء فيها فإنها تأخذ منا %8 ولا توجد عناية ولا اهتمام بنا 

عند الكوارث لاسمح الله.
وفي مديرية المعلا نلتقي عدداً من المواطنين ليلة هطول الأمطار حيث 
يتحدث المواطن خالد سعيد عمر فيقول هطول الأمطار أدى إلى تجمع المياه في 
مناطق معنية وعند تدفقها على المدينة وتحديداً من الشيخ إسحاق والقلوعة 
هناك بعض التراكمات والانسدادات وأحياناً عدم وجود المنافذ لتسير تلك 
السيول في تدفقها مثلًا هناك إنسداد في الاتجاه القادم من القلوعة إلى جولة 
الكهرباء في حجيف وتحديداً أمام منشآت شركة النفط الوطنية وهناك تراكمات 
للمياه في الطريق الممتد من جولة القلوعة على الطريق الدائري المتجه إلى 
مديرية صيرة كريتر وأنا أقترح عمل ثغرات في الطريق الدائري وأنابيب تسمح 

بتدفق المياه إلى البحر.

المؤتمر الشعبي كان موجوداً 
كما نلتقي بالأخ عمر أحمد علي الذي تحدث قائلًا بصراحة أنا أرى تحرك 
قيادة المحافظة وتفاعل أعضاء المؤتمر الشعبي العام كان فاعلًا فقد قدمنا 
كل جهودنا ونحن كمواطنين من بين صفوف هذا الشعب يجب أن نكون في 
المقدمة عن الملمات وقد جسدنا هذا على أرض الواقع حيث تعاون أعضاء 
المؤتمر مع جهود الأجهزة تقديمه لوطننا وأهلنا وناسنا بالجهد أو بكل ما يمكننا 
تقديمه لذلك فإننا نأمل أن تمر العاصفة هذه أو كما يقولون المنخفض الجوي 
على خير وهذه الأمطار التي ترونها الآن أمامكم ستمر على خير لأن مشاريع 
الرصف قطعت شوطاً وإن كان هناك من صعوبات فأنا أدعو المسؤولين لتجاوزها 
ونشكر الأخوة في صندوق النظافة وتحسين المدينة لجهودهم التي ترونها 
أمامكم الآن في فتح المنافذ لمياه السيول وأنا أقول نسأل الله السلامة واللطف 

بالمواطنين. 

بلورة قرارات مجلس الدفاع على الواقع العملي 
الشيخ محمد علي الكازمي رئيس لجنة الخدمات بالمجلس بمديرية المعلا 
رئيس فرع المؤتمر بالمديرية قال بالنسبة لهطول الأمطار وتدفق السيول في 
مديرية المعلا فهذه المديرية كانت ضمن المديريات التي تتعرض دوماً للخسائر 
كلما هطلت الأمطار بغزارة ولولا لطف الله لكانت الكارثة ستكون كبيرة جداً 
لكن والحمدلله وبفضله وبفضل الجهود التي بذلت من قبل أعضاء المجلس 
المحلي بقيادة الأخ الأمين العام عبدالناصر العماد وكافة أعضاء المجلس المحلي 
وأعضاء المؤتمر والأجهزة المعنية بالمحافظة الأمنية منها والخدمية وأخص 
بالذكر صندوق النظافة وتحسين المدينة فقد تم التحرك من قبل هطول 
الأمطار وخلالها وبعدها لتلافي النتائج السلبية حيث نزل الأخ الدكتور عدنان 
عمر الجفري محافظ المحافظة رئيس مجلسها المحلي وقيادة مكتب الأشغال 
والطرق حيث تم تكثيف كافة النشر والآليات بالمحافظة في مديريتي المعلا 
والتواهي ونقول المعلا لأنها من المديريات التي تؤثر عليها الأمطار بشكل غير 
عادي لاحتوائها على العديد من المرافق العامة والخاصة وبها كثافة سكانية 

حيث كثفت هذه الجهود وكان التعاون ممتازاً من قبل كافة الجهات.
 وأنا أود هنا أن أشيد بدور صندوق النظافة وتحسين المدينة وقيادته وعماله 
لدورهم الفعال حيث قاموا بعملية تصفية مخلفات السيول وفتح منافذ المياه 
بشكل قياسي وفي نفس ليلة هطول الأمطار وتدفق السيول من الجبال وكنا 
جميعاً الأمين العام ونحن وبقية الجهات متواجدين في المواقع وفي حينها 
ومنذ الساعة الواحدة والنصف يوم هطول الأمطار وتمت العملية بشكل منظم 
وأصبح المواطنين اليوم الثاني وفي تمام الساعة السادسة صباحاً وكافة الأمور 

قد تمت على أفضل ما يكون في مديرية المعلا.
ودعا الكازمي إلى العمل بجديه لبلورة نتائج اجتماعات مجلس الدفاع المدني 
الأعلى على حيز الواقع ووضع الإمكانات اللازمة عند الطوارئ في أعلى درجاتها 
والمساعدة على حل مشكلة تراكم الأمطار في منطقة الكبسة بالمعلا لما لها 
من تأثير على المباني والمواطنين وشكر فخامة الرئيس على تعامله المسؤول 
والعالي الملئ بالوطنية العالية في تعامله مع كارثة محافظتي حضرموت 
والمهرة وترحم على أرواح الشهداء ضحايا الكارثة مشيداً بتفاعل محافظات 

الوطن وتآزرها في نجدة وإغاثة أخوتهم في هاتين المحافظتين. 

المعالجات السريعة قلصت الخسائر 
في مديرية الشيخ عثمان نلتقي بالمواطن خلدون محمد يقول حقيقة الأمر 
أن الأمطار في المدينة ليست بالغزيرة ولكن هناك بعض الصعوبات في 
الانتقال إلى بقية المديريات على الخطوط الطويلة ليلة أمس ولكن الحمدلله 
نحن اليوم جئنا من خورمكسر إلى الشيخ عثمان ولم يتبق أي احتباس للمياه 
على الطريق البحري الذي كان سيؤدي إلى توقف الحركة وعرقلتها لو لم يتم 
شفطها وربما تحدث حوادث مرورية أنا اشكر كافة الجهات الحكومية وفي 
مقدمتها صندوق النظافة والمياه الذين شاهدنا جهودهم صباح اليوم في 

الطريق البحري.
 أما في داخل المدينة فقد سارت الأمور نحو الأفضل والحمدلله بفعل 
المشاريع التطويرية للمديرية وتحرك قيادتها من قيادة المديرية والمجلس 
المحلي ومكتب الأشغال ومختلف الجهات ونشكر صحيفة 14 أكتوبر لنزولها 

ومتابعتها. 

ما بين الس��اعة الثانية عش��رة من يوم التاسع عش��ر من أكتوبر موعد قدوم المنخفض الجوي إلى بلادنا 
وحتى موعد انتهاء فعاليته في الس��اعة الثانية عش��رة من يوم 26 أكتوبر أس��بوع من المعاناة والمكابدة 

والصبر .. أسبوع من الجهد المضني للمواجهة في البلد للتخفيف من أثاره ونتائجه .
ومند قدومه عبر أرخبيل سقطرى ثم خليج عدن شهدت بلادنا تقلبات مناخية وسقوط أمطار غزيرة خلفت 
في بعض المناطق آثاراً كارثية في الأرواح والممتلكات كانت في محافظتي حضرموت والمهرة أش��د تأثيراً 

.
صحيف��ة 14 أكتوبر واكبت هذه الأحداث ونش��رت التحذيرات التي أطلقه��ا مركز الأرصاد الجوي أولًا بأول 
ونش��رت تغطيات مراسلي الصحيفة ووكالة الأنباء س��بأ حول الكارثة التي حلت بأهلنا في حضرموت وحين 
وص��ل المنخفض إلى محافظة عدن تحرك��ت الصحيفة لترصد الجهود المبذول��ة للمواجهة والتخفيف من 
الآثار ومعالجة نتائجه في مختلف مديريات المحافظة والتقت بالمواطنين والمسؤولين منذ يوم 19 أكتوبر 
وحتى 27 أكتوبر وأجرت اللقاءات تحت زخات المطر وتدفق مياه  السيول في الجبال والسهول في السواحل 

في عدن المحافظة وأزقتها وشوارعها من خور عميرة حتى جبال شمسان نقلت خلالها الأحاسيس والمشاعر 
والانطباعات والآراء وخرجت بالحصيلة التالية: 

انطلقنا مع زخات المطر من مبنى الصحيفة الساعة العاشرة مساء صوب مديرية التواهي لنرصد بالكاميرا 
والقل��م الأم��واج الهائجة والعواصف ثم تحركت إلى مديرية خورمكس��ر الس��احلية لنرص��د ارتفاع الأمواج 
وهط��ول الأمطار وتدفق المياه من جب��ال التواهي ومرتفعات المعلا ونرقب س��ير تدفقها وأماكن تجمعها 
لحظة بالكاميرا والقلم أمام فندق 26 س��بتمبر في حجيف في الكبس��ة ثم انتقلنا إلى مديرية صيرة )كريتر( 
منتقلين من حي إلى أخر من الخساف إلى الطويلة ومنها إلى العيدروس لنصل إلى القطيع ثم ساحل صيرة 
ومن صيرة ننتقل إلى خورمكس��ر بمش��قة عبر الطريق البحري باتجاه مديريات المنصورة والش��يخ عثمان 
ودارس��عد ومنها إلى مديرية البريقة حيث مصب مياه الس��يل ونتقلنا بعد ذلك من صلاح الدين إلى عمران 
ومن عمران إلى خور عميرة التي تبعد عن عمران بأكثر من 75 كيلومتراً ثم نعود منها لندخل فقم لنلتقي 

المواطنين ومنها إلى مبنى الصحيفة بالمعلا حاملين حصيلة من الانطباعات واللقاءات الصحفية. 
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مسقط  مجاري السيول من جبل العيدروسالعشوائيات في مجرى السيول ويبدو عمود الكهرباء هو الاخر يتحدىخورمكسر ليلة العاصفه

اجر ى اللقاءات / محمد عبدالله اأبو را�س  -  ت�صوير/ علي الدرب – جان عبدالحميد 

أنور عبده ثابت العمرماجد محمدصالح محمد العميري

الشيخ محمد علي الكازمي

العميد مهندس مراد عبدالله ديني

محمد علي حسينأكرم أحمد زحيري عقيد عيدروس حميضة
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في الندوة التي نظمتها كلية التجارة والاقتصاد بجامعة الحديدة بعنوان: “الأزمة المالية العالمية..الأسباب والنتائج وأثرها على الاقتصاد اليمني”

Email: 14october@14oct.net

اأبناوؤنا ثروة الغد، والحفاظ على �سلامتهم حفاظ على الم�ستقبل الواعد بالخير اأخي المواطن .. اأختي المواطنة:
الحملة الوطنية للتخل�ص من البلهار�سيا للفئة العمرية ) 6 - 18 عاماً ( المرحلة الثالثة من ) 9 - 12 نوفمبر 2008م ( في المديريات الم�ستهدفة بمحافظات ) �سنعاء  - لحج - اإب - �سبوة -الحديدة - �سعدة (

“ ماهية الأزمة المالية.. وأسبابه”
قدم  الكلية  في  المحاسبة  قسم  ورئيس  أستاذ  ـ  العامري  جايد  سعود  أ.د/ 
الورقة العلمية الأولى تحت عنوان “ ماهية الأزمة المالية العالمية وأسبابها” 
عام  صيف  في  بدأت  وأنها  العالمية  المالية  الأزمة  نشأة  مراحل  فيها  أوضح 
2007م في الولايات المتحدة الأمريكية بسبب الرهون العقارية الأقل جودة 
الأمريكية  الوسطى  للطبقة  ممنوحة  عقارية  قروض  وهي   )subprimes(
الحصول على ملكيات عقارية  أجل مساعدتها في  الناشئة منها من  وخاصة 
حيث تشير التقارير الاقتصادية إلى أن مستوى الإقراض العقاري في الولايات 
نحو  إلى  2002م  عام  في  دولار  مليار   )200( من  أرتفع  الأمريكية  المتحدة 

)640( مليار دولار في عام 2006م .
وقال سعود إن قانون القروض العقارية في الولايات المتحدة سمح للمواطن 
الأمريكي باقتراض أي مبلغ يرغب فيه حتى إذا كان مرتبه قليلًا ولكن بضمانة 
لأنها  جودة  الأقل  العقارية  القروض  تسمية  جاءت  هنا  ومن  وهكذا  منزله 

رهون من الدرجة الثانية.
العقارية  القروض  إعادة استخدام  الثانية من الأزمة تمثلت في   والمرحلة 
البنوك إلى نوع جديد من القروض  في إصدار الأسهم والسندات حيث لجأت 
مخاطر  من  للحد  منها  كمحاولة   securitization(( بالتوريق  يعرف  ما  وهو 
الإئتمانات العقارية وتحويل القروض إلى أوراق مالية “ أسهم أو سندات” في 
الرهونات  كبيرة من  لديها محفظة  تجمعت  البنوك  المالية ومعظم  الأسواق 
العقارية استخدمت هذه المحفظة في إصدار أوراق مالية جديدة يقترض بها 
من المؤسسات المالية الأخرى بضمان هذه المحفظة وعندما يكون الشخص 
السهم  فإن  التسديد  على  قادر  غير  منزله  لشراء  اللازم  للمبلغ  المقترض 
بعدها  واكتشفت  البورصات  انخفاض  إلى  أدى  ما  وهذا  له  قيمة  لا  يصبح 
التي  العقارية  الرهون  أسهم  تمتلك  أنها  الأوروبية  وخاصة  الأجنبية  البنوك 

ليس لها أية قيمة تذكر.
 وأضاف رئيس قسم المحاسبة أن المرحلة الثالثة نشأت عند انعدام الثقة 
في سوق ما بين البنوك التجارية ودخول معظم البنوك الأجنبية ومنها بنك 
الخطرة.  التوظيفات  من  النوع  في هذا  الأموال  توظيف  في  الوطني  باريس 
تجميد  الوطني  باريس  بنك  قرر  2007م  عام  أغسطس  من  التاسع  ففي 
تسعير عدد من العقارات الاستثمارية ليدب الفزع والقلق في الأسواق المالية 
التاريخ  ذلك  ومنذ  بالأمان.  المستثمرين  شعور  عدم  وسبب  الإجراء  هذا  من 
الأموال من بعضها  باقتراض  القيام  البنوك تحذر بعضها ولا تستطيع  بدأت 
وبالتالي شاعت أزمة الثقة في أسواق ما بين البنوك وأدت إلى إفلاس بعض 
الاحتياطي  من  الــدولارات  من  المليارات  مئات  ضخ  من  الرغم  على  البنوك 

الفدرالي الأمريكي.
 وبدأت المرحلة الرابعة من الأزمة المالية العالمية عند إفلاس البنوك منذ 
“الرهون  بالقروض  التعامل  النقدية نتيجة  السيولة  2007م بسبب قلة  عام 
العقارية” والمرحلة الخامسة عندما سيطر شبح الفزع والهلع من نتائج وآثار 
الأزمة ليمتد إلى عام 2008م خاصة عندما أغلقت البنوك في فبراير من نفس 

العام.
تكبدتها معظم  التي  الخسائر  أن  إلى  الدولي  النقد  تقرير صندوق  وأشار   
 )945( تقدر بحوالي  العقارية  والقروض  الرهون  أزمة  العالمية جراء  البنوك 
قيمة  وانخفاض  العقارات  أسعار  هبوط  في  الخسائر  وتركزت  دولار  مليار 
هزات  نتيجة  الأسعار  وانهيار  العقارية  بالرهونات  المرتبطة  المالية  الأصول 
البورصات وحينئذ بلغت خسائر الأصول المالية عشرات المليارات من الدولارات 

في بعض البنوك وتحولت إلى أزمة مصرفية ثم أزمة أسواق مالية.
وأشار أ.د سعود العمري في ختام ورقته العلمية إلى أن هناك ثلاثة منافذ 
للخروج من الأزمة وهي قيام البنوك المركزية بضخ سيولة جديدة إلى البنوك 
البنوك المركزية إلى مساعدة وإغاثة  لتتمكن من تقديم القروض، ومبادرة 
البنوك المنكوبة إضافة إلى محاولة الحكومات إنقاذ بعض المؤسسات المالية 
اقتصاديات  من  اقتصاد  أي  أن  إلى  منبهاً  المصرفي  النظام  انهيار  لمواجهة 
المالي”  والاقتصاد  “الحقيقي”  العيني  “الاقتصاد  شقين  من  يتكون  العالم 
الأول منه يمثل الأصول المادية الحقيقية التي تشبع الحاجات البشرية بصورة 
مباشرة )السلع الاستهلاكية( وغير مباشرة )السلع الرأسمالية أو الاستثمارية( 
المديونية  في حجم  الإفراط  أن  مؤكداً  النقود،  في  يتمثل  المالي  والاقتصاد 
المحاسبية  المبادئ  اعتماد  وعدم  فيها  مبالغ  مالية  بقيمة  أسهم  وإصــدار 
البنوك  على  المركزية  البنوك  قبل  من  والإشــراف  الرقابة  وضعف  السليمة 
الأجل  قصيرة  الأرباح  على  الحصول  في  المالية  المؤسسات  وجشع  التجارية 
من أهم الأسباب التي أدت إلى حدوث الأزمة المالية وامتداد أثرها إلى زعزعة 
المالي  القطاع  عليها  يقوم  التي  الأساسية  الركائز  إحدى  تعتبر  التي  الثقة 

والمصرفي.

»الأبعاد الاقتصادية للأزمة وأثرها على الاقتصاد اليمني«
* ونحدث الدكتور / سيف سلام الحكيمي – أستاذ الاقتصاد الدولي المساعد 

رئيس دائرة التخطيط والتنمية في ورقته بعنوان »الأبعاد الاقتصادية للأزمة 
التحليلي  الإطار  اليمني« ضمن محور  الاقتصاد  وأثرها على  العالمية  المالية 

باستخدام المنظور الكلي ونظرية الاتزان العام بالقول:
ظهرت الأزمة بعد فترة ازدهار عاشتها المؤسسات المالية وصناديق الاستثمار 
الأمريكية والأوروبية والآسيوية مستفيدة من ارتفاع أسعار المساكن وزيادة 
الكبير لسوق  الازدهار  أن  الأمريكية, مؤكداً  الفائدة  وانخفاض سعر  أرباحها 
العقارات الأمريكية في ما بين عامي 2001 – 2006م شجع البنوك وشركات 

الإقراض على اللجوء إلى الإقراض العقاري مرتفع المخاطر. وأوضح د . سيف 
أن ذلك أسهم في توسع المؤسسات المالية في إعطاء القروض للمؤسسات 
العقارية وشركات المقاولات التي زادت على )700( مليار دولار, مشيراً إلى أن 
أبعاد الأزمة المالية تمثلت في انخفاض أسعار المساكن وبداية اشتعال الأزمة 
المؤسسات  وبداية معاناة  المقترضين عن سداد قروضهم  الكثير من  وعجز 
وهبوط  المتراكمة  الكبيرة  القروض  وتداعيات  الإقــراض  وشركات  المالية 
أسعار النفط وتراجع أسواق الأسهم العالمية )البوصات( واختلال أسعار صرف 
المالية  والصناديق  والمصارف  العقارية  القروض  شركات  وتأثرت  العملات 
العالم من  أنحاء  )البورصات( في جميع  المالية  والأسواق  الاستثمار  وشركات 
الولايات  في  الإقراض  شركات  من  كبير  عدد  إفلاس  إلى  وأدت  الأزمة  هذه 
وأميركان هوم  فايننشال كوربوريشن  نيوسينشري  الأمريكية مثل  المتحدة 
العاملين(  خمس  وخفض  أسهمها  أسعار  )تدهورت  وايد  وكانتري  مورجيج 
في  العقاري  المجال  في  العاملة  صناديقها  الأوروبية  البنوك  جميع  وجمدت 
الولايات المتحدة, إضافة إلى إفلاس شركات إقراض في فرنسا مثل بنك )بي . 
أن . بي( باريبا, حيث جمد استثمارات قيمتها )106( مليارات يورو بسبب الأزمة. 
وفي ألمانيا توقع مصرف )اي . كي . بي( أنداستري خسارة تتراوح بين )600 
و 700( مليون يورو خلال العام الجاري أما في بريطانيا بنك )نورذرن روك( 

للتمويل العقاري.

»آثار الأزمة وتداعياتها«
ونوه الدكتور الحكيمي رئيس دائرة التخطيط والتنمية – جامعة الحديدة إلى 
أن آثار الأزمة في دول الخليج أدت إلى تأثر أسواق المال الخليجية بشدة, حيث 
فقدت أسهم الإمارات نحو )35( مليار درهم من قيمتها في يوم واحد!. وتشابه 

الحال في بقية دول الخليج,

 وأضاف أن سيناريوهات تداعيات الأزمة وفقاً لمجلة »ايكونومست« أظهرت 
أن يحتمل بنسبة )60 %( أن تسهم السياسات النقدية للدول في إحداث تأثير 
المتحدة  الولايات  تعرض   )%  30( نسبته  وما  العالمي  الاقتصاد  على  بسيط 
لكساد مع تداعيات مماثلة ستقع في جميع أنحاء العالم وما نسبته )10 %( أن 
عبر  العالمي  للاقتصاد  متظلم  المتحدة في كساد وضع  الولايات  دخول  يتبع 

حدوث تداعيات أكثر سوءاً.
مشيراً إلى أن الأزمة ستؤثر سلباً على الدول النامية ومنها بلادنا التي تواجه 
إلى  تؤدي  المرتفعة  الأسعار  لأن  المدفوعات  ميزانيات  على  ضغوطاً  بالفعل 
والخدمات  السلع  أسعار  في  ارتفاع  ذلك  عن  وينجم  الواردات  فواتير  تضخم 
والممولة  الإنشاء  قيد  المشاريع  التأثير  يطال  أن  الممكن  ومن  المستوردة 

بشقيه  الاستثمار  في  المباشرة  الخسائر  وبعض  خارجية  مصرفية  بقروض 
الحكومي والأهلي من خلال استثمارات البنك المركزي غير الآمنة في الخارج 
الشركات  في  الخاصة  والهيئات  والمؤسسات  الأفراد  واستثمارات  وجدت  إن 

والأسواق المالية العالمية.
مختص  فني  فريق  بتشكيل  المبادرة  في  السياسية  القيادة  بدور  وأشاد 
اللجنة  تتبع  أن  متمنياً  الصحيح,  الاتجاه  في  خطوة  وأنها  الأزمة  لمتابعة 
تأثر  واتجاه  حجم  طبيعة  دراســة  عند  سابقاً  المذكور  التحليلي  الإطــار 
الخاص  القطاع  إشراك  مع  الحلول  بتقديم  التوصية  عند  بالأزمة  اقتصادنا 
في وضع الاستراتيجيات التنموية ورسم السياسات الاقتصادية والأخذ بنظر 
الاعتبار الاستراتيجيات والسياسات التي يتبناها العالم الخارجي وعلى وجه 
الالتفاف  وضرورة  الحالية  الأزمة  مع  التعامل  عند  الجوار  دول  الخصوص 
القيادة  المدني حول  المجتمع  الفئات ومنظمات  الصادق والمخلص من كل 
السياسية بزعامة الرئيس المناضل / علي عبدالله صالح باني نهضة اليمن 

الحديث ومؤسس دولة الوحدة.

»الرهون العقارية«
* وتابع المشاركة الدكتور / جمال عبدالواسع الشرعبي – أستاذ المحاسبة 

المصرفية المساعد في كلية التجارة بالقول:
في  الأمريكية  المتحدة  الولايات  شهدته  الذي  الاقتصادي  للنمو  نتيجة 
سياسة  الفيدرالي  الاحتياط  بنك  تبني  ظل  في  وبالذات  الأخيرة  الآونــة 
الذي ترتب عليه  الأمر  الفائدة نتيجة لانهيار شركات )دوت كوم(  تخفيض 
زيادة السيولة في السوق الأمريكية نظراً لاعتقاد العديد من المستثمرين 
أن الاستثمار في القطاع العقاري هو أقل مجالات الاستثمار مخاطرة ازداد 
التوسع من قبل البنوك في تمويل هذه المشاريع, موضحاً استغلال أصحاب 

المجال  هذا  في  الاستثمار  رواج  لعملية  والسماسرة  العقارية  الشركات 
وبصورة غير متوقعة إذ وصلت أسعار العقارات إلى حد الخيال, مشيراً إلى 
أن البنوك قامت برفع أسعار الفائدة التي بدورها أثقلت كاهل المقترضين 

عن السداد.
تستمر  لم  العقارات  فأسعار  عليه  هو  ما  على  يبق  لم  الأمر  أن  وأضاف 
في الزيادة وانخفضت إلى أسعارها الحقيقية لدرجة أن قيمة العقارات لم 
تعد قادرة على سداد ربع قيمة هذه القروض وازدادت حدة هذه المشكلة 
عند شعور البنوك بهذه المخاطر فلجأت إلى إعادة تمويل هذه القروض عن 
الثانوية  المالية  الأوراق  تداولها في سوق  التي تم  السندات  طريق إصدار 

برهن العقار.
اسوق  المستثمرين في  أن  / جمال في حديثه ومشاركته  الدكتور  وبين 
الأوراق المالية سارعوا إلى التأمين على استثماراتهم في شركات التأمين 
عندما علموا بانخفاض أسعار العقارات الذي بدوره أسهم في زيادة مساوئ 
ترتب  الذي  الأمر  التزاماتهم,  سداد  عن  المقترضين  بعض  وأمتنع  الأزمة 
عليه شحة السيولة في هذه البنوك وعندما حدث ذلك بدأ معظم المودعين 
بسحب ودائعهم فضلًا عن لجوء البنوك إلى الاقتراض من البنك الاحتياطي 
الفيدرالي ما نتج عنه انخفاض أسعار أسهم هذه البنوك فضلًا عن انهيار 
قروض  أية  تقديم  عاجزة عن  أصبحت  البنوك  أن  مؤكداً  التأمين,  شركات 
العقارات منخفضة  إلا بشروط قاسية وأسعار فوائد عالية وأصبحت قيمة 

فالعقار الذي كانت كلفته )$100( أصبح بـ )20$(.

»أسباب الأزمة المالية وتداعياتها على المصارف والسوق اليمني«
في  العربي  البنك  مدير   – جابر  عبدالله  بسام   / الأستاذ  وأستعرض 
المحافظة في ورقته المقدمة إلى الندوة أسباب الأزمة المالية العائدة إلى 
انهيار سوق العقارات وأن لكل تمويل سياسات يجب العمل بها للحفاظ على 
سلامة هذا التمويل وإتباع سياسة معينة في التمويل العقاري وأن تراعي 
أسباب  من  أن  مضيفاً  السداد,  على  المقترض  قدرة  دراستها  في  البنوك 
على  الإقبال  نسبة  زيادة  في  ساهم  الذي  الفوائد  أسعار  انخفاض  الأزمة 
بدورها  التي  الخام  والمواد  النفط  أسعار  وارتفاع  العقارات  وامتلاك  شراء 
تؤثر سلباً على قدرة المقترض على الوفاء بالتزاماته تجاه البنوك المقرضة 
إلى مؤسسات مالية  القروض  المعيشة وبيع عقود  ونتيجة لارتفاع تكلفة 
على شكل سندات ما غيب رقابة البنوك المقرضة على سداد المقترضين 
للأقساط الشهرية, إضافة إلى زيادة نسبة الإقراض في بعض البنوك إلى 
الإقراض  نسبة  وبلغت  الائتمان  لقواعد  البنوك  وتجاهل  ودائعها  من  أكثر 
لديها أكثر من )100 %( من ودائعها مما سبب لها عجزاً كبيراً في السيولة 
وهذا خطأ ومن الأمور الخطيرة في المؤسسات المالية, حيث يفرح المدراء 
مخاطر  يتجاهلون  بينما  الأرباح  في  زيادة  لتحقيقا  الإقراض  نسب  بزيادة 

السيولة التي قد تؤدي إلى إفلاس هذه البنوك.

»أسواق الأوراق المالية والمضاربات«
: لعبت أسواق الأوراق  الحديدة  العربي في محافظة  البنك  وأضاف مدير 
المالية العالمية دوراً كبيراً في ظهور الأزمة والمضاربين الذين لا يهمهم 

سوى الربح السريع.
ببطاقات  العالم  دول  أسواق  أغرقت  المالية  المؤسسات  أن  إلى  وأشار   
الائتمان التي أسهمت بدورها في فتح باب جديد للإنفاق دون الأخذ بالاعتبار 
السداد. منوهاً بأن صندوق النقد الدولي والبنك الدولي قاما بفرض قوانين 
غياب  رغم  الأوسط  الشرق  في  المالية  المؤسسات  على  للرقابة  وقواعد 
الرقابة على البنوك الأمريكية والأوروبية وهذا الأمر كان على الأقل إيجابياً 

للبنوك العربية.

»التراجع في الإنتاج«
وصنف الأخ / بسام جابر في ورقته المقدمة في الندوة الدول الأكثر تضرراً 
إلى الأقل تضرراً بالولايات المتحدة الأمريكية ثم أوروبا ودول الخليج ودول 
شرق آسيا والصين والدول الأخرى وأن الأزمة ستؤدي إلى تراجع الإنتاج في 
كافة القطاعات وتراجع تنفيذ مشاريع التنمية في معظم أنحاء العالم وزيادة 

نسب ومعدلات البطالة وانخفاض المعونات المقدمة للدول الفقيرة.
وأكد جابر أن هناك تأثيرات محدودة للأزمة على اليمن تتمثل في الخوف 
من عدم وفاء الدول المانحة بالتزاماتها تجاه اليمن في تقديم المساعدات 
عدد  وتقليص  للدولة  العامة  الميزانية  على  سيؤثر  النفط  أسعار  وتراجع 
المصرفي  الجهاز  وأن  البطالة  نسبة  وزيادة  والخدمية  التنموية  المشاريع 
لن يتأثر لعدم وجود استثمارات له في أمريكا وأوروبا, مشيداً بالدور الذي 
المباشر في ضخ  التدخل  السوق من خلال  بتهيئة  المركزي  البنك  به  قام 
الدولارات لثلاثة أيام متتالية, حيث لبى حاجة السوق من أول يوم وبالتالي 
نلاحظ أن الوضع في الجمهورية مطمئن ولا داعي للقلق أو الخوف, والرقابة 
التي يفرضها البنك على الجهاز المصرفي كان لها الأثر الإيجابي في متانة 
وسلامة الوضع في البلاد من تداعيات الأزمة التي عصفت بأكبر اقتصاديات 

العالم.

حرص القيادة السياسية ودورها في المتابعة والمبادرة بتشكيل فريق فني مختص خطوة في الاتجاه الصحيح
الأزمة  تداعيات  من  البلاد  في  الوضع  أمن  المصرفي  الجهاز  على  المركزي  البنك  رقابة 

“الأزمة  بعنوان  علمية  ندوة  الماضي  الثلاثاء  الحديدة  بجامعة  والاقتصاد  التجارة  كلية  نظمت 
المالية العالمية..الأسباب والنتائج وأثرها على الاقتصاد اليمني”.

وفي حفل افتتاح الندوة التي حضرها نخبة من الأكاديميين والمتخصصين والخبراء وأعضاء هيئة 
التدريس بالجامعة والمهتمين من الجهات ذات العلاقة ألقى محافظ محافظة الحديدة أحمد سالم 
المالية  بالأزمة  الصلة  ذات  الجوانب  وتناولها  الندوة  انعقاد  أهمية  إلى  فيها  أشار  كلمة  الجبلي 

وتدارس حجم أبعادها ومدى تأثيرها على الاقتصاد اليمني.
كما أكد أ. د/ قاسم محمد بريه حرص الجامعة على إقامة هذه الفعالية المتمثلة بالندوة العلمية 
مؤشراتها  تظهر  والتي  العالمي  المالي  بالنظام  بقوة  تعصف  التي  العالمية  المالية  الأزمة  حول 
العلاقات  مختلف  وعلى  الدولية  القوى  ت��وازن  مستوى  على  كبرى  وتأثيرات  ونتائج  تداعيات 

والمستويات الاقتصادية والسياسية.
وقال الدكتور/ حميد عبد الغني المخلافي � عميد كلية التجارة والاقتصاد: أزكى التحيات وأسمى 
آيات الشكر والتقدير نرفعها من هذه القلعة العلمية الزاخرة بالعطاء المتواصل في دروب البناء 
فخامة  الجسور  الوطني  والمناضل  الزعيم  البار  اليمن  بابن  متمثلة  السياسية  لقيادتنا  والتنمية 

الرئيس/ علي عبدالله صالح وكافة المسؤولين في  الدولة وكل المخلصين لهذا الوطن على الجهود 
التي يبذلونها في سبيل تأمين الحياة الكريمة للمواطن وتوفير احتياجاته الضرورية والممارسة 
لحقوقه المشروعة التي كفلها له الدستور والقانون وتحقيق التطلعات والغايات المنشودة في ظل 

توافر الأمن والاستقرار.
المحلي  المستوى  على  والأحداث سواءً  القضايا  مع  والناجح  الجاد  التعامل  أن  المخلافي  وأضاف 
دائماً  والرسو  والمماحكات  والمشاكل  المأزق  من  اليمن  أخرجت  السياسية  للقيادة  والخارجي 
بالسفينة إلى بر الأمان ومواجهة التحديات والعواصف ببراعة وبتوفيق من الله.. وسنمضي يدأً بيد 
مع قيادتنا السياسية في تحقيق الكثير من الانجازات والانتصارات والمكتسبات التنموية والوطنية 
والازدهار.. قدمت  والتقدم  والأمان  الأمن  والشعب  والقيادة  للوطن  العوائق..متمنياً  كانت  مهما 
واليمن  عامة  العالم  دول  على  وأبعادها  الأزمة  ماهية  عن  العمل  أوراق  من  العديد  الندوة  خلال 

بشكل خاص أدارها أ. د/ مهيوب سعيد نائب رئيس الجامعة � وعميد كلية التجارة والاقتصاد..
جاء  ما  فإلى  المقدمة  العمل  أوراق  واستعرضت  الندوة  أعمال  وتابعت  حضرت  أكتوبر”   14  “  

فيها..

يجب الوقوف بحزم 
لمواجهة التحديات

محافظ الحديدة: 

الدولية القوى  توازن  مستوى  على  بتأثيرات  تنبئ  الأزمة  مؤشرات  الجامعة:  رئيس 

أ.د. سعود العامري: )945( مليار دولار خسائر البنوك العالمية من أزمة الرهون والقروض العقارية

المجالات مخاطرة العقاري ليس أقل  القطاع  د.جمال الشرعبي: الاستثمار في 

صالح عبدالله  علي  الرئيس  فخامة  بها  اتصف  التي  الميزات  أهم  من  والأحداث  القضايا  مع  الجاد  التعامل   : المخلافي   حميد  د/ 

د . سيف الحكيمي: للقطاع الخاص دور هام في وضع الحلول والاستراتيجيات التنموية

الأزمة ظهور  في  دوراً  المالية  الأوراق  أسواق  لعبت  جابر:  أ.بسام 

�لحديدة/ متابعة/ �أحمد كنفاني
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ثانية  تحققه  ل��ن  كلثوم(  )أم 
ذروة  إل��ى  وصلت  أنها  ووج���دت 
النجاح وقمة التألق الفني فاعتزلت 
إلى  مؤخراً  ع��ادت  ثم  وتحجبت، 
  ، دينية  برامج  لتقدم  الساحة 
أدواراً  قدمت  قد  صابرين  وكانت 
الذي  الفني  مشوارها  في  مهمة 
يمتد 52 سنة في مسلسل )ليلة 
)ليالي  و  فاطمة(  على  القبض 
وال��دراوي��ش(  )هالة  و  الحلمية( 
الهانم(  )س��واق  مثل  أفلام  وفي 

و)حارة الجوهري(.

الحاج متولي
 قدم نور الشريف مسلسلا نال 
وعرض  كبيراً  جماهيريا  نجاحا 
على أكثر من 03 قناة تلفيزيونية 
)عائلة  مسلسل  إنه  جدلا  وأث��ار 
النجاح  هذا  ورغم  متولي(  الحاج 
هذا  عند  يتوقف  ل��م  ن��ور  ف��إن 
أو  الدور  بهذا  مكتفيا  المسلسل 

يثاً  متر
ف�������ي 

عن  البحث 
أدوار أكبر، 
واصل  بل 
ته  مسير
لفنية  ا
وح��ق��ق 
ن��ج��اح��اً 

ف���ي آخ��ر 
أع���م���ال���ه 

)حضرة المتهم 
أب������ي( ورغ����م 

الملاحظ  الشريف  ن��ور  نشاط 
حاجز  تخطي  يستطع  لم  فإنه 
دور تاجر الأثواب الذي قدمه في 
متولي(،  الحاج  )عائلة  مسلسل 
الخروج من عباءة  ولم يفلح في 

هذا المسلسل.
 كذلك الفنان صلاح السعدني 
لم يستطع أن يقفز خارج نطاق 
ال���دور  ي���زال  ب��ل  ال��ع��م��دة  دور 
يحاصره رغم أنه قدم مسلسلات 

ات
مائي

سين
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❊ القاهرة / متابعات : 
أصيب الفنان الشاب أحمد عزمي بإصابة 
قوية في ظهره أثناء تصوير أحد مشاهد 
المقرر  »ال��وع��د«  السينمائي  الفيلم 

عرضه في عيد الأضحى المقبل.
حاليا  »اخ��ض��ع   : ع��زم��ي  ق��ال 
أصابتي  بعد  الأطباء  بأمر  للراحة 
بإصابة  الوعد  فيلم  تصوير  أثناء 
شديدة في الظهر نتيجة سقوطي 

من على جبل«.
أوضح الفنان الشاب أن المشهد 
الذي أصيب فيه كان من المفترض 
أن يحمل هو والفنان آسر ياسين 
ال�������ذي ي���ش���ارك���ه 
تابوت  الفيلم  بطولة 

التابوت  ولكن  الجبل،  أعلى  في  لدفنه  الجبل  ويصعدان 
الثقل  يتحمل عزمي  أن  ياسين مما تسبب في  انزلق من 
وحده لفترة لكنه انزلق منه أيضا، مما تسبب في سقوطه 
لفترة  التصوير  وتوقف  الصخور،  إحدى  فوق  ظهرة  على 
المشهد  استكمال  على  اصر  ولكنه  عليه  الاطمئنان  لحين 

وبعدها شعر بألم شديد.
عزمي  جانب  إلى  بطولته  في  يشارك  »الوعد«  فيلم 
الكبير محمود ياسين وآسر ياسين وروبي  الفنان  كل من 
وغسان مسعود، وهو من تأليف الكاتب الكبير وحيد حامد 
ومن إخراج محمد ياسين. يذكر أن عزمي عرض له فيلمين 
مؤخرا في دور العرض هما »قبلات مسروقة« الذي شارك 
البحيري،  وراندا  سمرة  وباسم  اللوزي  يسرا  من  كل  فيه 
و«الزمهلاوية« وشاركه بطولته كل  الحجر،  وأخرجه خالد 
بشرى،  فاخر  وهالة  عوف  أبو  وعزت  الله  عبد  صلاح  من 

وأخرجه أشرف فايق.

❊القاهرة / متابعات :  
تستعد الفنانة الشابة مي كساب لخوض أول بطولة سينمائية لها من 

خلال فيلم سينمائي طويل من تأليف الكاتب المعروف بلال فضل.
أول بطولة مطلقة لي  لتقديم  قالت مي في تصريح »استعد حاليا 
في الأفلام السينمائي من خلال فيلم يكتبه حاليا الكاتب بلال فضل 
أبو  كامل  إنتاج  من  وهو  العصفوري،  تغريد  المخرجة  وستخرجه 

علي«.
الاستقرار  يتم  ولم  حاليا  الكتابة  مرحلة  في  الفيلم  أن  مي  أضافت 
حتى الآن على باقي العناصر التي ستشارك فيه، وانها اعجبت بالفكرة 
تناقش  لانها  لها  وتحمست  الجديد  الفيلم  في  فضل  يتناولها  التي 
المشاكل التي يعيش فيها الشعب المصري من خلال أسلوب كوميدي 

إنساني شجعتها لخوض البطولة السينمائية.
»رسايل  الجديد  السينمائي  الفيلم  في  حاليا  تشارك  مي  أن  يذكر 
البحر« ويلعب بطولته كل من آسر ياسين وبسمة ومحمد لطفي، وهو 

من تأليف وإخراج داوود عبد السيد.

 مي كساب تستعد لأولى بطولاتها السينمائيةإصابة أحمد عزمي اثناء تصوير “الوعد”

أعلنت لجنة تحكيم الجائزة العالمية للرواية العربية« )البوكر العربية( 
لسنة 2009 يوم أمس الثلاثاء 11 من نوفمبر، ترشح الروائي اليمني 
علي المقري للقائمة الأولية لجائزة البوكر العربية عن روايته »طعم 
اللائحة  اختيرت  الساقي،  دار  عن  الصادرة  س��وداء«  رائحة   .. أسود 

الطويلة، 16 كتابا- من أصل 121 عملا تأهلت للمشاركة.
لجنة  الطويلة  اللائحة  اختيار  تولّت  فقد  تلقاه   صحفي  بلاغ  ووفق 
العربي وأوروبا. وسوف  العالم  تحكيم مؤلفة من خمسة أعضاء من 
القصيرة، في  اللائحة  التحكيم عند إعلان  تُعلن أسماء أعضاء لجنة 

العاشر من كانون الأول 2008، مثلما تقتضي شروط الجائزة.
وقال جوناثان تايلور الذي يرأس مجلس الأمناء، تعليقا على اللائحة 
الأولية: »تظهر اللائحة مدى تنوّع الأدب العربي وجودته. إن هذا الأدب 
يستحق جمهوراً أوسع، ومن المفترض أن تساهم الجائزة في تأمين 

ذلك«.
عامها  الآن  بلغت  التي  العربية«،  للرواية  العالمية  »الجائزة  وتهدف 
المعاصرة،  العربية  الروائية  الكتابة  في  التميّز  مكافأة  الى  الثاني، 
أُطلقت  وكانت  العالم.  في  العربي  الأدب  قراء  دائ��رة  توسيع  والى 
الجائزة رسميا في أبو ظبي في الإمارات العربية المتحدة في نيسان 
2007، بالشراكة مع »جائزة بوكر« البريطانية وبدعم من »مؤسسة 

الإمارات« في أبو ظبي. 
يذكر أخيرا أنه سوف يتم إعلان اللائحة القصيرة )6 روايات( للبوكر 
الأول، خلال مؤتمر صحافي  10 كانون  الأربعاء  نهار   ،2009 العربية 
يعقد في »ساوث بانك سنتر« في لندن. وتعلن هوية الفائز بالجائزة 
النهائية خلال حفل رسمي في أبو ظبي، مساء الاثنين 16 آذار 2009، 

عشية إنطلاق فعاليات »معرض أبو ظبي الدولي للكتاب«. 

  مي كساب أحمد عزمي  

عصابة تتحكم 
بالأغنية اليمنية

حيث  السعيدة(  )ليالي  الفني  بالبرنامج  السعيدة  فضائية  اتحفتنا 
قدمت سهرة فنية راقية بإخراج وثائقي رائع حتى يكون لذلك الإنتاج 
الخلوق  الفنان  البرنامج  ضيف  كان   ، الجديدة  الأغنيات  من  مخزوناً 

نجيب سعيد ثابت و الفنان الجميل علوي فيصل علوي
حيث قدما عدداً من أعمالهما الجديدة، غير المسجلة في الفضائية اليمنية 
ولا في )يمانية( ومرد ذلك إلى عدم الأهتمام بالجديد من الإبداع الغنائي.. 
و أدارت الحوار المذيعة المتألقة ) ذكريات قحطان( التي كانت رائعة شكلًا و 
مضموناً كنموذج راقِِ للمرأة اليمنية التي خاضت مجال العمل باقتدار واحترام 
المذيعة  إن كانت  و  الحوار  إلى رقي  زد   ، وللمشاهد فتحية تقديرلها  للذات 
في بداية المشوار الإ أنها تألقت وقد تحدث الضيوف بحب وقلق على مصير 
الأغنية اليمنية، حيث أشار الفنان نجيب سعيد ثابت إلى أن شركات الإنتاج لا 
المكاسب  بانتماء للوطن  بعشق بعيداً عن  اليمنية ولا  تعمل بحب للأغنية 
المادية التي تحققها تلك الشركات ، دون الاهتمام بتقديم الأغنية اليمنية 
من   كبير  عدد  ،بوجود  متكاملة  موسيقية  فرقة  لها  المصاحبة  المتطورة 
الموسيقيين ) المركونين على رف التهميش( وتقديم ألبومات غنائية معتمدة 
بالمقابل تقدم  و   ) ) محلك سر  الأغنية تظل  العود والإيقاع ما يجعل  على 
أغنيتنا بأصوات عربية وبتوزيع موسيقي رائع ، كما أن أجهزة الإعلام تتعمد 
تهميش الأصوات الشابة بل والأصوات الكثيرة التي حققت نجاحات على مدار 

السنين وتألقت في سماءالأغنية.
بل صرح الفنان علوي فيصل علوي أن هناك عصابات تقف وراء عدم إبراز 
الفنان اليمني وتحرمه من المشاركات العربية في المهرجانات الغنائية ويتم 
) الأقربون أولى( فحرام ما يحدث في  الاختيار بشكل عشوائي من منطلق 
الساحة الغنائية لاتسجيلات للجديد ولا إعطاء فرصة للمشاركات ولا تقديم 
الحبيبة  بلادنا  ربوع  من  لفنانين  جميعنا  به  نعتز  الذي  الرائع  القديم  حتى 

وبالذات لبعض المحافظات وبدقة عدن / تعز / حضرموت / الحديدة.
كان الحوار شفافاً وصادقاً مع النفس ، طالبوا ونطالب من شركات الإنتاج 
بأن تعمل على إنتاج الأغنية المتطورة المرافق لها فرقة موسيقية متكاملة 
بالأغنية  إسوة   العربية  الدول   كل  إلى  وتصل  وتنافس  أغنيتنا  تبرز  حتى 
العربية طالما أننا نمتلك الأساس من شعراء و موسيقيين وأصوات رائعة و 
جميلة . وكما تمنى أحد الضيوف:-) لو أن بين كل عشرة أشرطة تنتجها تلك 
الشركات بالعود والإيقاع شريطاً يحتوي على توزيع موسيقي تخليداً لإبداعنا 
الغنائي و انتماءً للوطن الحبيب ( ، كما أن على الجهات المختصة أن تعطي 
الفرص للأصوات القادرة على تمثيل بلادنا في المحافل الدولية وتقديم نتاج 
راق يشرفنا ويشرف الوطن و على الفضائيات اليمنية أن تعمل جهدها في 

هذا الجانب وفتح باب التسجيلات فالأغنية لها أهمية في حياة الشعوب،
ولا أخفي سراً أن كثيراً من فنانينا قد أصابهم الإحباط من جراء العشوائية 

والإهمال
شكراً للسعيدة على هذا التميز وليكن موضوعنا حجراً يحرك الماء الراكد 
وإن لم يأت بنتيجة فقد تعودنا أن من يهمه الأمر ) يضع أذنا من طين وأخرى 

من عجين(..
همسة

الجدار. وجه  على  أومتنا  للنور  تغرة  فتحنا  إما  الجدار  في  نحفر  سنظل   . 

       اقواس  

الروائي اليمني علي المقري مرشحا لجائزة الرواية العربية »البوكر« 

القاهرة /14 اأكتوبر / وكالة ال�صحافة العربية:

الذين  المصريين  الفنانين  من  عدد  هناك 
كبرى  جماهيرية  فنية حققت  أدوراً  قدموا 
صعدت  بهم إلى القمة وصنعت منهم نجوماً 
تمثل  والتليفزيون  والمسرح  السينما  في 

عقدة بالنسبة لهم حيث يصر الجمهور 
إليهم  أدوارهم  بأحب  تلقيبهم  على 
بأنهم  الفنانين  بعض  يشعر  وهذا 
قلوب  إلى  يصلوا  أن  يستطيعوا  لم 
الأدوار  تلك  خلال  من  إلا  الجماهير 
إلى  الآخر  ويدفع  البعض  يحزن  وهذا 

في  نجح  من  ومنهم  حساباته،  إعادة 
التخلص من هذه العقدة وتقديم أعمال 

أكثر رقي وجماهيرية.

رغم أنها قفزت بهم إلى النجومية: 

�لطيب ف�سل عقلان

العزيز،  عبد  محمود  الممثل 
تجسيد  في  بداياته  منذ  تألق 
اكتشفه  حين  الصعبة  الأدوار 
المخرج نور الدمرداش وقدمه في 
أول عمل على الشاشة الصغيرة 
إليه  الأن��ظ��ار  فلفت  )ال��دوام��ة( 
وبدأت  الأعمال  عليه  انهالت  ثم 
رحلته مع البطولة منذ عام 5791 
)حتى  فيلم  ببطولة  قام  عندما 
أفلام  في  تالق  ثم  العمر(،  آخر 
)العار( و)العذراء والشعر الأبيض( 
و )إعدام ميت( و )البريء( ، )جري 
أعمال  وكلها  و)الجوع(  الوحش( 
حظيت بنجاح جماهيري وأشاد بها 
النجاح الأسطوري  أن  إلا   ، النقاد 
الذي حققه في المسلسل الشهير 
في  يتكرر  لم  الهجان(  )رأف���ت 
الأعمال التي تلته وشعر أنه قام 
بأهم دور في حياته الفنية، وظل 

تعرض  التي  الأعمال  في  يدقق 
أو  يساوي  عملًا  يجد  لعله  عليه 
يفوق النجاح الكبير لرأفت الهجان 
الذي  المصرية  المخابرات  عميل 

إندس في المجتمع الإسرائيلي.
تجاوز  محمود  يستطع  ول��م   
رغم  الأس��ط��وري  الهجان  نجاح 
مثل  بعده  أعمال  عدة  قدم  أنه 
)محمود المصري( و )الكيت كات( 
إلا  المتعة(  و)سوق  )الساحر(   و 
نجاح  مستوي  إلى  ترق  لم  أنها 

رأفت الهجان.

أم كلثوم تعتزل 
أما الممثلة صابرين فقد كنت 
نفسها  م��ع  وواض��ح��ة  صريحة 
النجاح  أن  رأت  حين  وجمورها 
الكبير الذي حققته في مسلسل 

اأعمال فنية  اأ�صابت اأبطالها بـالإحباط 

و  )أرابيسك(  ناجحة مثل 
)رجل من زمن العولمة(.

يحيي  المتميز  الممثل  أم��ا   
الفخراني فقد استطاع أن يتجاوز 
)ليالي  مسلسل  ف��ي  ن��ج��اح��ه 
كبيرة  أدوارا  وق��دم  الحلمية( 
)أوب��را  و  )زيزينيا(  في  ومهمة 
و  الآخ��ر(  ربيع  )نصف  و  عايدة( 
)عباس  و  كثيرة(  وجوه  )للعدالة 
الأبيض في اليوم الأسود( وأخيراً 

)سكة الهلالي(.
تستطع  لم  الإتجاه  نفس  في 
أن  حسني  سعاد  الراحلة  النجمة 
تتجاوز دورها في فيلم )خلي بالك 
من زوزو( وظلت تتذكر هذا الدور 
أكثر من أي دور في حياتها، فقد 
المشاهدين  قلوب  على  تربعت 
قمة  تربعت على  كما  من خلاله 
وكان  العربية،  الشاشة  نجمات 
نجمات  بين  مسبوق  غير  أداؤها 
الفنانة  لقب  فاستحقت  الشاشة 
وغنت  مثلت  إنها  حيث  الشاملة، 
 38 في  تألقها  ورغ��م  ورقصت، 
مشوارها  حصيلة  وه��ي  فيلما 
علامة  كان  الفيلم  فإن  الفني  
الذي  المشوار  ه��ذا  ف��ي  ب���ارزة 
حفل بأعمال مثل )القاهرة 03( ، 
)غروب وشروق( )الكرنك(، ) أهل 
القمة(، )الاختيار(، )أين  عقلي( ، 

)صغيرة على الحب(، )الجوع(.
وإذا كانت سعاد حسني تعلقت 
قدمتها  التي  )زوزو(  بشخصية 
أن  وفضلت  الفيلم  ه��ذا  ف��ي 
)زوزو(  ب�  منها  المقربون  يناديها 
بدل السندريلا، فإن هناك فنانين 
الناجحة  أدوارهم  شكلت  آخرين 
كالممثل  لهم  حقيقية  م��أزق 
في  أبدع  الذي  العزيز  عبد  أحمد 
وبلغ  والبنون(  )المال  مسلسل 
والنجومية،  الجماهيرية  قمة 
ممثل  ولادة  على  النقاد  أجمع 
مجري  سيغير  الثقيل  الوزن  من 
بعد  أن��ه  إلا  المصرية،  ال��درام��ا 
النجاح اختفي عن  فترة من هذا 

الأنظار.
أحمد  ح��م��دي  الممثل  ك��ذل��ك 
عبد  أدي شخصية محجوب  الذي 
للمخرج    )03 القاهر  في  الدايم 
أداؤه  كان  فقد  سيف،  أبو  صلاح 
باهراً ومن فرط نجاح هذا الدور 

ال���ذي ق���ام ب��ه ح��م��دي في 
يعتذر  أصبح  الفنية  بدايته 
عن الحديث إذا سأل عن دوره 
في الفيلم، بدعوي أن مشواره 
في  اختصاره  يتم  سوف  الفني 

دور واحد فقط.
التي  الفنية  الأع��م��ال  وم���ن 
شكلت عقدة لأبطالها دور نفيسة 
للفنانة الراحلة سناء جميل الذي 
بداية ونهاية(   ( قدمته في فيلم 
يناديها  ك��ان  البعض  أن  حتي 
وأحزنها  أثار غضبها  مما  نفسية 
لا  النقاد  أن  اعتبرت  لأنها  كثيرا، 
الفني سوي  يرون من مشوارها 
توقف  وأن  الشخصية،  ه���ذه 
يعني  الدور  هذا  أمام  المعجبين 
أنها لم تتجاوزه، رغم أنها  قدمت 
مثل  المهمة  الأعمال  من  الكثير 
)الزوجة الثانية( و )سواق الهانم( 
الذي  البيضة(  )الراية  ومسلسل 
المسلسلات  أنجح  واحداً من  يعد 
مشاهدة  معدلات  حقق  وال��ذي 

كبيرة في الوطن العربي.
صلاح  )ال��ن��اص��ر  فيلم  وف��ي   
أحمد  الكبير  الفنان  حقق  الدين( 
مظهر تماساً قوياً مع الجمهور من 
قدم  أنه  ورغم  نسيانه  الصعب 
002 فيلم إلا أن هذا العمل حجب 
إبداع أحمد مظهر في أدوار أخري، 
السينما  بفارس  لقب  أنه  حتي 

بسبب هذا الدور.
غيث  الله  عبد  ل��دور  ك��ان  كما 
)الرسالة(  الأسطورة  الفيلم  في 
له  حقق  ق��وي  إنساني  إش��ع��اع 
الشيء  نفس  كبيرة،  جماهيرية 
حدث للممثلة صفية العمري التي 
أدت )نازك السلحدار( في مسلسل 
به  بلغت  ال��ذي  الحلمية(  )ليالي 
أمينة  الراحلة  أما  النجومية.  قمة 
رزق فقد منحها دورها في الفيلم 
الشهير )دعاء الكروان( المقتبس 
من رواية الأديب طه حسين حب 
وتعاطف الجماهير، فأطلق عليها 
لقب أم الفنانين لإجادتها دور الأم 
في هذا الفليم رغم أنها جسدت 
الأفلام  من  الكثير  في  الأم  دور 
الخبز(  و)بائعة  حلا(  )أري��د  مثل 
و)التلميذة( إلا أن دورها في )دعاء 

الكروان( كان مميزاً وناجحاً.

فنانون تخطوا هذه العقدة

الناجحة  الأع��م��ال  ك��ان��ت  إذا   
ق��د وق��ف��ت ح��اج��زاً أم���ام بعض 
آخرين  ن��ج��وم��اً  ف��إن  الفنانين 
في  والتميز  تخطيها  استطاعوا 
ظلوا  أنهم  رغ��م  أخ��ري  أع��م��ال 
ينتابهم  مترددين  زمنية  فترة 
الظهور  م��ن  وال��ح��ي��رة  ال��خ��وف 
بمستوي أقل مما سبق وقدموه، 
استطاع  زك��ي  أح��م��د  ف��ال��راح��ل 

ناجح  عمل  من  والانتقال  التجدد 
إلى آخر  من )شفيقة ومتولي( و 
و  )الهروب(  و  الحجر(  و  )البيضة 
إبداعه  ليتواصل  الحكومة(  )ضد 
فأكثر،  أكثر  أعماله  في  مدققاً 
فقدم )ناصر 65( و )أيام السادات( 

و )حليم( . 
وح���ي���ن ق����دم ع�����ادل إم���ام 
الشغال(  سيد  )ال��واد  المسرحية 
وعديلة(   )بخيت  مثل  وأف���لام 
العسل(  في  )النوم  و  و)المنسي( 
و)السفارة في العمارة( و )مرجان 
ومرقص(  و)حسن  مرجان(  أحمد 
العرض  بدور  حالياً  الذي يعرض 
وتشهد إيرادات أفلامه ومنافسته 
على  ال��ش��ب��اب  لجيل  ال��ش��دي��دة 
قدرته وموهبته الفنية العميقة، 
للعصر  عميق  وقارئ  ممثل  فهو 
عن  أع��م��ال��ه  خ���لال  م��ن  يعلن 
ويخلق  الفنية  وديمومته  بقائه 
بذلك نموذجاً ممتازاً لأقرانه من 
الفنانين ويمنحهم زخماً كبيراً من 
الحماس، ويمدهم بعناصر القوة 
من  المزيد  إل��ى  تدفعهم  التي 
الإبداعي  والعطاء  الفني،  الإنتاج 

الذي يلامس شغاف المتلقين.
الراحل  الممثل  اس��م  واقترن 
)سي  بشخصية  مرسي  محمود 
مسلسل  في  قدمه  الذي  السيد( 
)الثلاثية( لمأخوذة من رائعة الأديب 
العالمي نجيب محفوظ،ذلك رغم 
من  العديد  من  رصيده  في  ما 
عمر  مدي  على  الناجحة  الأعمال 
)شيء  ك�  سنة،   24 تجاوز  فني 
والخريف(  و)السمان  الخوف(  من 
و )زوجتي والكلب( و) طائر الليل 
)العائلة(  ومسلسلي  الحزين( 

و)بنات أفكار(.
نادية  القديرة  الفنانة  أيضا 
الأدوار  صاحبة  ك��ان��ت  لطفي 
لكن دورها في  المميزة  الصعبة 
الفيلم الناجح )أبي فوق الشجرة( 
على  طغي  الإبداع  في  قمة  كان 
بقية أدوارها المميزة التي سبقته 
تخطي  تستطع  فلم  وأعقبته 
الاستثنائي  النجاح  ه��ذا  حاجز 
لا  والمرونة  القدرة  لديها  وكانت 
ستيعابه، فلم تظهر يوماً حزنها 
الناس عند  أو غضبها من توقف 

هذا الدور.

علي المقري

شذى حسون تصدر “مزعلني” قريباً
❊ بيروت / متابعات :

الأسبوع  الفنانة شذى حسون  لبت 
مهرجان  إدارة  من  دعوة  الماضي 
السينما الدولي لحضور المهرجان 
، وحضره  أقيم في سوريا  الذي 
والشخصيات  النجوم  من  عدد 
وتميز  والأجنبية  العربية، 
الرفيع  بمستواه  المهرجان 
الصحافة  وت��واج��د  والمنظم 

المرئية والمقروءة بشكل كبير. 
ميلودي  إذاعة  دعوة  شذى  ولبت 
مباشر  إذاع��ي  لقاء  لإج��راء  أم  أف 
فيه  أجابت  الساعتين  قرابة  استمر 
على أسئلة الجمهور وغنت لهم أحلى 
الفنانة  حضور  ك��ان  وكعادة  لأغاني 

شذى حسون مميزا ولافتا.
على صعيد آخر ستطرح شذى حسون فيديو 
كليب أغنية مزعلني بداية الشهر المقبل، والتي 
بيروت،  شمال  طرابلس  منطقة  في  مؤخراً  صورتها 
المبارك  الأضحى  عيد  حفلات  لإقامة  عروض  عدة  وتلقت 

ننشر تفاصيلها لاحقاً.



14 Email: 14october@14october.comEmail: 14october@14oct.net

اأنت بحاجة لبع�ض التاأمل و التفكر . ل تبخل على نف�صك بالوقت اللازم لو�صع الأمور في ن�صابها ال�صحيح. 

لديك اآمال كبيرة. جرب اأن تجعل مخططاتك العظيمة تتكلل بالنجاح. عاطفيًا اأنت �صخ�ض تبحث عن المزيد 

ا. من الحب عليك اأن تكتفي بما لديك واإل اإ�صاعته اأي�صً

يجد النا�ض فيك طاقة و�صحر ل يقاوم اليوم. ا�صتغل اإعجاب المحيطين بك و برهن وجهة نظرك . اإنك 

مرح وح�صّا�ض، وتملك الكثير من الطاقة الآ�صرة. ل ت�صرف انتباهك ب�صهولة عن الأمور المحيطة بك، و 

اأمعن النظر في كل التفا�صيل.

ل تفاجاأ اإذا كنت محاطاً من قبل المعجبين اليوم. هذا اليوم منا�صب للاأ�صرار، اليوم اللائق اللطيف الذي 

كنت تنتظره للتخطيط لمفاجاأة ل�صديق اأو لعمل اإح�صان �صراً. على �صعيد العمل تجد اأن الأمور �صتتوافق مع 

تنبوؤاتك لذا بادر اإلى تطبيق خطتك اليوم.

ل تتوقع الكثير من بذل القليل من الجهد كن �صبورا و ل تتعامل مع الأمور بع�صبية مطلقة فقط عليك 

اأن تعلم باأنك �صتح�صد ثمار جهودك في وقت قريب عاطفيًا ال�صريك يوؤمن لك جو منا�صب للاإبداع ل تدع 

هذه الفترة من حياتك ت�صيع �صدى .

الفر�ض العظيمة ل تاأتي اإلى مرة اأو مرتين في الحياة. اأبق عيونك واآذانك مفتوحة على ال�صخ�ض المنا�صب 

في الوقت المنا�صب؛ الكلمات ال�صحيحة �صتعبّ عن نف�صها. ل تكن متردد في طلب حقوقك مادمت قد اأديت 

واجبك على اأكمل وجه.

توقّع الفر�ض للرومان�صية ، قد يخفق القلب اليوم و يطرق الحب الباب . الجو مهياأ لعلاقات اجتماعية اأو 

غرامية، �صحيا اأنت ت�صعر ببع�ض التح�صن عليك اأن تمار�ض ريا�صة الم�صي لأنها �صت�صاعدك على ال�صترخاء 

و روؤية الأمور بو�صوح اكب .

تعامل با�صتقامة اليوم . الخطط الكبيرة �صتوؤدّي اإلى التقدّم الكبير. تعب طريقاً طويلة بم�صاعدة �صغيرة 

من اأ�صدقائك، وهذا �صحيح ب�صكل خا�ض اليوم. العيون تتر�صد كل تحركاتك لذا كن حذرا في العمل. 

عاطفيًا هنالك بع�ض الغيوم الداكنة ل تقلق �صتذهب قريبًا. 

تروّى قليلًا، خفف من �صرعتك. حاول اأن تراجع خططك و اأن ت�صع كل الأمور تحت �صيطرتك. اأنت في 

مزاج ملائم لعمل �صاقّ جداً، لن تعرف الك�صل. كن مطمئناً باأنّ جهودك لن تذهب �صدى ، و�صتقطف قريباً 

ثمار اأعمالك الجليلة.

ع�ض لنف�صك قليلًا. الآن لي�ض الوقت للانهماك، رحلة اإلى منطقة طبيعية �صتكون حل لتوتر الأع�صاب 

الذي تعي�صه . اأولئك الذين يعتبونك معانداً نوعا ما هم في الحقيقة مفتونون في قرارة اأنف�صهم ب�صحرك 

اللطيف. اأنت دبلوما�صي ولد الآن، لذا فاو�ض حتى تح�صل على ما تريده بال�صبط ، بينما تجعلهم م�صرورين 

اأي�صاً.

اركب الموجة! اأنت مليء بالعاطفة والرومان�صية اليوم، لذا انطلق قدماً. اأنت مزاجي كثيراً اليوم، فمرة 

هنا ومرة هناك، وقد تبدو ت�صرفاتك جنوناً. خذ بع�ض الوقت لترتيب اأفكارك و تطلعاتك. في العمل لديك 

طموحات تتجاوز قدراتك اأحيانـاً ل تتخذ خطوات جديدة اليوم.

اعتمد على حد�صك اليوم.و ل تتردد في اتخاذ الخطوة ال�صحيحة ، فر�صة عمل مع �صخ�ض كنت تعرفه 

�صابقا قادمة اإليك هذه الفر�صة قد تكون مفتاح الم�صتقبل الذي كنت تبحث عنه . عاطفيًا اأنت �صخ�ض مميز 

في علاقاتك لديك روح المرح لذا فالجميع يحبك. 

انه�ض ودافع عن حقوقك لأنك تقوم باأكثر مما هو مطلوب منك.كل الأنظار موجهة اإليك اليوم. عليك 

اأن ل ترتبك و اأن ل تح�ض بالرهبة، ولكن ل تت�صرع اإلى اتهام الآخرين اإن كنت ل تملك دليلًا وا�صحًا. عاطفيًا 

لديك م�صاكل �صمن اأ�صرتك قد توؤدي اإلى حالة ع�صبية حادة . 
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كذب المنجمون 

ولو �صدقوا

الاثنين 17   نوفمبر  2008 م - العدد )14295 ( السنة الأربعون

الرياضة الدولية

مانشستر سيتي يغازل )كاكا (بـ )140( مليون دولار  
من أجل الضغط على إدارة الميلان  

❊ لندن / 14 اكتوبر / متابعات :

عاد نادي مانشس��تر س��يتي 
ليك��رر  مج��دداً  الإنجلي��زي 
محاولاته في ض��م البرازيلي 
ري��كاردو كاكا مهاج��م ن��ادي 

ميلان الإيطالي .
وذكرت الصح��ف الإنجليزية 
أمس أن إدارة نادي مانشستر 
تس��تعد لتقديم عرضاً ضخماً 

للاع��ب البرازيلي خ��لال فترة 
الانتقالات الشتوية.

وألمح��ت صحيف��ة »ديل��ي 
مي��رور« البريطاني��ة تحدي��داً 
أم��س -الأح��د- إل��ىأن إدارة 
مان س��يتي س��تتقدم بعرضٍ 
يتجاوز ال��� 100 ملي��ون جنيه 
إسترليني )140 مليون دولار( 
من أج��ل الضغط عل��ى إدارة 

المي��لان للتخلي ع��ن مهاجمه 
البرازيلي.

وم��ن الأس��ماء الت��ي يرغب 
بالتعاقد معه��م المدرب مارك 
هيوز فرناندو توريس مهاجم 
)ليفربول( والحارس الإيطالي 
جانلويج��ي بوف��ون )مي��لان( 
والمهاج��م ديفيد في��ا مهاجم 

 البرازيلي كاكا  )فالنسيا(.

❊ ميلانو / 14 اكتوبر / رويترز:
أحرز صانع الألعاب البرازيلي كاكا هدفا من ركلة جزاء مثيرة للجدل ليقود ميلانو للفوز 
بهدف مقابل لا شيء على كييفو  يوم امس الأحد وتقليص الفارق مع انترناسيونالي 

متصدر دوري الدرجة الأولى الايطالي لكرة القدم إلى نقطة واحدة. 
ونفذ كاكا بنجاح ركلة الجزاء التي احتس��بت رغم انه ب��دا انه تعرض للعرقلة خارج 
منطق��ة الجزاء في الدقيقة 15 ليس��جل الهدف الوحيد في المب��اراة التي هيمن عليها 

ميلانو صاحب المركز الثاني رغم بعض اللحظات التي شابها التوتر. 
ويتصدر انترناسيونالي القائمة برصيد 27 نقطة ويليه ميلانو وله 26 نقطة. 

ونج��ح نابولي هو الاخر في التس��جيل من ركلة جزاء مثيرة للج��دل لكنه اخفق في 
التساوي مع ميلانو برصيد 26 نقطة بعد أن انهزم 1-3 خارج أرضه أمام اتلانتا. 

افتتح فيريرا بينتو التس��جيل لاتلانتا في الدقيقة 62. ورغم طرد مهاجمه مارسيلو 
زالاييتا في الدقيقة 67 نجح نابولي في التعادل عن طريق ماريك هامسيك من ركلة 

الجزاء في الدقيقة 73. 
وقبل دقيق��ة واحدة من النهاية أض��اف توماس مانفرديني اله��دف الثاني لأصحاب 
الأرض ثم حس��م سيرجيو فلوكاري النتيجة بهدف ثالث في الدقيقة الأولى من الوقت 

المحتسب بدل الضائع. وطرد مانفرديني في الدقيقة الأخيرة من الوقت الأصلي. 
ويحتل اتلانتا المركز العاشر برصيد 17 نقطة. 

وبهدف لروبرت اكوافريسكا من ركلة جزاء في الدقيقة 31 حقق كالياري فوزا مهما 
بهدف مقابل لا شيء على ضيفه فيورنتينا. 

ورفع كالياري رصيده إلى 13 نقطة يحتل بها المركز 12 بينما بقي رصيد فيورنتينا 
عند 20 نقطة وتراجع للمركز التاسع. 

وأحرز جوسيبي ماسكارا ثلاثة أهداف ليقود كاتانيا للفوز على تورينو بثلاثة أهداف 
مقابل اثنين. 

كان تورينو البادئ بالتس��جيل به��دف لريكاردو كولومبو ف��ي الدقيقة الثامنة. لكن 
ماسكارا أدرك التعادل لكاتانيا بعد ذلك بدقيقتين فقط. 

وأضاف ماسكارا هدفه الثاني في الدقيقة 39 غير أن نيكولا اموروسو تعادل لتورينو 
في بداية الشوط الثاني من ركلة جزاء. 

وحسم ماسكارا النتيجة بهدفه الثالث في الدقيقة 80. 
ورفع كاتانيا رصيده إلى 21 نقطة ليحتل المركز السابع بينما بقي رصيد تورينو عند 

11 نقطة ويبتعد بفارق ثلاث نقاط فقط عن منطقة الهبوط. 

وفاز س��امبدوريا على ضيفه ليتش��ي 3 - 2. تقدم س��امبدوريا بهدفين في أول ربع 
س��اعة عن طريق جينارو ديلفيكيو وانطونيو كاس��انو. وأحرز س��يموني تيريبوتشي 
هدف ليتش��ي الأول في الدقيقة 55 قب��ل أن يحرز ماريوس ستانكفيس��يوس الهدف 

الثالث لسامبدوريا في الدقيقة 61. 
ولم يمنع هدف ليتشي الثاني الذي سجله تيريبوتشي في الدقيقة 82 سامبدوريا من 
اضافة ثلاث نقاط لرصيده رفعته إلى المرك��ز 14 برصيد 13 نقطة بينما بقي رصيد 

ليتشي عند 12 نقطة وبقي في المركز 16. 
وتعادل سيينا مع بولونيا بهدف لمثله. أحرز عبد القادر غزال هدف سيينا في الدقيقة 
22 وتعادل مارك دي فايو لبولونيا في الوقت المحتسب بدل الضائع للشوط الأول. وطرد 
ايمانويلي كالايو في الدقيقة 77 لكن النتيجة بقيت دون تغيير ليرفع سيينا رصيده إلى 

13 نقطة في المركز 13 بينما بقي بولونيا في المركز 18 وله ثماني نقاط فقط. 
وتع��رض اودينيزي لهزيمة مفاجئ��ة على أرضه أمام ريجينا بهدف مقابل لا ش��يء 

أحرزه فرانكو برينزا في الدقيقة 60. 
وبقي اودينيزي في المركز السادس برصيد 21 نقطة بينما ابتعد ريجينا عن المركز 

الأخير بعد أن رفع رصيده إلى ثماني نقاط. 

ويوم  السبت فاز انترناسيونالي حامل اللقب خارج أرضه بهدفين مقابل لا شيء على 
باليرمو بفضل ثنائية رائعة للسويدي زلاتان ابراهيموفيتش

نتائج مباريات الدوري الايطالي لكرة القدم 
 الأحد 16 نوفمبر..

ميلانو      1   كييفو              0
 اتلانتا     3   نابولي            1 
 كالياري    1   فيورنتينا     0
 كاتانيا    3   تورينو          2

سامبدوريا  3   ليتشي     2 
سيينا      1   بولونيا          1
اودينيزي   0   ريجينا       1

 السبت 15 نوفمبر..
 باليرمو   0  انترناسيونالي   2

 الخميس 13 نوفمبر..
يوفنتوس  4  جنوة          1

من ركلة جزاء مثيرة للجدل

ميلانو يهزم كييفو وي�سيق الخناق على اإنترنا�سيونالي في الدوري الإيطالي 

حطم الرقم القياسي لعدد مرات الفوز بالبطولة

الأهلي ي�ستعيد لقب بطل اإفريقيا بعد حلجه القطن  الكاميروني
❊ جاروا )الكاميرون( / 14 اكتوبر / رويترز:

توج الأهلي المصري بطلا لدوري أبطال افريقيا لكرة القدم للمرة 
السادس��ة في تاريخه بعد أن انتزع التعادل خارج أرضه مع كوتون 
سبور الكاميروني 2-2 في مباراة الاياب بالدور النهائي التي اقيمت 

في جاروا يوم امس  الأحد. 
وضع أحمد حس��ن قائد منتخب مصر فريقه الأهلي في المقدمة 
بع��د 38 دقيق��ة م��ن بداية اللق��اء قب��ل أن يح��رز كوتون س��بور 
هدفين متتاليين عبر عبد الكريم لاس��ينا ف��ي الدقيقة الثانية من 
الوقت المحتس��ب ب��دل الضائع للش��وط الأول واوس��مايلا بابا في 

الدقيقة63. 
وأكد شادي محمد فوز الأهلي باللقب عندما أحرز هدف التعادل في 

الدقيقة الأخيرة من الوقت الاصلي للقاء من ركلة جزاء. 
وكان الأهلي تغلب على كوتون سبور 2 -صفر في مباراة الذهاب 
بالقاهرة قبل أس��بوعين ليفوز بنتيجة مبارات��ي الذهاب والاياب 

 .2 - 4
وانفرد الأهلي بذلك بالرقم القياسي في عدد مرات الفوز بدوري 
أبطال افريقيا كما أحرز اللقب للمرة الثالثة في أربع سنوات ليواصل 

فرض سيطرته على كرة القدم في القارة. 
وتأهل الأهلي بذلك الى كأس العالم للأندية التي ستقام باليابان 

في ديسمبر كانون الأول المقبل للمرة الثالثة في تاريخه. 
ونجح الأهلي في التصدي للثورة الهجومية لأصحاب الأرض الذين 
كانوا يأملون في تعويض هزيمة لقاء الذهاب في جاروا حيث حقق 
الفريق الكاميروني الفوز في جميع مبارياته التي خاضها في طريقه 

نحو الدور النهائي. 
ورغم أن ش��باك الأهلي اس��تقبلت هدفين الا أنه نجح في احراز 

مثلهما. 
فرض كوتون س��بور الذي لم يسكن شباكه أي هدف على أرضه 
قبل هذه المباراة س��يطرته على اللعب في وس��ط الملعب بفضل 
لاعبه النش��يط لاس��ينا وحاول الهج��وم في أكثر من مناس��بة عبر 
الجناحين عمر س��اندا لاعب المصري البورس��عيدي الس��ابق وجاك 

زوا داوجاري. 
ورغم ذل��ك الا أن الفريق الكاميروني لم ينجح في تهديد مرمى 
الأهلي س��وى عندما اختبر لاس��ينا أبرز لاعبي كوتون س��بور أمير 
عبد الحميد حارس الفريق المصري بتسديدة بعيدة أنقذها الأخير 

بقبضة يده في الدقيقة 21. 
وكاد كوتون سبور أن يتقدم في الدقيقة 33 عندما أرسل لاسينا 
تمريرة عرضية من ركلة ركنية تخط��ت الحارس عبد الحميد لكن 

المهاجم بابا سدد برأسه بعيدا وهو أمام المرمى. 
وبع��د خم��س دقائق أخ��رى أصاب حس��ن لاعبي كوتون س��بور 
والمشجعين الذي احتشدوا في مدرجات الاستاد بخيبة أمل كبيرة. 

وأرس��ل محمد أبو تريكة تمريرة عرضية متوس��طة القوة داخل 
منطقة جزاء كوتون س��بور قابلها حسن بتسديدة رائعة في شباك 

داودا كاسالي حارس مرمى الفريق الكاميروني. 
وبدا الاحباط على لاعبي كوتون سبور بعد تقدم الأهلي اذ أصبح 
الفريق الكاميروني بحاجة لاحراز أربعة أهداف من أجل انتزاع اللقب 

من الضيوف. 

وأنعش كوتون س��بور اماله في العودة للقاء عندما أحرز لاسينا 
هدف التعادل في الدقيقة الثانية من الوقت المحتسب بدل الضائع 
في الش��وط الأول بعد أن تلقى تمريرة عرضية من مهاجم منتخب 
النيجر داودا كاميلو داخل منطقة الجزاء ليطلق تسديدة قوية بالقدم 

اليسرى في شباك الأهلي. 
وتغير الحال في الشوط الثاني الذي استهله كوتون سبور بضغط 

قوي على بطل مصر. 
وزاد حماس لاعبي كوتون س��بور جراء هدف التعادل الذي أحرزه 
الفريق الكاميروني قبل نهاية الشوط الأول وسدد كاميلو من وضع 
جيد وهو داخل منطقة الجزاء في الدقيقة 55 الا أن عبد الحميد حول 

كرته الى ركلة ركنية. 
وبعد دقيقتين مرر كاميلو كرة متقنة خلف دفاع الأهلي الى بابا 

الذي سدد خارج المرمى وهو غير مراقب. 
وترجم كوتون سبور ضغطه المكثف الى هدفه الثاني في الدقيقة 
63 عندما أرسل لاسينا تمريرة عرضية من ركلة حرة قابلها ساندا 
برأسه أمام المرمى لتجد بابا الذي أسكنها شباك عبد الحميد بضربة 

رأس من مدى قريب. 
وأه��در بابا الذي ش��ارك مع منتخ��ب الكاميرون ف��ي دورة بكين 
الاولمبية في اغسطس اب الماضي فرصة رائعة لزيادة غلة فريقه 
ف��ي الدقيقة 66 عندما س��دد بطريقة س��يئة وهو منف��رد بمرمى 

الأهلي ليتصدى لها عبد الحميد بسهولة. 
وحاول البرتغالي مانويل جوزيه اعادة التوازن لخط وسط فريقه 
ودفع بالتونس��ي أنيس بو جلبان صاحب التدخلات القوية بدلا من 

حسن المصاب الذي خرج من الملعب. 
لكن كوتون س��بور واصل ضغطه ومرر كانا 
كرة عرضية متقنة في الدقيقة 70 قابلها كاميلو 

بضربة رأس وهو غير مراقب خارج المرمى. 
وأخ��رج جوزيه أب��رز لاعبيه أب��و تريكة ودفع 
بلاعب الوسط أحمد فتحي العائد بعد غياب لفترة 
طويلة بسبب الاصابة من أجل اخماد ثورة لاعبي 

كوتون سبور. 
وبم��رور الوقت بدا اليأس عل��ى لاعبي الفريق 
الكاميرون��ي الذي��ن كانوا بحاجة لاح��راز هدفين 

اخري��ن في ش��باك الأهلي م��ن أجل اح��راز اللقب 
للمرة الأولى. 

وأهدر باب��ا فرصة جدي��دة لاحراز اله��دف الثالث 
لكوتون س��بور في الدقيقة 87 عندم��ا اعتقد لاعبو 

الأهل��ي أن��ه في وضع تس��لل لكن��ه أطلق تس��ديدة 
ضعيفة ذهبت بسهولة الى عبد الحميد. 

وبدد الأهلي أي أمل لكوتون سبور في انتزاع اللقب 
عندما أحرز هدف التعادل في الدقيقة الأخيرة من زمن 

اللقاء. 
وانطلق محمد بركات داخل منطقة جزاء كوتون سبور وراوغ 

المدافع هنري بيير ارمان الذي أعاقه ليحتسب الحكم الجزائري 
جمال حيمودي ركلة جزاء نفذها شادي محمد قائد الأهلي بنجاح 

ليؤكد فوز الفريق المصري باللقب السادس في تاريخه.



الرياضة المحلية

15 Email: 14october@14oct.net

اأكملي عيد الميلاد الـ ) 18(  لابنتك بت�سجيلها في �سجلات القيد بمنطقتك 
)اللجنة العليا للانتخابات والا�ستفتاء(

عزيزتي 

الاأم 

الإثنين  17   نوفمبر  2008 م - العدد )95 142( السنة الأربعون

قال محافظ عدن الدكتورعدنان عمر 
الجفري أن السلطة المحلية بالمحافظة 
رصدت مبلغ 21 مليار ريال ضمن مشروع 
لانجاز  2009م  القادم  للعام  الموازنة 

استعداداتها لاحتضان خليجي 20. 
واشار محافظ عدن خلال لقائه امس  
بعدن  عمان  لسلطنة  العام  القنصل 
سعيد محمد الشكيلين أن هذه المبالغ 
مشاريع  من  عدد  لتمويل  ستخصص 

البنى التحتية في المحافظة واستكمال 
ال���دراس���ات والأع���م���ال الاس��ت��ش��اري��ة 
المتصلة  س��واء  للمشاريع  والهندسية 
بالمنشآت الرياضية أو بتطوير مستوى 
الخدمات السياحية والصحية والكهرباء 
والمياه, بجانب مشاريع تحسين وتشجير 
شوارع المدينة بما يمكن المحافظة من 
الاستعداد الأمثل لاحتضان هذا الحدث 

الرياضي الهام . 

محافظ عدن :رصدنا  21 مليار ريال لإكمال استعدادات عدن لاحتضان خليجي 20 
 خلال لقائه القنصل العام لسلطنة عمان بعدن

أثناء لقائه بقيادة الاتحاد العام لكرة الطاولة

الشيباني: ماقدم للكرة اليمنية 
أفضل من أي وقت مضى

❊ الحديدة / ف�سل احمد �سعيد :
اختتمت على صالة نادي شباب 
الحديدة  محافظة  ف��ي  الجيل 
لبطولة  التمهيدية  التصفيات 
)أب��ط��ال  ل��أن��دي��ة  الجمهورية 
الأوزان( للكيك بوكسينج لفئتي 
)الرجال – الناشئين( في أسلوبي 
)الفل كنتاكت – البودي كنتاكت( 
العام  الات��ح��اد  نظمها  وال��ت��ي 
بوكسينج  والكيك  للملاكمة 
/ على  الوطني  الخبير  بحضور 
رئيس  ن��ائ��ب  ال���س���وادي  داود 
الات��ح��اد وأش���رف عليها مكتب 
الشباب والرياضة وفرع الاتحاد 
وشارك فيها أندية )شباب الجيل 
– الهلال – الفوز ببيت الفقيه( 
أوضحت  التي  المنافسات  وبعد 
قوة وسيطرة لاعبي شباب الجيل 

خرجت بحصيلة النتائج التالية:
فئة الناشئين تحت سن )13( سنة:

وزن )34( كجم
اللاعب / أك��رم ض��رار – شباب 

الجيل
وزن )37( كجم

اللاعب / يوسف أحمد عبدالله – 

شباب الجيل

وزن )40( كجم
اللاعب / منصور رسام – شباب 

الجيل

فئة الرجال :

وزن )51( كجم
اللاعب / عصام أحمد حيدر – 

شباب الجيل

وزن )54( كجم
اللاعب / عبده أحمد عبدالله – 

شباب الجيل

وزن )57( كجم
اللاعب / منير أحمد – الهلال

وزن )60( كجم
اللاعب / وجيه وديع القباطي

يذكر أن موعد انطلاق البطولة 
في  القادم  ديسمبر  بداية  في 

العاصمة صنعاء.

اختتام ت�سفيات بطولة الجمهورية للاأندية 

)اأبطال الاأوزان( للكيك بوك�سينج في الحديدة

❊ با�سل الوحي�سي :
أوضح الأخ/حميد شيباني الأمين العام لاتحاد الكرة، أنه قد تم وضع 
برنامج عملي فيما يتعلق بالتدريب والتأهيل وخطط لترتيب للمنتخبات 
الوطنية وكذلك كل مايتعلق بخليجي عشرين  المشاركات الأخرى ووضع 
رؤية واضحة للكرة اليمنية حتى عام 2012م وفقاً لرؤية الاتحاد الدولي 

والآسيوي جاء ذلك في حديثة للصفحة 
مشيراً  )14أك��ت��وب��ر(.  ل���  الرياضية 
والشباب  اليمنية  للكرة  ماقدم  ألى 
والناشئين أفضل من أي وقت مضى 
ومايحدث احياناً من اخفاقات لبعض 
ليس   الوطنية  الكروية  المنتخبات 
مشكلة مقارنة بالامكانيات والتاريخ 
ال��دول  منتخبات  لبعض  الرياضي 
التي واجهتنا، “فلننظرالتاريخ الكرة 
اليابانية والسعودية والايرانية التي 

واجهتنا”.
وأضاف الشيباني: “أن المرء لايجب 
أن يركز على مباراتين أو ثلاث ويعتبر 
ذلك تراجعاً او اخفاقاً، وانما عليه أن 

يعود ويقيم ماحدث وماكنا عليه من قبل وماوصلنا اليه حالياً”.فالتقييم 
يتطلب العودة إلى التقييم المنهجي وكذلك بالعودة إلى اللجنة المشكلة 
برئاسة د.عزام خليفة والتي تقوم بمهمة التقييم للدوري اليمني 2008 
� 2009م وهي عبارة عن خبراء وهذا كان مفقوداً سابقاً ونفس الشيء 

مع المنتخبات الوطنية”.
موضحاً كذلك:”أنه تم تجهيز ملعب المريسي حتى تخسر بلادنا تنظيم 
المباريات الدولية وان كل الملاعب الكروية تتبع الدولة واتحاد الكرة  يملك 

حتى ملعباً واحداً”.
واختتم حميد شيباني أمين عام اتحاد الكرة حديثه مناشداً كل الأطر 
القيادية الرياضية والإعلامية العمل على تطوير الملاعب اليمنية التي 
تحمل الصفات الدولية والقانونية لما يصب في تطوير المستوى الكروي 

لبلادنا.

والرياضة  الشباب  وزير  وقال 
ح��م��ود م��ح��م��د ع��ب��اد ل��وك��ال��ة 
زيارة  ان  )سبأ(  اليمنية  الأنباء 
سيقوم  التي  الرسمية  العمل 
بها الأمير نواف تأتي في إطار 
تعزيز علاقات التعاون الثنائية 
العربية  والمملكة  اليمن  بين 
السعودية الشقيقة التي تحظى 
البلدين  قيادتي  ورعاية  بدعم 
بفخامة  ممثلة  الشقيقين 
الرئيس علي عبدالله صالح واخيه 
خادم الحرمين الشريفين الملك 
عبدالله بن عبد العزيز لتعزيز 
مجالات التعاون وخاصة ما يتعلق 
بالمجالات الشبابية والرياضية، 
التنفيذي  البرنامج  إط��ار  وفي 
لاتفاق التعاون في مجال الشباب 
والرياضة بين وزارة الشباب في 
بلادنا والرئاسة العامة لرعاية 

الشباب في المملكة. 
واشار إلى انه سيبحث مع الأمير 
التعاون  ب��رام��ج  تعزيز  ن���واف 
في  البلدين  بين  المشترك 
والرياضية  الشبابية  المجالات 

والتأكيد  والاولمبية  والشبابية 
على أهمية تنسيق المواقف بين 
البلدين تجاه العديد من القضايا 
ال��ري��اض��ي��ة والاول��م��ب��ي��ة على 

الساحتين القارية والدولية. 
وأكد الوزير عباد على الأهمية 
التي تكتسبها هذه الزيارة لأمير 
نواف التي تعد أول زيارة لمسئول 
رياضي سعودي بهذا الحجم في 

الثنائي  التعاون  تعزيز علاقات 
بين البلدين الشقيقين خاصة في 
المجال الرياضي والشبابي ،وفي 
سياق الجهود المبذولة للاندماج 

الكامل لليمن في منظومة دول 
كما  الخليجي،  التعاون  مجلس 
سيتم اط��لاع الأمير ن��واف بن 
فيصل على واقع وتطور الحركة 
الشبابية والرياضية في اليمن 

وما حققه من نجاحات وانجازات 
في مختلف البطولات الإقليمية 

والعربية والدولية. 
وأوضح انه سيتم كذلك خلال 
المباحثات الرسمية الاتفاق على 
مواصلة العمل باتفاقية التعاون 
الموقعة بين البلدين التي شكلت 
م��ص��دراً م��ن م��ص��ادر توثيق 
ورياضي  بين شباب  ال��رواب��ط 
سياق  ف��ي  ال��ج��اري��ن  البلدين 
الأهداف المشتركة النبيلة التي 
يعمل بها قادة الدولتين برئاسة 
خادم الحرمين الشريفين الملك 
وأخيه  العزيز  عبد  بن  عبدالله 
صالح  ع��ب��دالله  علي  الرئيس 
ما من  إل��ى بحث كل  إضافة   ،
وإثراؤها  الروابط  تنمية  شأنه 
بما يحقق المزيد من طموحات 
الشباب والرياضيين في البلدين 
ويعزز جهود السعودية واليمن 
المتميزة في المنظمات العربية 

والإسلامية والدولية. 
وكشف وزير الشباب والرياضة 
ع��ن ان��ه سيتم خ��لال ال��زي��ارة 
التوقيع على البرنامج التنفيذي 
لاتفاقية التعاون الموقعة بين 
مجال  في  الشقيقين  البلدين 
الشباب والرياضة والتي تتضمن 
مجالات أعداد القادة والمشاريع 
، الصيانة، النشاطات الشبابية 
والاع��لام والنشر وك��رة القدم 
والسباحة  وال��ط��ائ��رة  والسلة 
والدراجات والتايكواندوا والجودو 
والطب الرياضي وذوي الاحتياجات 

وكذا مشاركة بعض  الخاصة، 
اليمن  في  الرياضية  الاتحادات 
م��ع ن��ظ��ي��رات��ه��ا ف��ي المملكة 
إقامة  و  السعودية،  العربية 
معسكرات مشتركة والمشاركة 
في ال��دورات التي ستقام بين 
المجال  في  خصوصًا  البلدين 

الفني والتحكيمي والتدريبي. 
وأض���اف: ان الأم��ي��ر ن��واف بن 
فيصل و ال��وف��د ال��م��راف��ق له 
سيطلع على الإجراءات والخطوات 
المتخذة من قبل الحكومة اليمنية 
اليمن  استضافة  يخص  فيما 
مطلع   20 خليجي  لمنافسات 
وأبين،  ع��دن  في   2011 العام 
وإمكانية الاستفادة من التجارب 
المتميزة  السعودية  والخبرات 
فيما يتعلق باستضافة الأحداث 
الرياضية الكبرى بما يسهم في 
إنجاح استضافة اليمن لخليجي 

20 لأول مرة في تاريخها. 
الدور  إلى أهمية  وأش��ار عباد 
المملكة  ال��ذي يمكن ان تلعبه 
الكامل  اليمن  ان��ض��م��ام  ف��ي 
للمؤسسات الرياضية اليمنية في 
مختلف الفعاليات الرياضية بدول 
مجلس التعاون الخليجي, وعدم 
الاقتصار بالمشاركة في دورة 
كأس الخليج لكرة القدم، إضافة 
إلى اشتراك المنتخبات والفرق 
الرياضية اليمنية بصورة كاملة 
الخليجية  المسابقات  في كافة 
لكرة القدم والتي تقام بين دول 

مجلس التعاون الخليجي. 

ستشمل الاطلاع على الخطوات الحكومية لاستضافة "خليجي 20"

عباد: زيارة الاأمير نواف  لليمن �ضتعزز من مجالات التعاون ال�ضبابية والريا�ضية
❊ �سنعاء /  ريام مخ�سف  :

يبدأ اليوم الاثنين صاحب السمو الملكي الأمير نواف بن فيصل بن 
فهد بن عبد العزيز نائب الرئيس العام لرعاية الشباب نائب رئيس 
الاتحاد السعودي لكرة القدم زيارة رسمية للعاصمة صنعاء في أول 
زيارة لمسؤول سعودي رياضي كبير لليمن تلبية للدعوة الموجهة إليه 

من وزارة الشباب والرياضة. 

الأمير نواف الوزير عباد

حميد شيباني

قيران: عدن كانت تحقق  إنجازات كبيرة في الطاولة 
وعلى الاتحاد العام إيجاد مخارج تساعد على نهوضها 

سنعمل علىأن تكون أندية عدن متميزة في لعبة كره الطاولة

قيران

❊ كتب/ اأنور الخديري :
عبدالله  الركن  العميد  أشاد 
أمن  ع��ام  مدير  قيران  عبده 
الدفاع  محافظة عدن رئيس 
بالجهود  بالمحافظة  المدني 
الاتحاد  يبذلها  التي  الجبارة 
الطاولة  لكرة  العام  اليمني 
الأعلى  إلى  باللعبة  للارتقاء 
يحقق نجاحاً رائعاً في رعايته 
ونجومها  ل��ل��ع��ب��ة  ودع���م���ه 
ونشر قواعدها في كثير من 

المحافظات.
جاء ذلك خلال لقاؤه بقيادة 

لكرة  العام  اليمني  الات��ح��اد 
الطاولة صباح الجمعة الماضية 
في الصالة الرياضية المغلقة 
اختتام  عقب  ع��دن  بمدينة 
للنخبة  الجمهورية  بطولة 
حضرها  التي  اليمن  لأبطال 
وأثناء  فيها،  الأبطال  وك��رم 
عصام  حضره  ال��ذي  اللقاء 
السنيني رئيس الاتحاد العام 
للطاولة وأعضاء قيادته مطهر 
زبارة ومحمد المحبشي ومحمد 
الهاشمي وعمار الحجري ومن 
محمد  للطاولة  ع��دن  ف��رع 
عبدالوهاب رئيس اتحاد الفرع 
وشماخ المشرف الفني ونبيل 

زوقري.
ابجدية  عن  قيران  وتحدث 
محافظة  تشهده  وما  اللعبة 
عدن من احتضانها لعدد كبير 
من الكوادر في هذه اللعبة، 
لكن اللعبة لم تكن متواجدة 
في  خ��اص��ة  مستمر  بشكل 
مخاطباً  الان��دي��ة..  من  كثير 
قيادة الاتحاد اليمني العام لكرة 
الطاولة بايجاد مخارج تساعد 
على تعيين مدربين يعملون 
اللعبة  أوض��اع  انتشال  على 
المحافظة  منتخبات  وتدريب 
بكافة الفئات العمرية، وقال 
قيران: سنعمل جاهدين على 
تقديم الدعم ومساعدة هذه 
المنتخبات وتخصيص اللعبة 
ف��ي ع��دد م��ن الأن��دي��ة بحيث 
ت��ك��ون ه��ذه الان��دي��ة ق��ادرة 
على المنافسة وتحقق نجاحاً 

للمحافظة، وسوف  وانجازات 
المستمر  بالتواصل  نقوم 
معكم في هذا الشأن، وطبعاً 
عدن كانت تحقق نجاحاً في 
اللعبة  وك��ان��ت  اللعبة  ه��ذه 
تمارسها كل من أندية )الوحدة 
 � التلال   � الميناء   � الشعلة   �
المنصورة � شمسان � والجلاء( 
وال��ي��وم ل��أس��ف ل��م نشاهد 
والتلال(  )الشعلة  ناديي   إلا 

يمارسانها.
م��ن ج��ان��ب��ه أع���رب رئيس 
الاتحاد العام للطاولة د. عصام 
السنيني عن شكره لما قدمه 
قيران  عبدالله  رك��ن  العميد 
على  وشكره  ملاحظات  من 
هذا الاهتمام وقال السنيني: 
سوياً  وسنعمل  سنتواصل 
على حل القضايا والصعوبات 
التي تواجهها كرة الطاولة في 

عدن.

 ❊ متابعة / علي الدبعي :
إنجازاً  الجودو  لناشئي  الوطني  منتخبنا  حقق 
جديداً للرياضة اليمنية عامة والجودو على وجه 
الخصوص .. وذلك في منافسات بطولة غرب آسيا 
الثالثة لناشئي وناشئات الجودو التي استضافتها 

اللبنانية  العاصمة 
الفترة  خلال  بيرون 
14 – 18 من الشهر 

الجاري.
ف���ع���ل���ى ب���س���اط 
الاستحقاق والتنافس 
الشريف تمكن لاعبنا 
/ م��ح��م��د ال��ح��م��زي 
الميدالية  من خطف 
ال��ذه��ب��ي��ة ف��ي وزن 
م��ؤك��داً  كجم   )50(
بالميدالية  احقيته 

الذهبية التي أحرزها في بطولة آسيا للناشئين 
التي استضافتها بلادنا في العاصمة صنعاء في 

يوليو الماضي.
وأضاف الرائع / عبدالرحمن عنتر ذهبية أخرى 
لبلادنا في وزن )55( كجم, حيث كان قد حقق 

الميدالية البرونزية في بطولة آسيا للناشئين, وفي 
منافسات )60( كجم وقف الحظ أمام لاعبنا / عبدالله 
الذبحاني الذي اكتفى بالميدالية البرونزية .. بعد 

أن أحرز فضية الوزن في بطولة آسيا للناشئين.
وفي وزن تحت )66( كجم استطاع المتألق / هشام 
خطف  م��ص��ط��ف��ى 
الميدالية الفضية في 
أول مشاركة خارجية 
له بعد أن كان أقرب 
إلى خطف الميدالية 
الثالثة  ال��ذه��ب��ي��ة 

لبلادنا.
المستوى  وع��ل��ى 
الفرقي )فتيان( جاء 
المركز  في  منتخبنا 
الثاني وفي منافسات 
الفتيات خطفت لاعبات 
منتخبنا غادة عتيق وذكرى شوكرة وريم عبدالله 
عتيق ثلاث ميداليات فضية .. فيما حققت اللاعبة 

أروى طارق الميدالية البرونزية.
)تفاصيل أوفى عن الإنجاز تقرؤونها في عدد 

الغد(.

تصفيات تجمع إب لكرة الطائرة تدخل مرحلة الحسمفي بطولة آسيا الثالثة لرجال وسيدات الجودو

وحدة عدن في  بالصدارة وهلال الحديدة يلاحقه والحسم اليومنا�سئو الجودو ثاني غرب اآ�سيا .. والفتيات ثلاث ف�سيات وبرونزية
الحمزي وعنتر يحرزان ذهبيتين .. وهشام فضية .. والذبحاني برونزية

❊ اإب/ محمد الورافي :
للكرة  إب  تجمع  تدخل تصفيات 
منافساتها  والمقامة  ال��ط��ائ��رة 
إب  بمحافظة  المغلقة  بالصالة 
اليوم مراحل الحسم و هي هامة 
لأغلب الفرق التي تسعى لخطف 
الثانية  للدرجة  الصعود  بطاقتي 
الرياضي  للموسم  الطائرة  لكرة 
القادم 2009م حيث تواصلت أمس 
لليوم الثاني على التوالي الإثارة 
والندية بين الفرق المتبارية، وقد 
حقق فريق وحدة عدن فوزه الثاني 
على التوالي متقدماً بصدارة تجمع 
إب بست نقاط وذلك بعد فوزين 
حققه  الأول  وال��ف��وز  مستحقين 
أمس الأول على أهلي تعز 3/ صفر 
في مباراة قوية ورائعة سيطر عليها 
فريق وحدة عدن وجاءت الأشواط 
25 � 19 � 25 � 14 � 25 � 14 لصالح 

وحدة عدن.
وف��ي صباح أم��س تمكن فريق 
وحدة عدن من تحقيق فوزه الثاني 
وذلك على فريق 26 سبتمبر بنتيجة 
ثلاثة أش��واط مقابل شوط واحد 
وجاءت المباراة قوية بين الفريقين 
مع أفضلية لفريق وحدة عدن في 

الإرسال وحائط الصد والضربات 
المباراة  أشواط  وجاءت  الساحقة 
 25 � 23 � 25 � 23 � 25 � 15 � 25
18 أدار المباراة عبدالله فرج مزورع 
حكم دولي مرشح ورضوان الحداء 
وعبد الكريم عمر وماجد الحردي 
وخالد العلي وراقبها أوسان محسن 
الطائرة  للكرة  إب  تجمع  مشرف 
وعارف الزنم أمين عام فرع اتحاد 

الطائرة إلى ذلك أقيمت صباح أمس 
مباراة قوية بين فريقي أهلي تعز 
وفتح ذمار وأسفرت نتيجتها لصالح 
وأدار  صفر   /3 تعز  أهلي  فريق 
المباراة عبد الكريم عمر ورضوان 
الحداء وفي الطاولة الحكم الدولي 
ع��ب��دالله ف��رج وع��ص��ام المحلوي 
أوس��ان محسن مشرف  وراقبهما 

تجمع إب للكرة الطائرة.

اعلان



يصادف اليوم الاثنين الذكرى الرابعة 
لرحيل المناضل الوطني القومي الكبير 
اللواء / مجاهد يحيى هادي أبو شوارب 

– رحمه الله.
إنها ليست مجرد ذكرى عابرة يمكن 
أن تمر علينا مرور الكرام .. بل ذكرى 
حيث  من  الذكريات  باقي  عن  تختلف 
الأصل والموضوع والمكانة .. باعتبارها 
ذكرى وفاة ورحيل إنسانٍ عظيم ومناضل 

جسور وحكيم ورع من حكماء وعلماء 
الوطن والأمة.

ما زال حياً يعيش بيننا بتواضعه ودماثة 
والجمهورية  للثورة  قدمه  وما  أخلاقه 
والوحدة والوطن والمجتمع والأمة من 
تضحيات جسام وأدوار ومواقف إنسانية 
في  ومختلفة  عديدة  وقومية  ووطنية 

مسيرة حياته الحافلة.
زملائه  م��ن  الكثير  عنه  وكتب  ق��ال 
ال��م��ن��اض��ل��ي��ن وم����ن ال��س��ي��اس��ي��ي��ن 
والمثقفين  والكتاب  والدبلوماسيين 
أنهم مهما  أكدوا  والمؤرخين وغيرهم 
قالوا أو كتبوا فإنهم لن يفوه حقه كاملًا.
»سيسجل التاريخ في أنصع صفحاته 

أن الفقيد المناضل / مجاهد أبو شوارب 
ك��ان م��ن أب��رز المدافعين ع��ن الثورة 
 .. الخالد«  الجمهوري  نظامها  وترسيخ 
هكذا قال عنه فخامة الأخ / علي عبدالله 
صالح – رئيس الجمهورية .. مؤكداً أنه 
كان يتصف بعزة النفس وكبريائها, ومن 
المشهود له بالقدرة والإقدام والإخلاص 
والتفاني في أداء الواجب في كل المواقع 
تولاها طيلة  التي  القيادية  والمناصب 

حياته.

❊ عدن/ وداد �شبيلي:
ت�شوير/ محمد عو�ض

  التقى الدكتور عدنان عمر الجفري ، محافظ عدن امس 
الاخ سعيد محمد الشكيلين ، القنصل العام لسلطنة عمان 
بعدن ، حيث جرى استعراض علاقات التعاون الأخوي بين 
اليمن والسلطنة والتطرق الى الفرص والمزايا الاستثمارية 
المتاحة في عدن والتسهيلات والضمانات التي يوفرها 
قانون الاستثمار اليمني لرجال الأعمال والمستثمرين.     

وخلال اللقاء استعرض المحافظ الجهود التي تبذلها 

التحضيرات  المحلية بمحافظة عدن في إطار  السلطة 
مختلف  إنجاز  في  والمتمثلة   )  20 خليجي)  لاستقبال 
المشاريع المتعلقة بالبنية التحتية والمنشآت الرياضية 
وتطوير مستوى الخدمات بقطاعات السياحة والصحة 
شوارع  وتشجير  تحسين  جانب  الى  والمياه  والكهرباء 
المدينة ، مبديا رغبة المحافظة في الاستفادة من التجربة 
 العمانية في التحضير والاستعداد لاحتضان خليجي 19. 
من جهة اخرى التقى محافظ عدن امس الأميرال جيرار 
فالان ، قائد القوات البحرية الفرنسية في المحيط الهندي 

الذي يزور اليمن حاليا ، وفي اللقاء جرى الحديث حول 
علاقات التعاون الثنائي بين اليمن وفرنسا في المجالات 
السواحل  خفر  قوات  وتأهيل  تدريب  وبخاصة  الأمنية 
اليمنية ، وكذا جهود البلدين في مكافحة الارهاب والقرصنة 

البحرية. 
حضر اللقاء عدد من المسؤولين بالمحافظة وسعادة 
الفرنسي بعدن وطاقم  القنصل   ، فرانسيس تورتور 
سفينة القيادة والإمداد البحرية الفرنسية)فار( التي تزور 

ميناء عدن حاليا.

رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير

ت�سدر عن م�ؤ�س�سة 14اأكتوبر لل�شحافة والطباعة والن�شر -عدن - الجمهورية اليمنية

تاأ�ش�شت في عدن بتاريخ 19يناير 1968م

الإثنين  17  ن�فمبر  2008م  -  الموافق  19  ذو القعدة  1429 هـ -  العدد 14295        - ال�شنة الأربعون  - رقم الإيداع  2

Ahmedalhobishi@Yemen.Net.Ye

غداً .. حفل استقبال يقيمه القنصل العام لسلطنة عمان

 

ممثلة فيلم ) توليت ( نيكي ريد تتحدث إلى محطة تلفزيون ) موش ميوزيك ( أول أمس في 
تورنتو بكندا. 

  

لماذا خسرنا قاضي سيئون ؟

في�صل ال�صوفي 

المرصد اليمني لحقوق الإنسان يحتفل بيوم التسامح العالمي في الــ ) 12 ( يناير  2009

المدير التنفيذي للمرصد: هدفنا نشر مفاهيم وقيم التسامح بين أوساط المجتمعات وعدم التمييز بين الناس

محافظ عدن يلتقي القنصل العام لسلطنة عمان وقائد القوات البحرية الفرنسية 

علي الأ�صدي

 الذكرى الرابعة لرحيل المناضل 
مجاهد أبو شوارب

❊ عند الساعة التاسعة صباحاً خسرنا قاضياً 
في واقعة لا مثيل لها في سيئون وفي الماضي 
كان وقوع نظيرات لها في بقية المحافظات أمراً 
نادراً. سالم الصعيدي الذي لديه قضية منظورة 
أمام المحكمة العليا للجمهورية دخل أمس إلى 
والشخصية  المدنية  الأح��وال  قاضي  مكتب 
باستئناف سيئون القاضي / محمد عبود الشعيب 
وأطلق عليه رصاصات قاتلة كرد فعل طائش 
على دور القاضي في نظر قضية تنازع على 
أرض, وهي قضية لم تعد بين يدي القاضي بل 
ارتفعت إلى قضاة المحكمة العليا في العاصمة 
.. ولو أن كل طرف في المنازعات القضائية يقرر 
أن يعبر عن رفضه لأحكام القضاء بهذه الطريقة 
فلن يكون لدينا الآن قاضي ولأصبح القضاة في 
المحاكم والنيابات في عداد الموتى .. وهذا لا 

يعقل.
❊  ما ح��دث في سيئون أم��س ليس مجرد 
جريمة قتل فقدنا بسببها قاضياً, بل هي فوق 
ذلك اعتداء صارخ على هيبة القضاء وانتهاك 
خطير لاستقلال القضاة وإهانة كبيرة لمؤسسة 
العدالة, ولذلك ينبغي أن تعطى القضية حقها 
ويرد الاعتبار للقضاء وتعوض أسرة الضحية 
التعويض المناسب, ويجب إعطاء رسالة مفادها 
أن دماء القضاة محرمة ولا يجوز إهدارها تحت 

أي مبرر أوضغوط نفسية.
إلى قبل عام 2001م كانت هناك جرائم من 
هذا الضرب ترتكب, ولكن في السنوات الأخيرة 
لم تسجل مثيلات لها, ونعتقد أن السبب لا يرجع 
إلى العقوبات القاسية بحق مرتكبيها فحسب, 
بل أيضاً بسبب تحسن وعي المواطنين وتحسن 
أداء السلطة القضائية, وما زلنا نحتاج إلى توعية 
ثقافية باحترام القضاة والقضاء بوصفه السلطة 
العدالة,  وتحقيق  القانون  بتطبيق  المعنية 
ومصلحتنا جميعاً أن نرفع مكانة القاضي وندافع 

عن حرية واستقلال القضاء والقضاة.
أمثال / سالم  المجانين كثر, ولأن  ❊ ولأن 
القضاة  قليلين, يجب حماية  ليسوا  السعدي 
منهم .. فلو خضع السعدي لتفتيش دقيق لما 
تمكن من إدخال السلاح إلى مكتب القاضي 

الشعيب, ولكان القاضي اليوم حياً.
❊  لكي لا تتكرر الواقعة يجب أن تتخذ إجراءات 
أمنية دقيقة وصارمة لمنع المجانين وأمثال 
السعدي من إدخال الأسلحة إلى قاعات المحاكم 
 .. والنيابة  القضاء  وإدارات  القضاة  ومكاتب 
وبصورة عامة يجب على وزارة الداخلية أن توسع 
نطاق الحملة الخاصة بمنع انتشار الأسلحة ومنع 
حمل الأسلحة, وأن تمنع حدوث أي استثناءات أو 
تمييز لأي اعتبار كان .. فالحملة تشمل الصغار 
والكبار والتجار والمشترين والعامة والخاصة, 
لا  أن  ويجب  استثناء  بأي  تقبل  لا  أن  ويجب 
تتساهل مع الذين لم يمنعوا جريمة سيئون 

قبل وقوعها.

❊ عدن / 14 اأكتوبر :
سعيد   / المستشار  سعادة  يقيم 
العام  القنصل  الشكيلي  محمد  بن 
لسلطنة عمان لدى الجمهورية اليمنية 
في عدن غداً الثلاثاء بالقاعة الكبرى 
استقبال  حفل  الشيراتون  بفندق 
والثلاثين  الثامنة  الذكرى  بمناسبة 

للعيد الوطني لسلطنة عمان.
ي���ش���ارك ف���ي ال��ح��ف��ل ع���دد من 
المحلية  السلطة  في  المسؤولين 
في محافظة عدن ومديرو المكاتب 
التنفيذية والمؤسسات والشخصيات 
الاجتماعية والأكاديمية ورجال المال 

والأعمال والصحافة والإعلام.

❊ عدن/ اأفراح �شالح محمد:
ت�شوير/ عبد الواحد �شيف

اختتم المرصد اليمني لحقوق الإنسان صباح أمس أعمال دورته التدريبية 
الخاصة بالتسامح التي نظمها بالتعاون مع الشبكة العربية للتسامح احتفاءً 
باليوم العالمي للتسامح الذي يصادف ال� 16 من نوفمبر من كل عام، 
ذلك في فندق “ميركيور” بعدن بمشاركة العديد من المحامين والنشطاء 
في مجال حقوق الإنسان وممثلين عن الأديان الأخرى � غير المسلمين � 

والطوائف الموجودة في اليمن..
وهدفت الدورة التي استمرت يومي 15 و16نوفمبر الجاري نشر مفاهيم 
أفراده  معتقدات  بمختلف  المجتمع  أوس��اط  بين  وترسيخها  التسامح 

ومذاهبهم الدينية.
وفي تصريح للمحامي محمد علي المقطري المدير التنفيذي للمرصد 
اليمني لحقوق الإنسان أدلى به لصحيفة “14 أكتوبر” قال: إن هذه الدورة 
حول التسامح والحق في الاعتقاد تأتي ضمن سلسلة من الأنشطة التي 
تنفذها الشبكة العربية للتسامح والمرصد اليمني لحقوق الإنسان. وقد 
بدأت الفعاليات حول نشر قيم التسامح ومفاهيمه في الوطن العربي 
الذي شهد في العصرين الماضيين الكثير من الأزمات التي كانت نتاجاً 

للتحريض والكراهية والصراعات السياسية والدينية.
التدريبية هو تدريب النشطاء  ال��دورة  وأض��اف أن الهدف من هذه 
والمنظمات ليعملوا على نشر مفاهيم التسامح بين الناس تحت مفهوم 

الحق في الاختيار وعدم التمييز بين الناس بسبب آرائهم أو لغاتهم أو 
ألوانهم أو ثقافاتهم باعتبار أن حقوق الإنسان حقوق كونية عالمية 

مترابطة تدعو إلى المساواة وعدم التمييز.
هذا وقد عقد مؤتمر صحفي استعرض فيه محتويات التقرير الخاص عن 

الحق في التجمع السلمي الذي أعده المرصد اليمني لحقوق الإنسان.

❊ 14 اأكتوبر / عيدرو�ض نورجي :
أقدم المدعو )أ . ي . أ( 25 عاماً / 
قتل  جريمة  ارت��ك��اب  على  ع��ام��ل 
المواطنة )ز . م . ع . ص( 25 عاماً / ربة 
بيت بطلقة نارية من سلاح آلي أودت 
بحياتها بمديرية مزهر عزلة مخلاف 

قرية موترة في محافظة ريمة.
وذكر العميد / أحمد عبدالله مثنى 
 14( ل���  ريمة  محافظة  أم��ن  مدير 
أكتوبر( أن الأجهزة الأمنية تمكنت من 
ضبط المتهم بجريمة قتل المواطنة 
كافة  لجمع  الحادث  لموقع  والنزول 
الاستدلالات وأق��وال شهود الواقعة 
وأق��ارب المجني عليها ونقل جثتها 
في  العلفي  مستشفى  ثلاجة  إل��ى 

الحديدة.

وأوض��ح مدير أمن محافظة ريمة 
أنه تبين من خلال التحقيقات الأولية 
أن دوافع ارتكاب هذه الجريمة تعود 
إلى خلافات مالية. وقد تم إحالة ملف 
القضية بعد استكمال إجراءات الضبط 
والتي  المختصة  للنيابة  القضائي 
أمرت بمواصلة توقيف المتهم )أ . ي . 
أ( على ذمة القضية تمهيداً لمحاكمته 
قضائياً. مشيراً إلى محدودية ارتكاب 

الجرائم في المحافظة.
إحصائية لأمن محافظة  وذك��رت 
ريمة بوقوع ثلاث جرائم قتل عمد 
لمواطنين خلال الفترة )من يناير حتى 
العام الجاري, وضبط  سبتمبر( من 
المتهمين في ارتكابها وينظر القضاء 

في محافظة ريمة فيها.

نقابة الهيئة التدريسية بجامعة 
عدن تعقد مؤتمرها الانتخابي

أمن ريمة يضبط متهماً بقتل ربة بيت

خسائر الطرق في حضرموت تجاوزت المليار ريال

❊ عدن / 14 اأكتوبر :
والتأهيل  التدريب  معهد  ينظم 
الإعلامي في محافظة عدن بعد غدٍ 
الأربعاء حلقة نقاش خاصة حول فن 
الكاريكاتير في صحافتنا اليمنية وذلك 

في قاعة المعهد بمديرية المعلا.
وي��ش��ارك ف��ي ال��ورش��ة ع��دد من 
المثقفين والمتخصصين في مجال 
فن الكاريكاتير الصحفي والمهتمين 

بالشأن الثقافي بوجه عام.

❊  ذمار/ �شقر ابوح�شن:
تنطلق الأسبوع القادم  فعاليات الأسبوع 
الثقافي  الفني الثاني ,وال��ذي تنظمه 
ذمار,والذي  (بمحافظه  الخيول  )فرقه 
يأتي برعاية محافظ المحافظة )يحيى 
العمري(  ومكتبي الثقافة والتربية وفرع 

حزب  المؤتمر بالمحافظة.
وقال أمين عام فرقة الخيول )حسان 
العنسي(ل��”14اكتوبر”:يسعى الأسبوع 
إلى تعزيز الولاء الوطني وإبراز المبدعين 
القدرات  تنميه  وكذلك  الجنسين  من 

الإبداعية للشباب.
وأشار ان الأسبوع ينطلق هذا العام 
تحت شعار”شباب مبدع من اجل اليمن” 
وسوف يحتوي على فعاليات فنية وثقافية 
وغنائية وإنشادية وقصصية وشعرية 

وايضا معرض تشكيلي.
“والعنسي” شاب يعمل متطوعا في 
ال��ه��لال الأح��م��ر اليمني ب��ذم��ار أسس 
برفقه مجموعة  2005م   ع��ام  بداية 
الخيول  فرقه  الطامح,  الشباب  م��ن 
فرقتة  شاركت  ,وق��د  الثقافية  الفنية 
التطوعية  الفعاليات  من  العديد  في 
وخارجها.   المحافظة  داخ��ل  والوطنية 
ضمن  ,قائلا:سنستضيف  أض���اف    “
فعاليات الأسبوع المنشد المبدع”محمد 
مشهور”وكذالك الفنانة الصاعدة”آمال 

الرياشي”
واعتبر مثل هذه الفعاليات عمل هام 

يخدم الشباب في المحافظة.

حلقة نقاش حول فن الكاريكاتير

الأسبوع المقبل..فرقه الخيول تطلق 
أسبوعها الفني الثقافي الثاني

❊ عدن/ن�شر باغريب:

أقر اجتماع الهيئة الإدارية لنقابة الهيئة التدريسية بجامعة عدن اعتبار يوم 
12 يناير 2009م المقبل موعداً لعقد المؤتمر الانتخابي لنقابة الجامعة، وذلك 
تأكيداً لمبدأ تكريس قيم الديمقراطية والشفافية في اختيار ممثلي أساتذة  

الجامعة من قبل الأعضاء مباشرة.
 كما أقر الاجتماع الذي عقد أمس الأحد برئاسة الدكتور/ عبدالعزيز صالح 
بن حبتور رئيس جامعة عدن وبحضور الأستاذ/ محسن بافضل القائم بأعمال 
رئيس نقابة هيئة التدريس بالجامعة وأعضاء الهيئة الإدارية للنقابة تشكيل 
لجنة إعداد مشروع لائحة التأمين الصحي والتكافل الاجتماعي لأعضاء الهيئة 

التدريسية بالجامعة على أن يتم انجازها خلال الأسبوعين القادمين.
وتناول الاجتماع سبل توسيع مساهمة رئاسة الجامعة برفع نسبة المبلغ 
المالي المخصص للعلاج والتطبيب لأعضاء الهيئة التدريسية بما يسهم في 

توفير أفضل الأجواء للعطاء والإبداع العلمي للأساتذة.
وتطرق المجتمعون إلى الإجراءات التي اتخذت لتحديد أرضية خاصة لإقامة 
ناد لأساتذة الجامعة، حيث أجمعوا على اختيار الأرضية التابعة للجامعة 

والمجاورة لمبنى شئون الطلاب بمدينة الشعب لبناء مقر النادي فيها.
كما نقاش الاجتماع عدداً من القضايا التي تهدف إلى تعزيز دور النقابة 
في خدمة أعضائها والعملية الأكاديمية في الجامعة، وكذا التحضيرات لعقد 

المؤتمر الانتخابي القادم للنقابة.
حضر الاجتماع الدكتور/ناصر علي ناصر نائب رئيس الجامعة لشئون الطلاب 

والدكتور/محمد العبادي مدير عام الأنشطة بالجامعة.

اطلب مع العدد مجاناً ملحق ) م�شاعل (

سعيد بن محمد

 الراحل مجاهد أبو شوارب

❊ المكلا / اأ�شرف باجبير :
أوضح الأخ المهندس / مبارك محمد متعافي المدير العام لمكتب الأشغال العامة 
والطرق بساحل حضرموت في تصريح خاص لصحيفة )14 أكتوبر( أن أضرار 
مكتب الأشغال في محافظة حضرموت تجاوزت المليار ريال توزعت بين تهدم 
عدد من الجسور والعبارات والطرقات الرابطة بين مدينة المكلا والمديريات 

المجاورة.
وأشار متعافي إلى أن المكتب يقدم خدماته لإصلاح العديد من الطرقات 
المتضررة لتسهيل حركة المواطنين, ويضطلع بدوره في نزول مهندسي مكتب 
الأشغال إلى البيوت المتضررة في مدينة المكلا بالتنسيق مع المجلس المحلي 

بالمديرية للإطلاع على حجم الأضرار ورفعها للسلطة المحلية في المحافظة.
وأكد المهندس متعافي نجاح مشروع خور المكلا كأحد المشاريع التي كانت 
صامدة في مواجهة الكارثة واستيعابه لثلاثة أودية مرت بانسيابية بين ضفتي 
الخور حتى وصولها إلى البحر, داعياً في ختام حديثه إلى تضافر الجهود والعمل 

بروح الفريق الواحد خلال المرحلة القادمة.

مدير عام الأشغال العامة والطرق في حضرموت :

حيم يعيش  محمد علي 


